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Интервью со старшим инспектором по пропаганде безопасности дорожного 
движения Управления Госавтоинспекции УМВД России по Магаданской области

Интервью с директором ОГАУК «Магаданский 
областной театр кукол» Дмитрием Шаповаловым
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3 ИюлЯ 

– День ГАИ (ГИБДД МВД 
РФ).

4 ИюлЯ 

– Из Кронштадта в кру-
госветное плавание отпра-
вились шлюпы «Восток» и 
«Мирный». Во время этой 
экспедиции был открыт 
«шестой» континент (1819 г.).

– Во время пикника Чарльз 
Доджсон начал рассказы-
вать Алисе Лидделл исто-
рию о девочке, побежавшей 
вслед за кроликом в Страну 
чудес. Десятилетняя девочка 
стала настаивать, чтобы он 
записал всю историю. Дод-
жсон последовал совету и 
под именем Льюиса Кэррол-
ла написал книжку «Алиса в 
Стране чудес» (6+) (1862 г.).

5 ИюлЯ 

– День трудоголиков.

6 ИюлЯ 

– День работников мор-
ского и речного флота.

– В России впервые введе-
но страхование от несчаст-
ных случаев и болезни (1912 
г.).

7 ИюлЯ 

– Иван Купала.

8 ИюлЯ 

– День семьи, любви и 
верности.

– Всемирный день борьбы 
с аллергией.

– В «Ленкоме» прошла 
премьера мюзикла «Юнона» 
и «Авось» (16+) (1981 г.).

9 ИюлЯ 

– Во время воздушного па-
рада в Домодедово впервые 
широкой публике представ-
лены советские самолеты с 
изменяемой стреловидно-
стью крыла («МиГ» и «Су») и 
вертикального взлета и по-
садки (1967 г.).

График приема граждан по личным вопросам
руководителями мэрии города Магадана на июль 2025 года

3 июля Тихомирова
Евгения Леонидовна,
заместитель мэра города Магадана
с 14:00 до 17:30

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, налогов и сборов, вопросы от-
дела ЗАГС

16 июля Казетов
Юрий Михайлович,
заместитель мэра города Магадана 
с 14:00 до 17:30

по вопросам образования, культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав несовершен-
нолетних

24 июля Исакова
Людмила Борисовна,
заместитель мэра города Магадана 
с 14:00 до 17:30

по вопросам предоставления жилой площади, переселения из ветхого и аварийного жилья, арен-
ды земли и имущества, транспортного обслуживания

Запись к руководителям мэрии производится в кабинете № 105 с 09:00 до 17:00 или по тел. 62-71-54

Священный долг
Магадан проводил ребят в армию

Магадан снова про-
водил призывников. 
Из центра «Подвиг» на 
службу, которая прой-
дет в Дальневосточном 
федеральном округе, от-
правили 16 новобран-
цев. Все они обеспечены 

формой и необходимы-
ми на первое время веща-
ми. Проводить молодых 
людей пришли родители, 
близкие и друзья.

– Военная служба для 
любого мужчины – это 
почетная обязанность и 

священный долг. Мы уве-
рены, вы достойно и с че-
стью его исполните, ведь 
вы – продолжатели слав-
ного колымского войска, 
история которого начина-
ется с тех пор, как на эту 
землю в XVII веке прибы-
ли казаки для защиты го-
сударственных границ. 
От всей души желаю вам 
удачи! Через год вы ста-
нете уже совсем другими 
людьми, более мужест-
венными и сильными. Не 
забывайте звонить и пи-
сать своим родным, кото-
рые, как и мы все, будут с 
нетерпением ждать ваше-
го возвращения, – напут-
ствовал призывников за-
меститель мэра Магада-
на юрий КАзетов.

К парням также обра-
тился представитель Ма-

гаданской епархии, руко-
водитель отдела по взаи-
модействию с Вооружен-
ными силами иерей Ва-
силий Бызгаев. Он поже-
лал призывникам креп-
кого здоровья, успешной 
службы, подарил Еванге-
лие и окропил ребят свя-
той водой.

Курсанты клуба «По-
двиг» вручили защитни-
кам Родины памятные 
знаки и подарки от мэрии 
города, а магаданский ар-
тист Андрей Васильев ис-
полнил для призывников 
песню «Служить России».

Ребят в объятия заклю-
чили родные и близкие. 
Затем призывники отпра-
вились в аэропорт.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

https://my-calend.ru/holidays/den-gai
https://my-calend.ru/holidays/den-gai
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-morskogo-i-rechnogo-flota
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-morskogo-i-rechnogo-flota
https://my-calend.ru/holidays/ivan-kupala
https://my-calend.ru/holidays/den-semi-lyubvi-i-vernosti
https://my-calend.ru/holidays/den-semi-lyubvi-i-vernosti
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-s-allergiey
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-s-allergiey
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В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«КоМсоМольсКАЯ 
ПРАвДА» (ХАБАРовсК)

66 % стоимости ЖКУ в Ма-
гаданской области компен-
сирует бюджет региона.

С 1 июля тарифы на жилищ-
но-коммунальные услуги в 
Магаданской области выра-
сли в среднем на 11,9 %, что со-
ответствует общероссийско-
му и дальневосточному уров-
ню. Основную часть платежей  
(67 %) составляют расходы на 
отопление и горячее водоснаб-
жение.

После повышения тарифов 
средний платеж для семьи из 
трех человек в квартире 50 
квадратных метров увеличит-
ся с 10,6 тысячи рублей до 11,8 
тысячи рублей в месяц. При 
этом население оплачивает 
лишь 33,68% от реальной стои-
мости услуг – остальные 66 % 
покрывает региональный бюд-
жет.

Среди субъектов ДФО наи-
больший рост тарифов ожи-
дается в Забайкальском крае  
(13,6 %), Бурятии и Якутии (по 
13 %). В целом по России ли-
дерами по повышению стали 
Пермский край (21,1 %), Архан-
гельская (20 %) и Кемеровская  
(19,8 %) области.

«ЦАРьГРАД»

Магаданцы ловят селедку 
руками после отлива: уни-
кальная ситуация в бухте.

В бухте Нагаева, Магадан, по-
сле отлива сотни селедок ока-
зались заперты среди камней. 
Местные рыбаки пользуются 
ситуацией, вылавливая рыбу 
руками. Одновременно неко-
торые жители помогают рыбе 

вернуться в море, избегая ее 
гибели.

В бухте Нагаева, располо-
женной в Магадане, после от-
лива множество селедок ока-
зались запертыми среди кам-
ней. Такая ситуация позволяет 
рыбакам ловить рыбу без ис-
пользования сетей или удочек, 
просто своими руками.

Жители Магадана заметили, 
что рыба, попавшая в ловушку, 
стала легкой добычей как для 
чаек, так и для рыбаков. Мно-
гие местные жители подходят 
к каменистым участкам и про-
сто вылавливают селедок ру-
ками. В то же время некоторые 
из них стараются помочь ры-
бе, возвращая ее в воду, чтобы 
обеспечить возможность воз-
вращения в море.

Ранее представители Росры-
боловства предполагали уве-
личение производства красной 
икры в России к 2025 году, что 
может положительно сказать-
ся на стабилизации цен. Глава 
ведомства Илья Шестаков, вы-
ступая на Петербургском ме-
ждународном экономическом 
форуме (18+), отметил, что в 
этом году объемы производст-
ва икры могут превзойти по-
казатели прошлого года, что 
должно способствовать норма-
лизации рыночной стоимости.

«ИнтеРфАКс»

Уровень воды в реке у ко-
лымского города сусумана 
начал спадать.

Частный сектор подтопило 
в городе Сусумане Магадан-
ской области из-за повышения 
уровня воды в реке Берелех 
после сильных дождей, сейчас 

вода начала спадать, сообщи-
ла администрация Сусуман-
ского округа.

Уровень воды вырос до 465 
см (опасная отметка – 470 см).

«Произошло подтопление 
частного сектора в микрорай-
оне Заречье и по ул. Транс-
портной, а также администра-
тивного корпуса Сусуманской 
районной больницы. Затем во-
да начала спадать, к 14:00 ча-
сам достигла отметки 449 
см», – говорится в сообщении.

По данным местных властей, 
угрозы увеличения террито-
рии подтопления нет. Уровень 
воды в реке Берелех продолжа-
ет снижаться, ведется монито-
ринг паводковой обстановки.

Министр здравоохранения 
Магаданской области Алек-
сандр Витько в своем телеграм-
канале сообщил, что необходи-
мости в эвакуации пациентов 
из больницы в Сусумане нет, 
поскольку лечебный корпус не 
подтоплен.

Как сообщалось, из-за ослож-
нения паводковой обстановки у 
города Сусумана в Магаданской 
области было объявлено экс-
тренное предупреждение.

ИА MagadanMedia

в честь 35-летия МЧс России 
спасатели развернули юби-
лейный флаг на дне охотско-
го моря.

В рамках празднования 35-ле-
тия МЧС России спасатели по-
исково-спасательного отряда 
Главного управления МЧС Рос-
сии по Магаданской области со-
вершили погружение в Охотское 
море и установили юбилейный 
флаг на глубине 12 метров.

Эта акция стала частью мас-
штабных торжеств, проходящих 
по всей стране в честь юбилей-
ной даты. Министерство Рос-
сийской Федерации по делам 
гражданской обороны, чрезвы-
чайным ситуациям и ликви-
дации последствий стихийных 
бедствий образовано 27 декабря 
1990 года. В течение года спаса-
тели по всей России принима-
ют участие в различных меро-
приятиях: спортивных эстафе-
тах, благотворительных акциях 
и установке памятных флагов, 
вписывая свои имена в исто-
рию развития чрезвычайного 
ведомства.

Цифры 
и факты

234 участника из 21 региона России при-
няли участие в отборочном этапе XI На- 
ционального чемпионата по профессио-
нальному мастерству среди инвалидов и 
лиц с ограниченными возможностями здо-
ровья (ОВЗ) «Абилимпикс» (16+). Всего на 
мероприятие прибыло более 700 гостей, 
среди которых участники, эксперты и со-
провождающие. Команду Магаданской об-
ласти на данном этапе представляют: Ва-
лерия Семенец, студентка Колледжа сер-
виса и технологий, выступающая в ком-
петенции «Выпечка хлебобулочных изде-
лий»; Елена Береговая, швея высшей кате-
гории из Колледжа сервиса и технологий, 
участвующая в направлении «Швея-специ-
алист»; Даниил Журавлев, школьник Мага-
данского областного центра образования  
№ 1, а также Богдан Атласюк, участник спе-
циальной военной операции, которые бу-
дут демонстрировать навыки в компетен-
ции «Столярное дело».

71 год назад приказом Управления куль-
туры Магаданского облисполкома изда-
тельство «Советская Колыма» вместе с при-
надлежащей ему типографией было пе-
редано из ведения Главного управления 
Дальстроя Министерства цветной метал-
лургии Управлению культуры Магаданско-
го облисполкома. На базе издательства «Со-
ветская Колыма» было организовано Мага-
данское областное книжное издательство.

100 детей из Ждановки Донецкой Народ-
ной Республики отправились на оздорови-
тельный отдых в детский пансионат «Раду-
га», расположенный в Крыму, в рамках реа- 
лизации социального проекта, иницииро-
ванного губернатором Магаданской обла-
сти Сергеем Носовым. С 2022 года по рас-
поряжению главы региона уже 566 детям 
из Ждановки была предоставлена возмож-
ность отдохнуть в лучших оздоровитель-
ных лагерях страны.

66 лет назад в соответствии с распоря-
жением Приморского совнархоза, на осно-
вании приказа по Тихоокеанскому научно-
исследовательскому институту рыбного 
хозяйства и океанографии г. Владивостока 
в городе Магадане организовано отделение 
Тихоокеанского научно-исследовательско-
го института рыбного хозяйства и океано-
графии – ТИНРО.

Уже 70 заявок из России и зарубежья 
зарегистрировано на IX «Старательский 
фарт» (18+). Главное событие лета плани-
руется провести 26 июля в парке этниче-
ской культуры «Дюкча». Участникам тра-
диционно предстоит промывать золото в 
деревянных лотках. Во время соревнова-
ний на площадке выступят творческие кол-
лективы. После завершения основного эта-
па промывки состоится концерт известной 
группы «Ялла». Финальной частью фести-
валя станет розыгрыш призов среди гостей 
«Счастливый зритель».

71 год назад состоялось первое в истории 
города выступление на магаданской сцене 
артистов Государственного академическо-
го Большого театра СССР.
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Поддержка искусством
Интервью с директором ОГАУК «Магаданский областной театр кукол» Дмитрием Шаповаловым

в наше время как никогда 
остро ощущается важность 
поддержки тех, кто нахо-
дится на передовой. Каждый 
вклад, будь то гуманитарная 
помощь, поддержка военно-
служащих или психологиче-
ская помощь, приближает нас 
к общей цели.

Отрадно видеть, что мно-
жество людей по всей стране 
не остаются в стороне и вкла-
дывают свои силы и средства 
в поддержку спецоперации. 
Рассказать обо всех этих не-
равнодушных героях – зада-
ча поистине огромная. «ВМ» 
продолжает знакомить чита-
телей с организациями и от-
дельными личностями, кото-
рые организуют всевозмож-
ную помощь, вдохновляя сво-
им примером и напоминая о 
важности соучастия.

Сегодня мы побеседуем с 
директором Магаданского 
театра кукол Дмитрием ША-
ПовАловыМ.

воПРос-ответ

– Дмитрий юрьевич, по-
делитесь, пожалуйста, 
основными моментами ва-
шей профессиональной  
биографии. Почему именно 
театр кукол?

– Я пришел в этот те-
атр сразу после училища, в  
1995-м. В этом году мы будем 
отмечать 30 лет моему слу-
жению магаданскому куколь-

ному искусству. А директо-
ром я уже 13 лет, почти поло-
вину этого срока.

Почему театр кукол? Навер-
ное, как и у многих, кто связал 
свою жизнь со сценой, все на-
чалось в детстве. У меня был 
сосед Павел Петрович Кей-
бал – талантливый режис-
сер и педагог, спасибо за вос-
питание в профессии и Цар-
ство ему небесное. Это бы-
ло в 1977-м, я тогда в первом 
классе учился и, как все маль-
чишки того времени, любил 
смотреть популярный фильм 
«Д’Артаньян и три мушкете-
ра» (16+), и, естественно, мы 
с друзьями во дворе играли в 
мушкетеров, используя вме-
сто шпаг ветки, палки. Одна-
жды Павел Петрович увидел 
нас и предложил: «Хотите, на-
учу фехтовать?». Конечно, мы 
загорелись! Пришли к нему, а 
это оказалась не секция фех-
тования, а театральная сту-
дия. Так я там и остался. С тех 
пор я на сцене 48 лет!

Когда в 1985 году поехал по-
ступать в Днепропетровское 
государственное театральное 
училище, я, конечно, подал 
документы на отделение дра-
матического актера. Я тогда и 
не знал, что есть такой «театр 
кукол» и что это за профес-
сия. Но в приемной комис-
сии сидели ребята-кукольни-
ки. Они посмотрели на меня 
и сказали: «Даже не пробуй 

на драму, фактура не драма-
тическая, ростом не вышел. А 
вот на куклы тебя точно возь-
мут». Я, конечно, засомневал-
ся. А они добавили: «Не пере-
живай, если что, через год пе-
реведешься». Это меня подку-
пило. И вот до сих пор «пере-
вожусь» на драматическое от-
деление.

В театре кукол, где я рабо-
таю, сейчас идет 47 различ-
ных спектаклей. Больше по-
ловины из них – 24 постанов-
ки – мои. Кроме того, я напи-
сал три пьесы, которые тоже 
идут на нашей сцене.

У нас замечательная труп-
па, настоящие профессиона-
лы своего дела. Мы стараем-
ся постоянно развиваться, по-
этому приглашаем режиссе-
ров и художников из других 
городов, чтобы они ставили у 
нас спектакли и делились сво-
им опытом на мастер-клас-
сах. Сами мы тоже не сидим 
на месте – ездим в команди-
ровки, смотрим, как работа-
ют ведущие театры кукол по 
всей стране, участвуем в фе-
стивалях.

Я очень рад, что в 2014 го-
ду благодаря моей инициа-
тиве в Магаданском коллед-
же искусств открылось отде-
ление «Актер театра кукол». 
Мы работаем вместе с кол-
леджем, чтобы готовить для 
театра квалифицированных 
специалистов. На сегодняш-
ний день в труппе театра 4 
выпускника нашего колледжа 
и один студент.

В 2016 году я прошел обуче-
ние по программе «Управле-
ние в сфере культуры» в Рос-
сийской академии народного 
хозяйства и государственной 
службы при Президенте Рос-
сийской Федерации.

Все это позволяет Магадан-
скому театру кукол успешно 
развиваться и играть важную 
роль в культурной жизни Ма-
гаданской области.

– накануне 80-летия По-
беды вы и коллектив теа-
тра кукол организовали ак-
цию «Добрый Апрель» (0+), 
в рамках которой были 
представлены оригиналь-
ные концертные програм-
мы, творческие постанов-
ки и благотворительные яр-
марки. Расскажите подроб-
нее об акции.

– В преддверии важной да-
ты – 80-летия Великой Побе-
ды – наш театр кукол решил 
выйти за рамки привычных 
представлений и подарить го-
роду нечто особенное – ак-
цию «Добрый Апрель». Идея 
родилась неожиданно, но ока-
залась настолько вдохновля-
ющей, что вылилась в целый 

месяц добрых дел и творче-
ских начинаний.

Все началось с предложе-
ния от одного из детских са-
дов. Они хотели показать на 
нашей сцене свой спектакль 
«Снежная королева» (0+) си-
лами своих воспитанников, 
но с нашей технической под-
держкой. А вырученные сред-
ства направить на помощь 
нашим землякам, участвую-
щим в специальной военной 
операции. Нам эта идея пока-
залась прекрасной, и мы с эн-
тузиазмом взялись за ее реа-
лизацию.

Спектакль имел огромный 
успех, зал был полон, и мы 
поняли, что это может стать 
началом чего-то большего. 
Так родилась концепция «До-
брого Апреля» – месяца, на-
полненного творчеством и 
милосердием.

Желающих принять учас-
тие оказалось предостаточ-
но. К нам присоединились 
другие детские сады, «Дет-
ский экологический центр» и 
другие творческие коллекти-
вы города. Вместе мы созда-
ли насыщенную программу, 
включающую в себя разноо-
бразные спектакли, концер-
ты и даже благотворительные 
ярмарки.

Все мероприятия «Добро-
го Апреля» были объединены 
общей целью – оказание по-
мощи нашим землякам, нахо-
дящимся в зоне СВО, а также 
сбор средств для маленькой 
магаданки, нуждающейся в 
дорогостоящем лечении. Мы 
верим, что даже небольшие 
усилия, объединенные общей 
целью, могут творить настоя-

щие чудеса.
– Давайте вспомним, ка-

кие мероприятия проходи-
ли на сцене вашего театра?

– Благотворительную кам-
панию «Добрый Апрель» от-
крыли юные артисты из дет-
ского сада «Умка» с постанов-
кой «Бременских музыкан-
тов» (0+), собравшие внуши-
тельную сумму, направлен-
ную на поддержку СВО.

Затем зрителей порадова-
ли спектакли «Золотой клю-
чик» (6+) и «Волшебник Из-
умрудного города» (6+) в ис-
полнении студии «Современ-
ник», действующей при мага-
данском Экологическом цент-
ре. Юные актеры, несмотря на 
свой возраст, продемонстри-
ровали высокий уровень ма-
стерства и внесли значитель-
ный вклад в общее дело.

Студенты Магаданского 
колледжа искусств вместе с 
театральным коллективом 
«ЭКСПРЕССиЯ» на сцене на-
шего театра представили нео-
бычный спектакль-дивертис-
мент «Разбирательства в Лу-
коморье» (6+), основанный на 
сказках Александра Сергееви-
ча Пушкина. Интерактивный 
формат постановки позволил 
зрителям почувствовать себя 
частью происходящего и ак-
тивно участвовать в развитии 
сюжета.

Завершился «Добрый 
Апрель» традиционным 
«Праздником Белого Цвет-
ка» (0+), где воспитанники до-
школьных учреждений про-
демонстрировали свои талан-
ты. Параллельно в фойе теа-
тра проходила ярмарка из-
делий ручной работы, и бла-
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годаря неравнодушным жи-
телям города удалось собрать 
средства, которые были на-
правлены на лечение малень-
кой колымчанки.

Все мероприятия «Добро-
го Апреля» проходили при ан-
шлагах (то есть полных залах), 
что говорит о неравнодушии 
магаданцев, милосердии и во-
стребованности благотвори-
тельности.

– Какую еще помощь вы и 
коллектив театра кукол ока-
зываете ребятам, которые на-
ходятся в зоне сво?

– Помимо финансовой под-
держки, которую театр кукол 
оказывает участникам СВО, у 
нас налажена и другая важная 
работа. С самого начала спец- 
операции мы решили, что ка-
ждая последняя суббота ме-
сяца будет посвящена сбору 
средств для наших солдат. Все 

деньги, вырученные от про-
дажи билетов в этот день, на-
правляются на гуманитарную 
помощь.

Но это не единственное, чем 
мы можем помочь. В театре 
организовано плетение маски-
ровочных сетей. Эту работу ко-
ординирует Владислав Алексе-
евич Приставка, который берет 
на себя основную часть: при-
возит материалы, натягива-
ет основу. А уже к этому про-
цессу подключаются все жела-
ющие: сотрудники театра, зри-
тели и, конечно же, дети, посе-
щающие наши спектакли. Каж-
дый вносит свой вклад, кто 
сколько может.

Мне кажется, это не толь-
ко практическая помощь, но 
и важный элемент патриоти-
ческого воспитания. Дети ви-
дят, что мы делаем, Владислав 
Алексеевич им объясняет, для 

чего это нужно. Родители тоже 
активно участвуют, и ребята с 
удовольствием присоединяют-
ся к плетению. Некоторые да-
же приходят специально, вне 
зависимости от спектаклей, 
чтобы помочь нашим бойцам.

– Кстати, о патриотическом 
воспитании, как вы думаете, 
это важная часть образова-
ния детей и молодежи?

– Наш театр бережно отно-
сится к культурному насле-
дию. Основу репертуара со-
ставляют произведения, про-
веренные временем: русская 
и советская классика, а также 
сказки разных народов. Мы ви-
дим свою миссию в том, чтобы 
восполнить пробел, возникший 
из-за утраты связи поколе-
ний. Раньше, когда семьи жи-
ли вместе, бабушки и дедуш-
ки передавали детям народ-
ную мудрость, песни, послови-
цы и сказки. Сейчас эта тради-
ция ослабла, и мы стараемся 
вернуть детям то, что они мо-
гли бы упустить.

Наши спектакли знакомят 
юных зрителей с богатым ми-
ром фольклора и классической 
музыки. Мы используем клас-
сические мелодии или стили-
зуем их под народные, чтобы 
развивать музыкальный вкус 
и грамотность. Особое внима-
ние уделяется патриотическо-
му воспитанию. Для самых 
маленьких мы ставим «Сказ-
ку о Военной тайне, о Мальчи-

ше-Кибальчише и его твердом 
слове» (6+), а для подростков – 
спектакли, посвященные тра-
гическим страницам истории, 
такие как «Дети Сталинграда» 
(12+) и «Дети Ленинграда» (12+).

В этих постановках мы рас-
сказываем не о войне в целом, 
а о судьбах детей, переживших 
страшные события. Мы нахо-
дим и используем реальные 
воспоминания, чтобы пока-
зать, как жили их сверстники в 
то время. Сравнение прошлого 
и настоящего вызывает у под-
ростков сильный эмоциональ-
ный отклик.

Я часто выступаю в школах 
с моноспектаклем «Дети Ле-
нинграда. 900 дней и ночей» 
(12+). В обычных классных ка-
бинетах у школьной доски, где 
могу видеть глаза каждого ре-
бенка, я рассказываю о блока-
де простым, понятным язы-
ком, без пафоса и высокопар-
ных фраз. Приводя примеры, 
сопоставляющие жизнь тогда 
и сейчас, стараюсь достучаться 
до их сердец, до души каждо-
го. И, судя по реакции, это уда-
ется. Большинство ребят выхо-
дят со слезами на глазах, бла-
годарят за спектакль. Это гово-
рит о том, что наше подраста-
ющее поколение способно со-
переживать и не остается рав-
нодушным к чужому горю.

В основе гармоничного вос-
питания лежат два простых, но 
глубоких принципа. Первый, 

озвученный Преподобным Се-
рафимом Саровским, гласит: 
«Спасись сам, и вокруг тебя 
многие спасутся». Второй, сов-
ременный, призывает: «Не вос-
питывайте детей, воспитывай-
те себя».

Суть в том, что слова теря-
ют силу, если расходятся с де-
лом. Бесполезно учить ребенка 
быть честным, если сам обма-
нываешь. Бессмысленно призы-
вать к любви к Родине, если сам 
относишься к ней с пренебре-
жением. Дети – зеркало своих 
родителей. Они впитывают не 
только то, что мы говорим, но 
и то, как мы живем.

Хочешь, чтобы ребенок не ма-
терился? Начни с себя. Хочешь, 
чтобы он уважал тебя? Начни 
уважать его, своих ближних, 
своих коллег и всех людей во-
круг себя! Хочешь, чтобы он за-
нимался спортом? Покажи ему 
пример. Хочешь, чтобы он лю-
бил свою страну? Продемон-
стрируй свою любовь делом.

Это непростой путь, он требу-
ет постоянной работы над со-
бой. Но это и самый эффектив-
ный способ воспитания. Начни 
с себя, и ты увидишь, как меня-
ются твои дети. Просто не ле-
нись.

фото: theatrekukol.ru

Анна 
ГУзАРевИЧ
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Важная составляющая патриотического воспитания
Ветеран СВО Павел Микряков и волонтер СВО Александр Миронов провели «Урок мужества»

Члены Моо воов «Бо-
евое братство» – вете-
ран специальной воен-
ной операции Павел Ми-
кряков и волонтер специ-
альной военной операции 

Александр Миронов для 
детей детского оздорови-
тельного лагеря на базе 
центров дополнительно-
го образования «юника» 
и «Продвижение» прове-

ли «Урок мужества» (6+).
«Я с чувством глубокой 

гордости рассказал ребя-
там историю своего деда-
фронтовика, настоящего ге-
роя, ветерана Великой Оте-
чественной войны. Поделил-
ся воспоминаниями о своем 
военном пути, раскрывая 
подробности первого боя, 
искренней фронтовой друж-
бы и той особой силы, ко-
торую придавали нам (бой-
цам) письма от детей. Эти 
письма от маленьких не-
знакомцев нас очень под-
держивали, дарили тепло и 
надежду о том, что мы смо-
жем, что у нас все получит-
ся. А главное, они еще раз 
нам напоминали в окопах, 
для чего мы находились в 
зоне специальной военной 
операции», – говорит Павел 

Микряков.
Александр Миронов на 

встрече с ребятами расска-
зал о своем пути в волонтер-
ство и поездках в зону СВО.

«Уроки мужества» – это, 
безусловно, важная состав-
ляющая патриотического 
воспитания молодого по-
коления. На прошлой неде-
ле мы подобное мероприя-
тие провели с воспитанни-
ками центра дополнитель-
ного образования «Брати-
на». Будут еще встречи, еще 
«Уроки мужества» с ребя-
тами различных образова-
тельных центров и учрежде-
ний Магадана.

Целей у проведения таких 
мероприятий очень много: 
повышение интереса к из-
учению истории своей стра-
ны, развитие личностных 

качеств, нравственное воспи-
тание и прочее. Но главным 
остается укрепление у моло-
дого поколения чувства гор-
дости за свою Родину, уваже-
ния к подвигам своих пред-
ков и ответственного отноше-
ния к выполнению граждан-
ского долга», – подчеркнул 
Александр Миронов.

В завершении встречи го-
сти показали тактические 
медицинские аптечки и 
провели мастер-класс по 
оказанию первой помощи. 
Но больше всего ребят пора-
довал сюрприз – угощение 
настоящими армейскими 
сухпайками.

наталья
МИфтАХУтДИновА

ВНИМАНИЕ! 
ВЫБОРЫ!

Муниципальное авто-
номное учреждение горо-
да Магадана «Редакция об-
щественно-политической 
еженедельной газеты «Ве-
черний Магадан» уведом-
ляет о готовности предо-
ставить печатную площадь 
для проведения предвы-
борной агитации зареги-
стрированных кандидатов 
при проведении выборов 
депутатов Магаданской 
областной Думы восьмого 

созыва и на выборах депу-
татов Магаданской город-
ской Думы восьмого созы-
ва 12, 13, 14 сентября 2025 
года на платной (коммер-
ческой) основе.

Расценки на публика-
цию на платной (коммер-
ческой) основе:

Полноцветные полосы – 
71,00 руб. за 1 кв. см.

Черно-белые полосы – 
43,20 руб. за 1 кв. см.

За период проведения 

предвыборной агитации с 
16 августа 2025 года по 12 
сентября 2025 года выйдет 
четыре номера газеты «Ве-
черний Магадан»: 21, 28 ав-
густа и 4, 11 сентября 2025 
года.

Публикации будут осу-
ществляться при наличии 
заключенного договора 
и 100 % предварительной 
оплаты, произведенной в 
соответствии с законода-
тельством о выборах.

ВНИМАНИЕ! 
ВЫБОРЫ!

Сетевое издание «Вечерний 
Магадан» уведомляет о готов-
ности предоставления площа-
ди на своем интернет-ресурсе 
(vmagadanpress.com) для про-
ведения предвыборной агита-
ции зарегистрированных кан-
дидатов при проведении выбо-
ров депутатов Магаданской об-
ластной Думы восьмого созыва 
и на выборах депутатов Мага-
данской городской Думы вось-
мого созыва 12, 13, 14 сентября 
2025 года на платной (коммер-
ческой) основе.

Расценки на публикацию на 
платной (коммерческой) основе:

Информационное сообще-

ние (новостной блок) – 3000,00  
рублей.

Интервью с размещени-
ем фотографий – 4000,00  
рублей.

Актуальный комментарий по 
вопросам жизнедеятельности 
города – 1000,00 рублей.

Фотоматериал – 3000,00  
рублей.

Видеоматериал – 3000,00  
рублей.

Публикации будут осу-
ществляться при наличии 
заключенного договора и  
100 % предварительной оплаты, 
произведенной в соответствии с 
законодательством о выборах.

https://vmagadanpress.com/
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Пресс-служба регионального отделения партии «единая Россия» по Магаданской области

«СВОи Герои 49»

Первый модуль обучения 
ветеранов сво в рамках про-
граммы подготовки управ-
ленческих кадров для госу-
дарственной и муниципаль-
ной службы «свои Герои 49» 
в Магаданской области нач-
нется уже в сентябре. О про-
грамме образовательного тре-
ка губернатору Сергею Носову 
доложили на совещании в ре-
гиональном правительстве.

Губернатор сергей носов 
подчеркнул, что программа 
«СВОи Герои 49» должна стать 
не просто образовательной, 
но и сопровождающей, помо-
гая участникам осваиваться и 
укрепляться на своих должно-
стях. Он также отметил необ-
ходимость адаптации обуче-
ния под специфику и социаль-
но-экономическую ситуацию 
Магаданской области, что-
бы выпускники могли эффек-
тивно применять полученные 
знания на практике.

«Региону нужны сильные 
управленцы, готовые довес-
ти выполнение задач до конца. 
При реализации программы 
параллельно с теорией и пра-
ктикой важно постоянно полу-
чать обратную связь от наших 
героев о жизненных целях и 
дальнейших планах обучаю-
щихся. Если мы достигнем це-
лей программы, то в различ-
ных отраслях экономики Ко-
лымы будут работать люди, 
прошедшие СВО – убежден-
ные патриоты России, пони-
мающие задачи страны и цен-
ности нашего народа. Выпуск-
ники должны стать опорой го-
сударства – теми, кто спосо-
бен вести за собой трудовые 
коллективы», – подчеркнул 
Сергей Носов.

Ректор северо-восточно-
го государственного универ-
ситета (свГУ) татьяна БРА-
ЧУн отметила, что в настоя-
щее время университет зани-
мается организационными во-
просами, связанными со стар-
том программы.

«Совместно с региональным 
правительством мы работа-
ем над методическим обеспе-
чением, подбором препода-
вателей, наставников и про-
грамм стажировки. Обучение 
продлится более 500 часов и 
будет состоять из четырех оч-
ных модулей, трех межмо-

дульных этапов, а также завер-
шится итоговой аттестацией и 
защитой проектов. Програм-
ма разработана при участии  
РАНХиГС и Президентской 
программы «Россия – страна 
возможностей», как сбаланси-
рованная траектория разви-
тия, сочетающая теоретиче-
скую подготовку и практико-
ориентированные блоки», – 
сообщила Татьяна Брачун.

Участники программы по-
лучат не только знания, но и 
реальные управленческие ин-
струменты, возможность для 
самоанализа и пространст-
во для вдохновения. В рам-
ках обучения предусмотрены 
культурно-просветительские 
и творческие мероприятия, а 
также работа с психологами, 
направленная на профессио-
нальное и личностное разви-
тие слушателей.

Образовательные дисципли-
ны обеспечивают системную 
подготовку в сфере государ-
ственного и муниципального 
управления. Также будут про-
водиться творческие мастер-
ские, командообразующие ме-
роприятия, встречи с лидера-
ми и наставниками.

Ключевой принцип про-
граммы – целостность от мо-
тивации и погружения до фор-
мирования реальных управ-
ленческих решений и личност-
ной зрелости.

Методическое ядро проек-
та составят представители  
СВГУ и команда РАНХиГС. К 
обучению также привлекут 
практикующих управленцев и 
наставников, обеспечивающих 
актуальность программы для 
всех уровней власти. Планиру-
ется участие финалистов и по-
луфиналистов различных про-
ектов Президентской програм-
мы «Россия – страна возмож-
ностей».

Основная группа преподава-
телей имеет стаж работы более 
30 лет, что гарантирует глуби-
ну и системность подхода к 
обучению. Высокий уровень 
научной квалификации пре-
подавателей позволит сочетать 
качество преподавания с пра-
ктической направленностью.

Программа «СВОи Герои 49» 
разработана по аналогии с фе-
деральным проектом «Время 
Героев».

Поддержка участников СВО
Руководитель региональной 

приемной «единой России»  
сергей АБРАМов рассказал о 
работе депутатов по поддер-
жке участников специальной 
военной операции и их семей.

Как отметил Сергей Абрамов, 
была сформирована разнона-
правленная правовая база, по-
сильную помощь оказывали де-
путаты заксобрания.

«Поддержка участников спе-
циальной военной операции 
и забота о семьях защитников 
Отечества сразу была определе-
на безусловным приоритетом 
заксобрания. Во взаимодейст-
вии с правительством региона, 
губернатором, региональными 
уполномоченными было сфор-
мировано правовое поле для 
всесторонней помощи бойцам и 
их родным, – сказал Сергей Аб-
рамов. – Мы не стремились вве-
сти как можно больше мер под-
держки, а делали акцент на ока-
зании действенной и справедли-
вой помощи, которая соответст-
вует федеральному стандарту».

Региональными законами, 
принятыми Магаданской об-
ластной Думой, участники СВО 
освобождены от уплаты транс-
портного налога, им доступны 
льготы по коммунальным рас-
ходам, бесплатные юридические 

консультации, земельные участ-
ки, социальное обслуживание на 
дому, льготный проезд на обще-
ственном транспорте. Для лиц 
из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения ро-
дителей, принимавших участие 
в СВО, установлено преимуще-
ственное право на обеспечение 
жилыми помещениями.

Председатель заксобрания Ко-
лымы Сергей Абрамов отметил 
личный вклад многих парла-
ментариев в поддержку бойцов, 
их семей, жителей пригранич-
ных районов. С начала проведе-
ния спецоперации депутат зак-
собрания Ксения Суханкина воз-
главила Центр помощи семьям 
мобилизованных, открытый на 
базе общественной приемной 
«Единой России», который стал 
местом, где жены, матери, дети 
бойцов могут найти поддержку 
и утешение, получить реальную 
помощь в решении различных 
вопросов, поиске военных, с ко-
торыми потеряна связь.

Многие депутаты заксобра-
ния содействовали в оснаще-
нии военных частей дополни-
тельным снаряжением, оказы-
вали гуманитарную помощь, са-
ми неоднократно выезжали в зо-
ну боевых действий, чтобы до-
ставить бойцам все необходи-

мое и узнать о текущих потреб-
ностях. На базе общественных 
приемных депутатов действова-
ли пункты сбора помощи, кото-
рые позволили всем желающим 
колымчанам внести свой вклад 
в общее дело. Также парламен-
тарии находятся в постоянном 
контакте с волонтерскими объе-
динениями региона.

Также весной текущего года 
в заксобрании была установле-
на рамка для плетения маски-
ровочных сетей. Этому процессу 
сотрудники аппарата посвяща-
ют обеденное и вечернее время. 
Сейчас начали плести уже двад-
цать пятую сеть.

«Всю эту работу продолжим 
до тех пор, пока наши бойцы на-
ходятся на передовой, защищая 
интересы Отечества. Отвечая 
на вызовы времени, будем со-
вершенствовать правовое поле, 
опираясь на лучшие практики 
других регионов, предложения 
участников СВО и организаций, 
работающих с военнослужащи-
ми. Важно не только поддержи-
вать тех, кто находится в зоне 
боевых действий, но и создать 
необходимые условия для тех, 
кто возвращается домой, прохо-
дит реабилитацию и возвраща-
ется к мирной жизни», – заклю-
чил Сергей Абрамов.

Вопросы медицинского 
обеспечения

в областном центре в реги-
ональной общественной при-
емной партии «единая Рос-
сия» прошел единый день 
приемов участников спе-
циальной военной опера-
ции (сво) и членов их семей 
по вопросам медицинского 
обеспечения.

Такой формат встреч, по 
оценке руководителя Центра 
поддержки семей мобилизо-
ванных, депутата Магадан-
ской областной Думы Ксении 
сУХАнКИной, позволяют опе-

ративно выявлять и решать как 
частные проблемы, так и сис-
темные вопросы.

Квалифицированные специ-
алисты проконсультировали 
всех обратившихся и дали ис-
черпывающие разъяснения по 
вопросам получения медицин-
ской помощи, реабилитации и 
санаторно-курортного лечения 
участников СВО. Особое внима-
ние уделили оперативному ре-
шению возникающих проблем 
и надлежащему оформлению 
необходимых документов. Бы-

ли рассмотрены также вопро-
сы, касающиеся прохождения 
военно-врачебной комиссии и 
обжалования ее решений.

Как отметила Ксения Сухан-
кина, все обращения граждан 
были зарегистрированы и взя-
ты на контроль для дальней-
шего рассмотрения и принятия 
мер. Работа в данном направ-
лении будет продолжена на ре-
гулярной основе.

«Работа с обращениями воен-
нослужащих и их близких по-
прежнему остается основной 
задачей Центра. Встречи, посвя-
щенные определенной темати-
ке, позволяют оперативно вы-
являть и решать проблемы, с 
которыми сталкиваются бой-
цы и их семьи, обеспечивая им 
необходимую помощь и вни-
мание», – подчеркнула Ксения 
Суханкина.

Напомним, в Год защитни-
ка Отечества «Единая Россия» 
инициировала череду приемов 
участников специальной воен-
ной операции и членов их се-
мей по всей стране. Встречи 
проходят дважды в месяц.
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Отбор кандидатов
Общественный Совет программы «Свои Герои 49» определил участников обучения

на заседании общественно-
го совета программы «свои 
Герои 49» рассмотрели канди-
датуры ветеранов специаль-
ной военной операции (сво), 
которые прошли отбор и бу-
дут приглашены для участия 
в образовательной программе.

Заседание началось с докла-
да члена организационного ко-
митета программы – руково-
дителя управления госслужбы 
регионального правительст-
ва Ирины ХАЧАтУРовой. Бы-

ло отмечено, что собеседования 
с действующими бойцами СВО 
проходили как в очном форма-
те, так и через видеосвязь. Особое 
внимание уделялось тем бой-
цам, которые находились на тер-
ритории Донецкой Народной Ре-
спублики и испытывали сложно-
сти со связью: для них была ор-
ганизована возможность лично-
го общения с экспертами в ДНР.

Председатель общественно-
го совета – заместитель пред-
седателя Правительства Ма-

гаданской области Максим 
БРоДКИн пояснил, что на дан-
ный момент стоит задача сфор-
мировать две группы. Первая 
группа будет состоять из демо-
билизованных участников СВО, 
которые начнут обучение уже в 
сентябре текущего года. В состав 
второй группы войдут действу-
ющие военнослужащие: их об-
учение начнется по мере возвра-
щения из зоны проведения спе-
циальной военной операции.

В ходе обсуждения руководи-
тель регионального фонда «за-
щитники отечества» наталья 
тАРУЦ акцентировала, что учас-
тие в программе – это не на-
града или привилегия для вете-
ранов СВО, а возможность про-
должить служение Отечеству. 
Она процитировала слова Пре-
зидента Владимира Путина, под-
черкнув, что обучение направле-
но на подготовку бойцов к даль-
нейшей трудовой деятельности 
и интеграции в гражданское об-
щество. «Эти люди выразили же-

лание учиться, работать и трудо-
устраиваться. Они готовы к но-
вым вызовам и хотят продол-
жать приносить пользу стра-
не», – отметила Наталья Таруц.

В свою очередь, Максим Брод-
кин подчеркнул, что архитекту-
ра проекта предполагает прио-
ритетное внимание к участни-
кам, проявившим особую отвагу 
в ходе СВО: «Первыми в списке 
должны быть те, кто получил го-
сударственные награды за учас-
тие в боевых действиях. Это клю-
чевой критерий отбора, посколь-
ку награда подтверждает геро-
изм человека и его значимость 
для нашей страны».

Членам совета была предо-
ставлена подробная информа-
ция с характеристиками, ука-
занием сведений о наличии на-
град, опыте и компетенциях, с 
ранжированием участников по 
набранным баллам. Каждую 
кандидатуру рассматривали ин-
дивидуально независимо от рей-
тинга.

Окончательный список участ-
ников был сформирован с уче-
том всех представленных дан-
ных, а также мнений членов об-
щественного совета и фонда 
поддержки ветеранов.

Напомним, программа «СВОи 
Герои 49» включает четыре оч-
ных модуля по 10-12 дней каж-
дый. Между модулями участни-
ки продолжат обучение дистан-
ционно, выполняя задания и 
прослушивая лекции. Програм-
ма включает лекции, мастер-
классы, практические занятия, 
основанные на глубоком погру-
жении в региональную экономи-
ку и проблематику.

На первом модуле каждому 
участнику назначат наставника, 
который будет сопровождать его 
в течение программы, делить-
ся опытом, знаниями, поможет с 
трудоустройством по профилю.

Программа завершится в ию-
не-июле 2026 года выдачей ди-
пломов. В это же время начнет-
ся набор второго потока.

Подготовка 
к отопительному сезону

В Магаданской области будет обновлено 
30 км сетей тепло– и водоснабжения

Губернатор Магаданской 
области сергей носов на за-
седании регионального пра-
вительства заслушал доклад 
исполняющего обязаннос-
ти министра строительства, 
ЖКХ и энергетики Андрея 
МАтвеенКо о результатах 
прохождения отопительного 
сезона 2024-2025 годов и под-
готовке к сезону 2025-2026 гг.

Как сообщил Андрей Мат-
веенко, региону удалось обес-
печить стабильное функци-
онирование систем тепло-
снабжения и электроснабже-
ния в течение всего холодного  
периода. Благодаря комплекс-
ным мерам, принятым прави-
тельством области совместно с 
контролирующими органами 
и муниципальными властями, 
удалось избежать длительных 
отключений жизненно важных 
ресурсов.

«Мы наблюдаем значитель-
ное улучшение показателей по 
сравнению с предыдущим се-
зоном», – отметил и. о. мини-
стра.

Он также сообщил об успеш-
ном завершении работ по всем 
муниципальным образовани-
ям.

По его данным, количество 
аварийных отключений сокра-
тилось более чем на 60 случаев 
по сравнению с сезоном 2022-
2023 годов. Особенно показа-
тельным стал рост финанси-
рования подготовительных ра-
бот. Общий объем средств, за-
планированных на подготовку 
к этому отопительному сезону, 
составил 746 млн рублей про-
тив 734 млн годом ранее.

Андрей Матвеенко предста-
вил план подготовки к отопи-
тельному сезону 2025-2026 гг., 
предусматривающий дальней-
шее совершенствование ин-
фраструктуры и повышение 
надежности коммунальных 
систем региона.

К предстоящей зиме в ре- 
гионе предстоит выполнить 
масштабные подготовитель-
ные работы, охватывающие 51 
котельную, 775 км тепловых се-
тей, 253 км водопроводных и 
156 км канализационных ком-
муникаций.

Приоритетным направлени-
ем станет модернизация те-
пловых сетей. В планах пол-
ная замена около 30 киломе-
тров теплотрасс по всем райо-
нам области. Наибольший объ-

ем работ придется на Сусу-
манский округ, где требуется 
обновление 8 километров се-
тей, и Северо-Эвенский округ, 
где запланировано проклад-
ка 3,5 километров новых ком-
муникаций. Это связано с вво-
дом современной блочно-мо-
дульной котельной, необходи-
мой для обеспечения надеж-
ного теплоснабжения и водо- 
обеспечения.

В ходе обсуждения губерна-
тор сделал особый акцент на 
необходимости снижения ава-
рийных отключений.

Глава региона поручил под-
готовить план замены посел-
ковых котельных, работающих 
на мазуте, на угольные. Та-
кая модернизация обеспечит 
дополнительную надежность 
коммунальной инфраструкту-
ры в отопительный период.

Также губернатор обратил 
внимание на важность деталь-
ного анализа состояния ко-
тельных, степени их износа с 
учетом прохождения необхо-
димого техобслуживания ото-
пительного оборудования, от 
которого зависит грамотная 
эксплуатация и срок службы 
котельных.

Ход путины
Продлили сроки любительского 
рыболовства на красную рыбу

на заседании комиссии по 
анадромным рыбам, кото-
рое провел губернатор Мага-
данской области сергей но-
сов, рассмотрели ход проведе-
ния путины в текущем сезоне. 
Глава региона обратил внимание 
на важность постоянного мони-
торинга акватории, в том числе 
с использованием БПЛА, во из-
бежание несанкционированного 
лова красной рыбы.

Членами комиссии приня-
то решение об отмене проход-
ных дней на морской части аква-
тории Тауйской губы до 8 июля 
2025 года.

Руководитель МагаданнИРо 
евгений Метелев сообщил, что 
научный институт выполняет 
комплекс работ в Тихом океане 
по учету условий нагула тихо-
океанских лососей, и предвари-
тельные результаты показывают, 
что численность охотоморской 
группировки горбуши находится 
в границах ранее определенных 
прогнозных величин.

«После восьмого июля запла-
нировано два проходных дня, ко-
торых будет достаточно для не-
реста рыбы. На реке Ола рыбал-
ка стартовала – за последние два 
дня рыбаки-любители отмечают 
достаточно хорошие уловы гор-
буши. Самцы крупные – сред-
ний вес составляет 1,7 кг, доля са-

мок небольшая – около 10 %. На 
сегодня уже выловлено поряд-
ка 100 тонн», – сообщил Евгений 
Метелев.

Кроме того, участники засе-
дания отметили, что в Магадан-
ской области растет туристиче-
ский поток и гостям предлагают 
прогулки на моторных лодках 
по водоемам, которые могут ме-
шать нересту рыбы. В этой свя-
зи губернатор предложил прора-
ботать варианты регулирования 
движения на моторных лодках 
со стороны организаторов тур-
маршрутов в местах активного 
нереста.

Добавим, что любительское 
рыболовство (выделено 163,5 тон-
ны рыбы) стартовало 23 июня. 
Рыбопромышленные органи-
зации (выделено около 8 тысяч 
тонн) в целом могли приступить 
к добыче с 23 июня.

Организаторам любительского 
рыболовства комиссия рекомен-
довала установить норму выло-
ва на одну путевку в объеме не 
более:

горбуша – 15 шт.,
кета – 5 шт.,
кижуч – 5 шт.,
нерка – 3 шт.,
гольцы – 10 кг.
А также оформлять не более 

трех путевок на одного рыболо-
ва-любителя в один день.
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Пресс-служба Магаданской областной Думы

Мониторинг безопасности спортивных площадок
заместитель Председателя 

Магаданской областной Ду-
мы, региональный координа-
тор партпроекта «единой Рос-
сии» «Крепкая семья» вик-
тория Голубева организова-
ла мониторинг безопасности 
спортивных площадок в ко-
лымской столице. Подобные 
рейды проводятся во всех ре-
гионах страны по инициативе 
депутата Государственной Ду-
мы Российской Федерации, фе-
дерального координатора парт-
проекта «Крепкая семья» Татья-
ны Буцкой в связи с появлением 
в центральных районах страны 
случаев травматизма детей по 
причине падения плохо закре-
пленных футбольных ворот.

Виктория Голубева совмест-
но с депутатом гордумы Мак-
симом Смирновым, Уполно-
моченным по правам ребен-

ка в Магаданской области Де-
нисом Павликом, замруководи-
теля комитета по спорту и ту-
ризму мэрии Магадана Евгени-
ем Алещенко и представителя-
ми общественности проинспек-
тировала техническое состоя-
ние ворот, установленных на 
городском стадионе, на детских 
и спортивных площадках горо-
да, на территориях общеобра-
зовательных учреждений. Всего 
члены комиссии осмотрели 13 
футбольных площадок, включая 
расположенные в школах №№ 2, 
18, 21, 29, гимназиях № 24 и № 30, 
лицеях Эколого-биологического, 
№ 1 им. Н.К. Крупской и № 14 им. 
А.К. Болдырева.

С целью выявления потенци-
альных рисков и устранения на-
рушений комиссия осмотрела 
стойки, перекладины и крепеж-
ные элементы спортивных кон-

струкций на наличие деформа-
ций, испытала устойчивость во-
рот и надежность их закрепле-
ния на поверхности, а также на-
личие и крепление сетки. Кроме 
того, проверили состояние са-
мих футбольных полей и дру-
гих ближайших к ним спортив-
ных сооружений.

По словам Виктории Голубе-
вой, подобные мониторинги 
безопасности спортивных соо-
ружений на территории Мага-
данской области депутаты про-
водят ежегодно. В этом году 
практически все проверенные 
конструкции оказались надеж-
но закрепленными на травмо-
безопасном покрытии. Некото-
рые конструкции находятся в 
образцово-показательном со-
стоянии. Вопросы у комиссии 
возникли к использованию пе-
реносных футбольных ворот на 

городском стадионе. Также в хо-
де проверки были выявлены от-
дельные недочеты: наличие сле-
дов ржавчины, отсутствие кра-
ски, неправильное крепление 
сетки, ее отсутствие или повре-
ждение.

«Работа, которая ведется на 
территории области, дает воз-
можность говорить о том, что 
предприняты все меры, чтобы 
травм на футбольных полях не 
было. Тем не менее наша груп-
па, включая представителей об-
щественности, Уполномоченно-
го по правам ребенка в Мага-
данской области, представите-
лей городского спорткомитета, 
проводит очередной монито-
ринг в целях выявления потен-
циальных опасностей для ко-
лымчан. В целом футбольные 
ворота на проверенных терри-
ториях находятся в удовлетво-

рительном состоянии. Абсолют-
ное большинство из них над-
ежно закреплены», – расска-
зала зампред облдумы, отме-
тив необходимость бережного 
отношения самих колымчан к 
спортивным сооружениям.

Со слов Максима Смирно-
ва, по всем выявленным на-
рушениям составлены акты, 
которые рассмотрят на рабо-
чей встрече и направят непо-
средственно ответственным за 
содержание футбольных по-
лей – в департамент образова-
ния или в комитет по физиче-
ской культуре, спорту и туриз-
му мэрии Магадана для при-
нятия мер.

В планах комиссии в бли-
жайшее время осмотреть еще 
несколько футбольных площа-
док в поселках Уптар, Сокол и 
Снежная Долина.

Планы 
сотрудничества

в рамках проведения Xii 
форума регионов России 
и Беларуси на нижегород-
ской ярмарке развернулась 
выставка достижений на-
родного хозяйства (12+). 
На ней были представлены 
образцы техники общегра-
жданского назначения, про-
дукция легкой промышлен-
ности предприятий Союз-
ного государства, новейшие 
разработки в области меди-
цины, косметологии, авиа-
ционной промышленности, 
топливно-энергетического 
комплекса, атомного и обще-
го машиностроения. Выстав-
ку посетил Председатель 
Магаданской областной 
Думы сергей АБРАМов.

Участие в Выставке дости-
жений народного хозяйства 
приняли 34 российские и 106 
белорусских компаний. На 
стендах можно было увидеть 
домашнюю одежду и шубы 
из натурального меха, мото-
блоки и генераторы, лазеры 
для эстетической хирургии, 
нейрохирургии, травматоло-
гии и многое другое, чем мо-
гут гордиться страны.

Спикер колымского парла-
мента, общаясь с представи-
телями белорусских компа-
ний, интересовался условия-

ми сбыта продукции, ее кон-
курентоспособностью, а так-
же возможностью примене-
ния на предприятиях Мага-
данской области.

«После визита нашей де-
легации в 2024 году в Респу-
блику Беларусь у предпри-
нимателей обеих сторон на-
метились планы сотрудниче-
ства. Продолжим расширять 
парк сельскохозяйственной 
техники, хотя уже сегодня 
трактор Минского трактор-
ного завода «Беларус» явля-
ется основным у сельхозто-
варопроизводителей Мага-
данской области. Также на 
наших полях работают ком-
плексы для заготовки кор-
мов и кормоуборочные ком-
байны», – рассказал Сергей 
Абрамов.

Спикер заксобрания сооб-
щил, что 11 крупных недро-
пользователей региона выра-
зили готовность приобрести 
технику белорусского про-
изводства. В среднесрочной 
перспективе, с учетом раз-
вития новых производств, 
предполагаемая потребность 
в белорусской карьерной и 
специализированной ком-
мунальной, дорожной и аэ-
родромной технике составит 
порядка 550 единиц.

Итог многолетнего труда

в поселках Ягодное, Дебин 
и оротукан Ягоднинского му-
ниципального округа прошли 
выпускные вечера для ребят, 
окончивших одиннадцать 
классов. Аттестаты в 2025 го-
ду в этих населенных пунктах 
получили 19 юношей и деву-
шек. Их чествовали и поздрав-
ляли педагоги, родители и на-
ставники.

Школу поселка Ягодное окон-
чили 13 ребят. Среди выпускни-
ков много ярких и талантли-
вых молодых людей. В их чи-
сле один из сильнейших мо-
лодых боксеров региона, кан-
дидат в мастера спорта Влади-
мир Чеховских. В текущем году 
он завоевал серебро на турнире 
Дальневосточного федерально-
го округа среди юниоров 17-18 
лет (16+), а в 2024 году – кубок 

XXII турнира по боксу класса 
«Б» памяти заслуженного тре-
нера России по боксу (16+) Евге-
ния Бурмистрова. Неоднократ-
ный победитель и призер со-
ревнований различного уровня 
планирует продолжить спор-
тивную карьеру и занимать-
ся уже профессиональным бок-
сом. Еще одна выпускница – 
Бабейкина Анастасия. Акти-
вистка, лидер Российского дви-
жения детей и молодежи «Дви-
жение первых» в Ягоднинском 
муниципальном округе, волон-
тер, неоднократный участник и 
призер всероссийских олимпи-
ад. Анастасия завоевала первое 
место в региональном этапе 
Всероссийского конкурса крае-
ведческих и исследовательских 
проектов и работ «Отечество: 
история, культура, природа, эт-

нос» (12+) в номинации «Нема-
териальное наследие и этногра-
фия края». Даниил Горбунов – 
также участник добровольче-
ской деятельности и «Движе-
ния первых». Абсолютно все вы-
пускники на протяжении 11 лет 
обучения вносили свой вклад в 
развитие родного края и посел-
ка, учебного заведения.

Ребят поздравила глава Ягод-
нинского муниципального 
округа надежда олейнИК, 
которая также передала те-
плые пожелания и напутствия 
от первого заместителя Пред-
седателя Магаданской област-
ной Думы Андрея зыКовА.

«От всей души поздравляю 
ягоднинских выпускников с по-
лучением аттестатов об оконча-
нии школы. Это итог многолет-
него ежедневного труда. В шко-
ле ребята приобрели бесцен-
ные сокровища: знания, навы-
ки и социальный опыт. Все это 
станет главной опорой в новой, 
насыщенной событиями жиз-
ни. Для одних она начнется со 
студенческой скамьи и продол-
жения обучения в вузах и кол-
леджах, для других – с рабо-
ты или со службы в армии. Же-
лаю выпускникам моральной 
стойкости и душевной щедро-
сти, трудолюбия! Живите, гори-
те, не угасайте, тянитесь к зве-
здам и возвращайтесь – Ягод-
нинский округ всегда ждет вас. 
В добрый путь!», – напутство-
вал Андрей Зыков.
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Знание ПДД – это система, и она приносит свои плоды
Интервью со старшим инспектором по пропаганде безопасности дорожного движения 

Управления Госавтоинспекции УМВД России по Магаданской области Анастасией Кошкиной

3 июля ежегодно в Рос-
сии отмечается День го-
сударственной инспек-
ции безопасности дорож-
ного движения (ГИБДД). 
Ее деятельность направле-
на на снижение аварийно-
сти и контроль за соблю-
дением правил дорожно-
го движения. Ответствен-
ное отношение инспекторов 
ГИБДД к своей работе помо-
гает сохранить порядок на 
дорогах, а также жизнь всех 
участников дорожного дви-
жения. О том, как именно 
ведется работа Госавтоин-
спекции, как осуществляет-
ся обучение дошкольников 
и школьников ПДД, что де-
лать родителям, чтобы их 
ребенок был в безопасно-
сти на дорогах, мы погово-
рили со старшим инспек-
тором по пропаганде без-
опасности дорожного дви-
жения Управления Госав-
тоинспекцией УМвД Рос-
сии по Магаданской обла-
сти Кошкиной Анастасией 
евГеньевной.

воПРос-ответ

– Анастасия евгеньевна, 
расскажите, пожалуйста, 
о работе в ведомстве. По-
чему вы решили связать 
свою жизнь именно с этим 
направлением?

– У меня в семье были ми-
лиционеры, дедушка был 
пенсионером МВД, и также 
еще в семье есть родствен-
ник, который тоже работа-
ет в органах. Я с детства на-
блюдала за тем, как оказы-
вается помощь людям и ка-
кой при этом человек испы-
тывает энтузиазм. Меня это 
очень сильно зацепило, и 
мне захотелось самой что-
то делать, такое же значи-
мое для людей и для мира. 
Я рискнула и пошла в МВД. 

И все получилось, все заме-
чательно. Мне очень нра-
вится моя работа, и я ни о 
чем не жалею. Я вижу цель, 
которую перед собой поста-
вила, и потихонечку к ней 
иду.

– Получается, вы мечта-
ли об этой работе с детст-
ва? Или изначально у вас 
были другие варианты?

– Изначально были дру-
гие варианты. Сначала ме-
ня привлекала больше педа-
гогика. Я отучилась в нашем 
Северо-Восточном государ-
ственном университете, по-
лучила педагогическое об-
разование. И первое время 
после окончания универси-
тета я работала педагогом. 
А затем мне захотелось че-
го-то большего. И вот я при-
няла решение пойти в МВД.

– А как семья отнеслась 
к вашему выбору профес-
сии? отговаривали или нао- 
борот?

– Нет, меня никто не от-
говаривал. Все отнеслись 
очень положительно. Ме-
ня очень сильно поддержа-
ли мои родственники и все 
мое окружение. Никто мне 
не сказал, что все будет пло-
хо или что мне это не нуж-
но. Наоборот, такая серьез-
ная поддержка у меня бы-
ла в этом плане. Мне так по-
везло.

– в чем заключается ва-
ша работа, и какие у вас 
обязанности?

– Я являюсь инспектором 
по пропаганде безопасности 
дорожного движения. Здесь 
идет речь о том, чтобы про-
филактировать дорожно-
транспортные происшест-
вия и тяжесть их последст-
вий. И, конечно же, мы за-
нимаемся детьми. Очень 
большая работа проводит-
ся с нашими юными пеше-

ходами и юными пассажи-
рами. Это, наверное, самое 
первое, что мы делаем. И, 
конечно же, мы работаем со 
СМИ, работаем в социаль-
ных сетях для того, чтобы 
пропагандировать прави-
ла безопасности дорожного 
движения. Также у нас есть 
свой телеграм-канал, стра-
ницы в социальных сетях 
ВКонтакте и Одноклассни-
ки. Мы выкладываем все но-
вости и весь материал, кото-
рый может помочь, напри-
мер, родителям заниматься 
как с детьми, так и самим 
что-то новое узнавать о том, 
что происходит на терри-
тории Магаданской обла-
сти. Также публикуем, ка-
кие проходят мероприятия 
и сводку дорожно-транс-
портных происшествий. Это 
самая основная часть рабо-
ты. Конечно же, помимо пе-
речисленного, у нас имеет-
ся бумажная работа, раз-
личные отчеты.

– Можете поделиться 
подробностями о том, как 
именно вы пропагандиру-
ете безопасность дорожно-
го движения? в чем она за-
ключается?

– Мы очень много зани-
маемся с детьми. У нас каж-
дый инспектор закреплен 
за определенной образова-
тельной организацией, будь 
то садик или школа. И мы 
постоянно ходим туда на 
занятия: собираем детей, 
договариваемся с педагога-
ми, проводим занятия, рас-
сказываем детям про пра-
вила безопасности дорож-
ного движения, узнаем вме-
сте что-то новое. Также мы 
посещаем родительские со-
брания, где говорим родите-
лям о том, что все их дейст-
вия и слова отражаются на 
их детях. То есть, если роди-
тель пристегнул своего ре-
бенка – он будет в безопас-
ности, если повторил с ним 
правила перехода проезжей 
части – ваш ребенок будет 
внимательнее на дорогах. 
Вот эти тезисы мы доносим 
до родителей. В этом, конеч-
но же, нам очень помогают 
педагоги, потому что они с 
детьми занимаются на по-
стоянной основе. Я прихожу 
на занятия в определенное 
время. По мере возможно-
сти стараюсь, конечно, как 
можно больше взять образо-
вательных организаций, по-
сетить их и провести заня-
тия с детьми. Например, не-
которые детские сады даже 
устраивали эстафеты сов-

местно с родителями. Это 
так замечательно, когда ро-
дители могут уделить нем-
ного времени для того, что-
бы поучаствовать в таких 
мероприятиях совместно со 
своими детьми.

Всегда я обращаюсь к ро-
дителям и призываю их к 
тому, чтобы соблюдать пра-
вила дорожного движения, 
потому что мы, взрослые, 
являемся авторитетом для 
наших детей, и дети смо-
трят на нас. И то, что мы де-
лаем, они копируют. Если 
мы нарушаем, дети тоже 
будут нарушать. Если ребе-
нок привык пристегиваться 
в машине, у него есть авто-
кресло, он не поедет в том 
транспортном средстве, где 
он не будет пристегнут. По-
тому что он знает, чем это 
чревато. Мы постоянно го-
ворим об этом, поэтому 
очень много зависит от ро-
дителей. И вот во всех своих 
интервью, комментариях, 
публикациях в социальных 
сетях мы стараемся призы-
вать родителей к тому, что 
нужно учить своих детей и 
не показывать плохой при-
мер. Ведь детям нравится 
заниматься, они это любят, 
и у них прекрасные знания 
по ПДД, и главное, они хо-
тят соблюдать эти прави-
ла. Но, к сожалению, некото-
рые родители позволяют се-
бе нарушения, что, конечно 
же, не может не отразиться 
на их детях.

– Расскажите, какие ме-
роприятия запланированы 
на летний период?

– С началом лета, с 1 июня, 
началась межведомствен-
ная акция «Безопасное ле-
то» (0+). Это замечательное 
мероприятие для детей, как 
организованных на летний 
отдых, так и неорганизован-
ных. Почему межведомст-
венная? Потому что участ-
вуют и МЧС, и Росгвардия, 
и МВД. Выезжая в опреде-
ленные места, мы собираем 
детей, которые находятся, 
например, на летней при-
школьной площадке, при-
глашаем их поучаствовать. 
Также зовем и неорганизо-
ванных на летний отдых де-
тей, которые просто гуляли 
во дворе. Конечно же, они 
тоже могут присоединиться 
к нашей акции.

– вы приглашаете всех 
желающих? И взрослых?

– Да, приглашаем всех же-
лающих любого возраста. 
Взрослые тоже с удоволь-
ствием участвуют, потому 

что не каждый день мож-
но увидеть выставку техни-
ки СОБР, ОМОН и пожарных. 
Это же очень интересно. В 
этой акции участвует наш 
патрульный автомобиль, 
эксперты-криминалисты. 
Очень детям все интерес-
но, потому что, к примеру, 
у криминалистов есть це-
лый чемоданчик, где можно 
и отпечатки пальцев оста-
вить, и все потрогать, из-
учить, задать вопросы. Ин-
спектор на нашей патруль-
ной приезжает и разреша-
ет и СГУ включить (специ-
альное громкоговорящее 
устройство), и спецсигна-
лы. Также мы доставали 
для участников бронежилет. 
Правда, снимали утяжели-
тели, чтобы не было слиш-
ком тяжело. Показывали и 
давали подержать и каску, 
и палку резиновую, и жезл. 
Дети так радуются, и вот в 
этот момент, когда проис-
ходит у них прилив инте-
реса, мы напоминаем про 
правила дорожного движе-
ния. В этом нам очень силь-
но помогает детско-юноше-
ский центр «Юность» – у 
них есть мобильный ком-
плекс «Лаборатория без-
опасности». Их педагоги вы-
езжают вместе с нами и рас-
сказывают детям о безопас-
ности дорожного движения. 
У них есть определенный 
материал: привозят с собой 
электросамокат, обычный 
самокат, велосипеды. Есть 
даже манекен. И мы вместе 
с детьми вспоминаем пра-
вила дорожного движения, 
где можно управлять двух-
колесными транспортными 
средствами, где нельзя. Ре-
бята с удовольствием отве-
чают на вопросы, а мы да-
рим им призы за правиль-
ные ответы. И вот в такой 
игровой форме у детей луч-
ше сохраняется навык без-
опасного поведения на до-
роге. Акция «Безопасное ле-
то» – это небольшой празд-
ник для детей. У них под-
нимается столько эмоций, 
столько впечатлений. Это 
лучше, чем сухой материал, 
который мимо ушей можно 
пропустить. Когда им что-то 
показывают и все это можно 
трогать, задавать свои во-
просы инспектору, то пра-
вила откладываются в го-
лове, лучше запоминают-
ся. А так как работа систем-
ная, помимо подобных ак-
ций, как «Безопасное лето», 
мы все равно занимаемся 
с детьми в течение учебно-
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го года. Не бывает такого, что 
мы сегодня позанимались, а 
в следующий раз пришли че-
рез год. Нет. Знание ПДД – 
это система, и она приносит 
свои плоды.

– выезды в рамках акции 
осуществляются по всему 
городу или это одна лока-
ция?

– У нас есть определенный 
график. Недавно мы были в 
парке «Маяк» и на базе ин-
женерной школы. И так бу-
дет все лето. Это будут абсо-
лютно разные площадки на-
шего города. Все это делает-
ся для того, чтобы охватить 
большее количество детей в 
разных районах Магадана. 
Возможно, проводить акцию 
«Безопасное лето» на одной 
конкретной площадке было 
бы лучше, но мы понимаем, 
что не всем жителям будет 
удобно до нее добираться. А 
так мы сможем большее ко-
личество детей, организован-
ных и неорганизованных, ох-
ватить. Дети слышат нас во 
дворах, потому что все это 
громко происходит: включа-
ются спецсигналы, работает 
СГУ. И они, конечно же, сбе-
гаются, проявляют интерес, и 
мы их с удовольствием ждем 
и приглашаем к нам на ме-
роприятие.

– сколько еще будет 
длиться акция «Безопасное 
лето»? Будут ли выезды во 
время учебного года?

– До конца лета. Мы будем 
с детками заниматься, будем 
показывать им технику, по-
вторять с ними правила до-
рожного движения. Мы, ко-
нечно, очень хотим как мож-
но чаще в течение года выхо-
дить на различные акции и 
мероприятия, особенно с от-
рядами ЮИД (юные инспек-
торы движения). Мы взаимо-
действуем с ними и всячески 
поддерживаем. Но погодные 
условия не позволяют это де-
лать часто, не хотелось бы 
заморозить детей. Поэтому 
в зимний период у нас про-
ходят короткие акции, и в 
основном они находятся на 
пришкольной территории.

– Расскажите об основ-
ных правилах безопасно-
сти дорожного движения, 

которым вы учите детей. 
на что стоит обратить вни-
мание, особенно в летний 
период?

– Соблюдение правил до-
рожного движения очень 
важно, и особенно с нача-
лом летнего периода, пото-
му что детей на дорогах ста-
новится больше. Не все де-
ти могут быть организованы 
на летний отдых в загород-
ные или пришкольные лаге-
ря. А гулять ребенку хочется. 
Надо выходить на улицу, ды-
шать свежим воздухом. Тем 
более, если есть самокаты, 
велосипеды. И не всегда дети 
находятся под пристальным 
взглядом своих родителей. 
Для этого и существуют ме-
роприятия, которые мы про-
водим. Все для того, чтобы 
лишний раз напомнить де-
тям о том, что при переходе 
проезжей части, если вы на 
самокате, велосипеде, сред-
стве индивидуальной мо-
бильности, необходимо спе-
шиваться. Мы проговарива-
ем с детьми, для чего мы это 
делаем и чем это грозит, если 
они не спешатся. Дети все за-
поминают, все осознают, но 
есть проблема, связанная со 
взрослыми людьми – далеко 
не все взрослые спешиваются 
перед пешеходным перехо-
дом. Ребенок смотрит на то, 
что взрослый на велосипеде 
пересек проезжую часть, и 
думает, что так можно, и ста-
нет делать так же. В голове у 
ребенка возникнет мысль: 
оказывается, можно не сле-
зать, не спешиваться, не ка-
тить рядом с собой велоси-
пед, а вот просто взять и быс-
тренько проехать через доро-
гу. Но чем это может закон-
читься, почему-то забывают. 
Очень много происходит та-
ких ситуаций, где мы наблю-
даем, как родитель пытается 
перевести своего ребенка че-
рез дорогу в неположенном 
месте, но ребенок упирает-
ся, потому что знает, что так 
делать нельзя. Но взрослый 
убеждает, что сейчас они бы-
стренько перебегут и ничего 
не случится. Здесь перебежа-
ли, тут перебежали – в сле-
дующий раз не получится. И 
еще мы учим детей, как се-

бя нужно вести на парковке. 
Я говорю им о том, что пар-
ковка – это небезопасное ме-
сто. Если вы приехали с ро-
дителями, нельзя выбежать 
из машины и бежать, скакать 
до площадки. Обязательно 
нужно дождаться родите-
лей! Отпускать руку взросло-
го можно только тогда, ког-
да вы находитесь в безопас-
ном месте, конкретно на дет-
ской площадке, где можно 
отпустить руку и играть, за-
ниматься своими делами. 
Также, конечно, учим роди-
телей и детей, как правиль-
но держать ребенка за руку, 
переходя проезжую часть. Я 
всегда детей спрашиваю, как 
вас держат родители за руку, 
когда вы дорогу переходите. 
И они все показывают обыч-
ный хват, как мы держим. И 
потом я им показываю, как 
правильно: держать ребен-
ка необходимо не за руку, а 
за запястье! Делать это акку-
ратно, сильно не давя, про-
сто за запястье нужно взять 
ребенка и все. И родителям 
показываем тоже. Все запо-
минают, все это знают. Я уже 
сколько детских садов, школ 
обошла, не вспомню учре-
ждение, в котором бы пока-
зали неправильно. Плоды на-
ших трудов есть, я их вижу, 
динамика есть. Это не может 
не радовать. Также я часто 
обращаюсь к детям с настав-
лением и говорю им, что они 
уже взрослые и должны по-
могать своим родителям, по-
тому что родители устают на 
работе, забывают о правилах 
дорожного движения, забы-
вают пристегнуться, соблю-
дать другие правила, поэто-
му нужно им напоминать.

– Как вы работаете с до-
школьниками? Как учите 
их безопасности на доро-
гах?

– В течение всего учебно-
го года мы приходим к ним 
на занятия, так же, как и к 
школьникам. В детских са-
дах очень удобно занимать-
ся, так как есть автогородки: 
в них отмечены и пешеход-
ный переход, и зебра, и све-
тофоры, и различные дорож-
ные знаки, которые дети то-
же изучают. Им интересно. 
Они знают, что есть запреща-
ющие знаки, знают, где мож-
но переходить дорогу, а где 
нельзя. Они все это называ-
ют, и вот им все это очень 
нравится, увлекает, это ин-
тересно. В детском саду мы 
занимаемся с детьми, начи-
ная от старшей группы, по-
тому что с младшей тяжелее 
работать. Они знают азы, но 
их внимание удержать очень 
сложно, потому что они еще 
менее дисциплинирован-
ные, чем, например, старшая 
группа и подготовительная.

– Анастасия евгеньевна, а 
как вы относитесь к элек-
тросамокатам? сейчас эта 
проблема стоит довольно 

остро по всей стране. очень 
многие пешеходы жалуют-
ся на самокатчиков. Како-
во ваше мнение? насколько 
это опасно?

– Считаю, что любое двух-
колесное транспортное сред-
ство имеет место быть и 
можно, даже, наверное, нуж-
но эксплуатировать их. Де-
ло в правилах: если вы не 
соблюдаете правила дорож-
ного движения, то вы буде-
те мешать пешеходам своим 
транспортным средством, а 
они, в свою очередь, будут 
мешать вам. Если ездить по 
определенным местам, в ко-
торых разрешается по пра-
вилам дорожного движения 
Российской Федерации, то 
это может быть вполне без-
опасно для всех участни-
ков движения. Действитель-
но, сейчас идет рост дорож-
но-транспортных происше-
ствий, связанных с электро-
самокатами. Потому что не 
все хотят соблюдать прави-
ла. Опять же, электросамо-
кат – средство индивидуа- 
льной мобильности. То есть 
только один человек может 
на нем передвигаться. Но я 
часто вижу родителей, ко-
торые позволяют себе вме-
сте с ребенком передвигать-
ся, а это очень травмоопасно, 
и можно причинить травму 
не только себе, но и своему 
ребенку. Подростки тоже лю-
бят кататься по двое, по трое. 
Конечно же, все это ведет к 
определенным последстви-
ям. Если соблюдать правила, 
то все можно. В больших го-
родах есть функция, благо-
даря которой во многих ме-
стах скорость самокатов сни-
жена. Это очень хорошее но-
вовведение в связи с тем, что 
в некоторых местах поток 
пешеходов очень большой и 
на самокате там очень слож-
но проехать. Для пешеходно-
го потока скорость самока-
та очень большая. А если это 
плотный пешеходный поток, 
то, конечно, есть риск совер-
шения ДТП. Поэтому, конеч-
но, возмущение пешеходов 
оправданное. Опять же, по-
вторюсь, не хотят слезать, не 
хотят спешиваться, а в пра-
вилах для средств индивиду-
альной мобильности пропи-
сано: если вы мешаете пеше-
ходному потоку, необходи-
мо спешиться и продолжить 
движение, везя рядом с со-
бой свое средство передви-
жения.

– Поделитесь, в чем вы 
видите плюсы и минусы 
своей профессии?

– Большой плюс в том, что 
я реализую саму себя. Реали-
зую именно здесь. Мне все 
нравится. Моя работа очень 
творческая. Я не сижу на ме-
сте, не работаю только с до-
кументами. Конечно, у ме-
ня есть определенные от-
четы, документы, которые 
я обязана делать. Но поми-

мо этого, я работаю с разной 
категорией людей: и с деть-
ми, и с родителями, и так-
же на дороге мы работаем: 
выходим в рейды и на про-
филактические мероприя-
тия. Мне это очень интерес-
но. Работа не дает мне заси-
деться на месте. Скучать уж 
точно не приходится. Посто-
янно происходит что-то но-
вое: то нужно срочно бежать 
снимать ролик, то появилась 
какая-то новость – нужно 
ее обработать, информацию 
сделать, потом фотографии, 
а еще все это необходимо со-
гласовать. То есть очень ин-
тересно работать.

Если говорить о минусах, 
то они, наверное, в том, что я 
очень много времени уделяю 
работе. Для меня задержать-
ся на работе – это не пробле-
ма. И у меня уже это вошло 
в привычку, это происходит 
систематически. Этот минус 
есть, хотя я бы его, наверное, 
даже так не назвала. Я этого 
просто не замечаю, так как 
работу очень люблю. У меня 
нет такого, чтобы я просну-
лась и думала: «ну вот, опять 
сегодня идти на работу». Нет, 
я с удовольствием иду. К со-
жалению, еще минусы мо-
ей работы связаны с ДТП, в 
которых люди погибают ли-
бо получают телесные по-
вреждения различной сте-
пени тяжести. Еще, конечно, 
мне тяжело смотреть на лю-
дей, которые позволяют се-
бе управлять транспортны-
ми средствами в состоянии 
опьянения. Потому что че-
ловек мало того, что не хо-
чет защитить себя, он может 
навредить и другим участ-
никам дорожного движения. 
И хорошо, если инспекторы 
отстранили от управления 
транспортным средством, 
начали процессуальные дей-
ствия, и виновник понес на-
казание в соответствии с за-
конодательством Российской 
Федерации. Самое страш-
ное, что водители продолжа-
ют это делать. Когда на рабо-
те я постоянно вижу телес-
ные повреждения, погибших, 
немножко, конечно, эмоции 
утихают, не так сильно тре-
вожат. Но все равно каждая 
авария – это тяжело для ме-
ня, потому что приходится 
пропускать ситуацию через 
себя, а это нелегко. Есть та-
кие случаи, когда люди ехали 
на отдых, другой автомобиль 
вылетел на полосу, пред-
назначенную для встречно-
го движения, водитель нахо-
дился в алкогольном опьяне-
нии. Произошло столкнове-
ние, и в семье не стало ма-
мы. И вот такие случаи, ко-
нечно, тяжело воспринимать 
до сих пор. Это, несомненно, 
минусы моей работы.

– Коллектив Госавтоин-
спекции в основном муж-
ской. скажите, тяжело ли 
работать в нем женщине?
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– Нет, потому что на работе 
мы не мужчины и женщины, 
мы сотрудники органов вну-
тренних дел. На самом деле 
абсолютно не тяжело рабо-
тать в мужском коллективе. 
Они – наша опора, помощь, 
поддержка. Всегда обраща-
емся к ним за помощью. И 
да, есть определенные труд-
ности, связанные с тем, что 
есть сотрудники женского 
пола. Тем не менее, все это 
сглаживается в процессе ра-
боты. И каких-то там мину-
сов в этом я не вижу. У нас 
очень улыбчивый коллектив. 
За 3 года, которые я рабо-
таю в Госавтоинспекции, мне 
никто не отказал в помощи. 
Всегда подскажут, поддер-
жат, дадут какой-то совет. Я 
по линии ГИБДД не всегда 
все знала. Обучение было, но 
поверхностное. Я пришла сю-
да с мыслями: «Как же я бу-
ду здесь? Это же все заново…» 
Но коллеги мне очень сильно 
помогли быстро войти в этот 
режим, объяснили, что к че-
му. И сейчас у меня ощуще-
ние, что я здесь уже очень-
очень много лет работаю.

– если ваши дети в буду-
щем захотят также пойти 
в ГАИ, вы будете отговари-
вать?

– Нет, ни в коем случае. 
Это выбор каждого. Тут нель-
зя угадать, понравится или 
не понравится. Надо пробо-
вать. Надо идти, пробовать и 
только методом проб и оши-
бок, наверное, можно прийти 
к тому, что тебе действитель-
но нравится.

– Можете ли вы выделить 
основные ошибки в прави-
лах дорожного движения, 
которые совершают дети 
чаще всего?

– Не спешиваются с двух-
колесного транспорта. Не 
убедившись в своей безопас-
ности переходят проезжую 
часть. Забывают смотреть по 
сторонам. Выходят на доро-
гу из-за стоящего транспор-
та. Мы постоянно прогова-

риваем, что из-за стоящего 
транспорта ни в коем случае 
нельзя выходить. Также во 
время снегопада зимой у нас 
бывают очень большие наро-
сты снега перед пешеходным 
переходом. В этом случае 
нужно убедиться, выглянуть, 
потому что лучше опоздать, 
чем не прийти вовсе. Луч-
ше убедиться, что безопасно 
переходить. Пускай водите-
ли увидят вас, остановятся, и 
только тогда можно спокой-
но переходить дорогу.

Также возникают пробле-
мы, когда дети переходят до-
рогу и смотрят не по сторо-
нам, а в телефон. Особенно 
это любят делать подростки. 
Часто присутствует комбо: 
наушники, капюшон, теле-
фон. И просто переходят, по 
сторонам не смотрят. Это хо-
рошо, если водитель увидел 
вовремя.

– на что еще обратить 
внимание родителям, ког-
да они объясняют своим 
детям правила дорожного 
движения?

– Это должна быть систе-
ма. Дорожная среда очень 
опасна. Родителям необходи-
мо каждый день напоминать 
правила дорожного движе-
ния. То есть, если вы знае-
те, что ваш ребенок сегодня 
выйдет на улицу, напомните 
ему, что как только он вышел 
из подъезда и вступил на до-
рогу, он стал полноценным 
участником дорожного дви-
жения – пешеходом. Повто-
рите с ним, какие правила 
ему нужно соблюдать. Ког-
да ваш ребенок позвонит вам 
и сообщит, что у него закон-
чились уроки и он собирает-
ся идти домой или куда-ли-
бо еще, в этот момент нуж-
но уделить пару минут, что-
бы напомнить правила до-
рожного движения. У детей 
очень много занятий, очень 
много секций. Их внимание 
немного рассеяно. И они ра-
достно бегут домой, забывая, 
как нужно вести себя на до-

рогах, переходят проезжую 
часть, глядя в телефон, ли-
бо разговаривают по телефо-
ну. Об этом родителям тоже 
стоит напоминать: вышел на 
улицу – телефон убрал, по-
ка до дома не дойдешь. И эти 
правила надо постоянно на-
поминать, чтобы они откла-
дывались в голове у ребен-
ка, чтобы он вернул себе кон-
центрацию после окончания 
занятий и осознал, что он 
снова пешеход.

– скажите, а что наруша-
ли больше всего магадан-
ские водители с начала это-
го года?

– В основном это превы-
шение скоростного режи-
ма. Сейчас у нас стоят каме-
ры по городу, фиксируют бо-
лее 15 видов нарушений: вы-
езд на полосу, предназначен-
ную для встречного движе-
ния, не пристегнутые рем-
ни безопасности, не работа-
ющие дневные ходовые огни, 
превышенная скорость – все 
это регистрируется, просма-
тривается и выносится наши-
ми сотрудниками Центра ав-
томатической фиксации ад-
министративных правона-
рушений в области дорожно-
го движения постановление. 
Чаще всего, конечно, это на-
рушение скоростного режи-
ма. Любят превышать.

– Что из нарушений у вас 
вызывает большую трево-
гу?

– Наверное, все нарушения 
вызывают большую трево-
гу, потому что так или ина-
че, они приводят к тяже-
лым последствиям. Сегод-
ня ты перебежал где-то до-
рогу – повезло, завтра мо-
жет и не повезти. Для кого-
то нарушения правил до-
рожного движения являются 
системой. Вызывает тревогу 
то, что часто забывают при-
стегиваться. А мы не про-
сто так постоянно говорим 
о том, что пристегивать-
ся ремнями безопасности 
необходимо. Важно пони-
мать, что правила дорожно-
го движения, грубо говоря, 
написаны чьей-то кровью. 
Если посмотреть докумен-
тальные фильмы про созда-
ние ремней безопасности, то 
там все объясняется, для че-
го они нужны. Много прове-
дено исследований и тестов, 
где выявлена необходимость 
использования ремней без-
опасности. Скорость абсо-
лютно не важна. Можно по-
пасть в ДТП на разных ско-
ростях: при 10 км в час, 20 
км может произойти столк-
новение. Казалось бы, ско-
рость-то небольшая. Поэто-
му я детей спрашиваю всег-
да, соблюдают правила, при-
стегиваются ли. Часто слы-
шу, что мама не пристегну-
лась, потому что сказала, что 
ехать недалеко. Дети будут 
повторять и делать тоже са-
мое. Бывает, слушаю оправ-

дания родителей о том, что 
они хорошо управляют ав-
томобилем, быстро не ездят. 
Можно не ехать быстро, но 
вас могут «подрезать», и 
вы совершите резкий ма-
невр, торможение. Из-за это-
го вы или ваш ребенок мо-
жете получить телесные по-
вреждения. А скорость боль-
шая и не нужна для того, 
чтобы получить ушибы. Так-
же есть еще одна проблема, 
вызывающая тревогу – не-
совершеннолетние водите-
ли транспортных средств. Не 
имея права управления, под-
ростки интересуются авто- и 
мототранспортом, начинают 
увлекаться и пока родите-
ли на даче, на работе, берут 
ключи и садятся за руль, пы-
таются покататься, покрасо-
ваться перед своими сверст-
никами, друзьями и так да-
лее. Вследствие чего, конеч-
но же, происходит дорожно-
транспортное происшествие. 
Потому что ребята вроде бы 
и завели автомобиль, нача-
ли им управлять, а как пра-
вильно это делать, не знают. 
Элементарно не знают пра-
вила дорожного движения, 
не знают дорожной размет-
ки, не знают дорожных зна-
ков. Как себя вести вообще в 
дорожной обстановке не зна-
ют. И это касается и автомо-
билей, и питбайков, и мопе-
дов, и мотоциклов, и дру-
гой техники. Поэтому всег-
да призываем родителей с 
началом весеннего периода, 
когда уже асфальт на доро-
гах появляется: пожалуйста, 
полностью исключите до-
ступ к ключам от транспор-
та для своих детей. Не бро-
сайте ключ на видном месте. 
Если вы видите, что ваш ре-
бенок уже начинает интере-

соваться какой-то автомото-
техникой, исключите доступ 
к ключам полностью. Пото-
му что самое частое объяс-
нение у родителей в таких 
ситуациях: ключи лежали 
дома, ребенок взял и поехал. 
И родители детям не объяс-
няют, видимо, что это опас-
но, что этого делать нель-
зя. Это происходит еще по-
тому, что родители разре-
шают при них прокатить-
ся. Разрешили раз, разреши-
ли два, и ребенок уже дума-
ет, что он попрактиковался 
и может покататься по дво-
ру. В июне этого года один 
подросток на Соколе поехал, 
прокатился по двору, совер-
шил наезд на девятилетнюю 
девочку. Он, будучи на мото-
цикле, взял ключи у родите-
лей путем свободного досту-
па. У девочки перелом ноги. 
Хорошо, что ребенок жив. Но 
это испорченные для нее ка-
никулы, потому что ребенок 
сейчас находится на лечении 
в медицинском учреждении. 
У ребенка уже испорченное 
лето, у подростка тоже мало 
чего приятного произошло. 
Полностью надо исключать 
доступ, потому что большая 
ответственность.

– Что вы пожелаете на-
шим читателям?

– Я желаю всем безопасных 
дорог. И давайте начнем с 
самих себя. Я соблюдаю пра-
вила дорожного движения и 
вам настоятельно рекомен-
дую это делать. Если мы все 
будем соблюдать правила, 
все у нас будет хорошо, мы 
все будем в безопасности.

Александра
зИМА
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Пресс-служба мэрии города Магадана

Стало красиво!
Проект по озеленению стал совместной работой 

ПАО «Магаданэнерго» и муниципалитета

на улице Речной, близ 
здания «Магаданэнерго-
сбыта» ПАо «Магаданэ-
нерго», пустырь превра-
тился в прекрасную ал-
лею. Здесь в рамках сов-
местного проекта энерге-
тиков и мэрии Магадана 
появились зеленые наса-
ждения. Саженцы березы, 
а также кусты рябинника 
рябинолистного высади-
ли специалисты предпри-
ятия во главе с генераль-
ным директором влади-
миром МИлотвоРсКИМ 

и руководителем област-
ного центра ларисой По-
лИКАновой. Всего же на 
этой территории протя-
женностью 80 метров раз-
местятся 60 саженцев бе-
резы и 30 кустов рябинни-
ка. Посадочный материал 
и плодородный грунт пре-
доставил Комбинат зеле-
ного хозяйства.

– Спасибо энергетикам 
за такую отличную ини-
циативу и предложение по 
совместному благоустрой-
ству принадлежащей му-

ниципалитету террито-
рии, ведь за наше короткое 
северное лето необходимо 
сделать как можно больше 
районов Магадана уютны-
ми и комфортными, – от-
метила Лариса Поликано-
ва, подчеркнув, что теперь 
этот участок будет радо-
вать всех проезжающих 
мимо магаданцев.

Всего в этом сезоне бла-
гоустройства специалисты 
КЗХ высадят в областном 
центре более 200 деревь-
ев и порядка 800 кустар-
ников. Растениеводы укра-
сят город лиственницами, 
ивами, березами, ольхов-
ником.

Также специалисты Ком-
бината зеленого хозяйст-
ва продолжают работы по 
благоустройству газонов. 
Традиционно в состав га-
зонной травы входят рай-
грас, мятлик и полевица.

А в городских клумбах 
и вазонах этим летом по-
селились около 180 тысяч 
цветов: маргаритки, цине-
рарии, бархатцы, петунии, 
виолы.

«Чистый автобус»
Итоги городской декады подвели в Магадане

в областном центре под-
вели итоги городской де-
кады «Чистый автобус», 
которая продлилась с 20 
по 29 июня. За этот период 
специалисты комитета по 

работе с хозяйствующими 
субъектами мэрии Магада-
на с привлечением сотруд-
ников Управления ГИБДД 
Управления МВД Россий-
ской Федерации по Мага-

данской области проверили 
19 транспортных средств, 
что составляет 50 % от об-
щего количества единиц 
транспорта, ежедневно 
осуществляющих перевоз-
ку пассажиров и багажа на 
маршрутах регулярных пе-
ревозок муниципального 
образования.

Так, из 19 маршруток, 
проверенных специалиста-
ми комитета:

– в 5 автобусах (26 % от 
общего количества прове-
ренных комитетом в хо-
де декады) экипировка са-
лонов не соответствовала 
предъявляемым требова-
ниям (отсутствовала какая-
либо информация для пас-
сажиров или имеющаяся в 

салонах информация бы-
ла в ненадлежащем состо-
янии);

– в 5 автобусах (26 % от 
общего количества прове-
ренных в ходе декады) тре-
буется полная/частичная 
замена обшивки сидений/
полового покрытия;

– в 9 автобусах (47 % от об-
щего количества проверен-
ных в ходе декады) не ос-
вещен указатель маршрута.

Транспортные средства, 
используемые для перевоз-
ки пассажиров и багажа на 
маршрутах регулярных пе-
ревозок, в основном отве-
чают требованиям, уста-
новленным нормативными 
правовыми и технически-
ми актами.

Техническое состояние 
транспортных средств от-
вечает предъявляемым тре-
бованиям.

Информация о выявлен-
ных в ходе декады «Чистый 
автобус» недостатках на-
правлена перевозчикам для 
их устранения.

Декада «Чистый автобус» 
проводится в Магадане ре-
гулярно. Ее задачами явля-
ются приведение в надле-
жащее состояние внешнего 
вида и салонов маршрут-
ных транспортных средств, 
осуществляющих перевоз-
ки пассажиров на террито-
рии города, а также исклю-
чение случаев эксплуата-
ции технически неисправ-
ного автотранспорта.

Приходите!
Продолжается Неделя приемов 

по вопросам социальной поддержки
с 30 июня по 4 июля в 

региональной и местных 
общественных прием-
ных Председателя партии 
«единая Россия» Дмитрия 
Медведева проходит неде-
ля приемов граждан, по-
священная вопросам со-
циальной поддержки на-
селения.

В рамках недели магадан-
цы могут получить квали-
фицированную консульта-
цию и помощь от депутатов 
фракции «Единая Россия», 
сенаторов, а также предста-
вителей профильных мини-
стерств, экспертов ведомств 
и партнерских организа-
ций.

На приемах будут рас-
смотрены обращения по та-
ким темам, как меры под-
держки семей с детьми, 
помощь людям с ограни-
ченными возможностями, 
льготы для пенсионеров, 
вопросы занятости и соци-
альной адаптации.

– Вопросы социальной за-
щиты и поддержки разных 
категорий населения всег-
да являются одними из са-
мых популярных на прие-

мах граждан, ведь в нашем 
субъекте различными ме-
рами социальной поддер-
жки охвачен каждый тре-
тий житель. Максимально 
поддержать семейные пары 
с детьми, расширить пере-
чень гарантий – наша пер-
воочередная задача, кото-
рая входит, в том числе, и в 
Народную программу пар-
тии, – отметил руководи-
тель общественной прием-
ной сергей АБРАМов.

Проведение тематических 
приемов направлено на вы-
явление актуальных про-
блем, с которыми сталкива-
ются жители региона, и по-
иск эффективных решений 
с участием представителей 
власти и профессионально-
го сообщества.

Напомним, региональ-
ная общественная приемная 
председателя партии «Еди-
ная Россия» расположена по 
адресу: г. Магадан, пл. Ком-
сомольская, д. 1, телефон 
для записи: 8 (4132) 600-960, 
e-mail: op@magadan.er.ru.

Пресс-служба 
Магаданского Ро вПП 

«единая Россия».

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=101415
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=101415
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события недели

Гарант незыблемости 
национальной валюты

Десятилетие со дня образования в Магадане отметил Банк России
накануне в областном 

центре специалисты ЦБ от-
метили 165-летие Банка Рос-
сии и 10-летие со дня об-
разования отделения Ма-
гадан. С праздником винов-
ников торжества поздравили 
представители правительст-
ва области и муниципалите-
та, регионального парламен-
та, городской Думы.

С приветственным словом 
к гостям обратился замести-
тель мэра Магадана юрий 
КАзетов, передав памятный 
адрес за подписью главы го-
рода Ларисы Поликановой 
управляющему Отделением 
Магадан Андрею Антипову.

Юрий Казетов отметил, что 
сегодня Банк России – га-
рант незыблемости нацио-
нальной валюты. Именно ЦБ 
определяет ключевую став-
ку, влияющую на уровень 
инфляции и экономическую 
активность в стране, уста-
навливает и публикует офи-
циальные курсы иностран-
ных валют по отношению к 
рублю. Единая государствен-
ная политика Центробанка 
направлена на обеспечение 
доверия к национальной ва-
люте, устойчивости платеж-
ной системы и развитие фи-

нансового рынка. Внедрение 
передовых цифровых техно-
логий – системы быстрых 
платежей и цифрового ру-
бля – не только повышает 
прозрачность операций, но и 
ускоряет и упрощает их.

– Все сотрудники регио-
нального Отделения Банка 
России – внимательные к 
деталям, ответственные, ор-
ганизованные профессиона-
лы с аналитическим мышле-
нием. Вы проводите для ко-
лымчан мероприятия, повы-
шающие их финансовую гра-
мотность, участвуете в раз-
витии национальной пла-
тежной системы, анализи-
руете экономическую ситу-
ацию в регионе. Каждый из 
вас вносит свой вклад в обес-
печение стабильности и про-
цветания России. Примите 
слова благодарности и при-
знательности за ваш плодот-
ворный труд, – сказал зам- 
мэра и пожелал специали-
стам крепкого здоровья, фи-
нансового благополучия, се-
мейного счастья и отлично-
го настроения.

Почетными грамотами мэ-
рии Магадана за многолет-
ний добросовестный труд, 
высокий профессионализм 

и в связи со 165-летием Бан-
ка России и 10-летием об-
разования Отделения Мага-
дан Юрий Казетов наградил 
ведущего инженера секто-
ра внутренней безопасности 
отдела безопасности Отделе-
ния по Магаданской области 
Дальневосточного главно-
го управления ЦБ РФ Ирину 
Купчекову, главного инже-
нера сектора по защите го-
сударственной тайны Отде-
ления по Магаданской обла-
сти Дальневосточного глав-
ного управления ЦБ РФ Оль-
гу Лысенко.

Благодарственными пись-
мами мэрии отметили заве-
дующего сектором внутрен-
ней безопасности отдела без-
опасности Отделения по Ма-
гаданской области Дальнево-
сточного главного управле-
ния ЦБ РФ Илью Свадьбина 
и начальника отдела управ-
ления недвижимостью и экс-
плуатации Отделения по Ма-
гаданской области Дальнево-
сточного главного управле-
ния ЦБ РФ Алексея Выборова.

Лучшие творческие кол-
лективы города подарили 
виновникам торжества во-
кальные и танцевальные но-
мера.

За любовь 
и верность

В Магадане готовятся отметить 
самый семейный праздник

Почти 50 мероприятий ор-
ганизуют в Магадане в честь 
Дня семьи, любви и верно-
сти, который отмечают 8 
июля. Горожан ждут мастер-
классы, игровые и развлека-
тельные программы, беседы, 
выставки в учреждениях об-
разования и культуры.

Так, начиная с 4 июля, ма-
гаданцев приглашают в би-
блиотеки областного центра 
на различные познавательные 
программы (6+), рассказыва-
ющие о появлении праздника, 
тесно связанного с историей 
святых Петра и Февронии (0+).

Акция «СемьЯ» стартует в 
10:00 5 июля на площади пе-

ред Центром культуры. А про-
грамма семейного отдыха 
«Под одной крышей» (0+) со-
берет гостей в Городском пар-
ке 6 июля в 13:00.

Мастер-классы и тренинги 
организуют 7-8 июля в Цент-
рах дополнительного образо-
вания города (6+).

А в школах и детских садах 
столицы территории пройдут 
концерты и познавательные 
программы, посвященные се-
мейному празднику.

Во вторник, 8 июля, в 17:00 в 
сквере «70 лет Магадану» со-
стоится церемония награжде-
ния семей медалями «За лю-
бовь и верность» (12+).

Можно через Госуслуги
Продолжается приемная кампания в вузы

вузы по всей стране от-
крыли свои двери для аби-
туриентов. Поступление в 
университет – один из са-
мых важных этапов в жизни 
школьников. Однако для ре-
бят, которые живут в отда-
ленных регионах, подача до-
кументов может стать испы-
танием: из-за больших рас-
стояний между населенны-
ми пунктами обратиться в 
выбранные вузы лично по-
рой невозможно.

Для того, чтобы подать до-
кументы в высшие учебные 
заведения онлайн, абитури-
ент может воспользоваться 
жизненной ситуацией «По-
ступление в вуз онлайн» на 
Госуслугах: выбрать на пор-
тале специальность и учеб-
ное заведение, подходящее 
по индивидуальным параме-
трам (результаты ЕГЭ, место-

положение вуза, очная или 
заочная форма обучения), на-
править документы для зачи-
сления. В этом году к сервису 
подключено свыше 1700 ву-
зов, подать документы мож-
но на программы бакалаври-
ата, специалитета, магистра-
туры и аспирантуры, выбрав 
до пяти специальностей в пя-
ти вузах. Цифровизация госу-
дарственных услуг – один из 
приоритетов национально-
го проекта «Экономика дан-
ных».

С этого года сервис «жиз-
ненная ситуация» для по-
ступления в вуз онлайн так-
же позволяет подобрать спе-
циальность и учебное заведе-
ние по индивидуальным па-
раметрам абитуриента: бал-
лам и предметам ЕГЭ, место-
положению вуза, наличию 
общежития и военной кафе-

дры, желаемой форме обуче-
ния – очной или заочной.

– Сервис «жизненная ситу-
ация» для поступления в вуз 
онлайн – это, с одной сторо-
ны, удобный и современный 
инструмент, который помо-
гает осознанно и точно по-
добрать подходящее высшее 
учебное заведение на осно-
ве индивидуальных критери-
ев поступающего. А с другой 
стороны – это комплексное 
цифровое решение, которым 
может воспользоваться каж-
дый абитуриент независи-
мо от того, где он прожива-
ет, даже если это самые отда-
ленные уголки нашей стра-
ны, – рассказал заместитель 
Председателя Правительст-
ва – Руководитель Аппара-
та Правительства Дмитрий 
ГРИГоРенКо.

Сервис позволяет буду-

щему студенту сравнивать 
образовательные програм-
мы, получать информацию о 
конкурсе и количестве бюд-
жетных мест в интересую-
щем его вузе без необходимо-
сти искать данные на сайтах 
разных учебных заведений. 
Выбирать можно более чем 
из 1000 вузов, а также 1100 
специальностей и направле-
ний бакалавриата, специали-
тета и базового высшего об-
разования.

Также абитуриенты могут 
отслеживать свои позиции в 
конкурсных списках на по-
ступление и выбирать наибо-
лее интересные для себя вузы 
из тех, в которые позволяют 
попасть проходные баллы.

Сервисы «жизненные си-
туации» объединяют услуги, 
которые необходимы людям 
и бизнесу в определенных 

обстоятельствах, оказыва-
ются комплексно и в одном 
месте на портале «Госуслу-
ги». Так, «жизненная ситуа-
ция» для поступления в вуз 
онлайн позволяет комплекс-
но закрыть потребности аби-
туриента – от выбора специ-
альности и учебного заведе-
ния с учетом индивидуаль-
ных параметров до направ-
ления документов для зачи-
сления в вуз.

Приемная кампания на 
бюджет на бакалавриат, спе-
циалитет и базовое высшее 
образование продлится до 
25 июля, на платные отделе-
ния – по решению вуза. Сро-
ки приема в магистратуру и 
аспирантуру учебные заведе-
ния устанавливают сами, но 
приемная кампания в маги-
стратуру должна завершить-
ся не позднее 20 августа.

https://www.gosuslugi.ru/vuzonline
https://gosuslugi.ru/vuznavigator
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской городской Думы

Помощь подрастающему 
поколению

Первый зам. Председате-
ля городской Думы, Предсе-
датель постоянной депутат-
ской комиссии по вопросам 
социальной политики Андрей 
самсон принял участие в еди-
ном дне приемов молодежи.

К депутату обратилась вы-
пускница магаданского уни-
верситета по вопросам даль-
нейшего трудоустройства и до-
ступности жилья.

«По окончании вузов моло-
дежь сталкивается со множе-

ством сложностей, такими как 
поиск работы и приобретение 
собственной жилплощади. И 
мы, как представители власти, 
должны помочь подрастающе-
му поколению создать все ус-
ловия для их комфортной жиз-
ни.

Государство предлагает мно-
жество мер поддержки, но не 
все знают, как ими воспользо-
ваться. «Единая Россия» уже 
реализует десятки программ 
для молодежи. Наша цель – не 
просто выслушать, а найти ре-
альные решения в конкретной 
ситуации», – подчеркнул Анд-
рей Самсон.

В Едином дне приемов моло-
дежи также приняли участие 
представители министерства 
образования Магаданской об-
ласти, департамента образова-
ния Магадана, центра занято-
сти населения и специалисты 
Госюрбюро.

Состоялось очередное заседание
на прошедшем 56-м заседа-

нии Магаданской городской 
Думы был представлен до-
клад главы муниципального 
образования, мэра города Ма-
гадана ларисы Поликановой, 
в котором подведены итоги 
финансово-хозяйственной де-
ятельности, а также эффек-
тивность реализации муни-
ципальных программ, соци-
ально-экономические показа-
тели муниципалитета. Доклад 
принят к сведению.

В ходе слушания был пред-
ставлен проект решения Мага-
данской городской Думы «Об 
исполнении бюджета муници-
пального образования «Город 
Магадан» за 2024 год». Соглас-
но проекту, общий объем до-
ходов бюджета составил 13 327 
403,316 тыс. рублей, в то вре-
мя как расходы достигли 13 580 
058,484 тыс. рублей. Таким обра-
зом, образовавшийся дефицит 
бюджета составил 252 655,168 
тыс. рублей. Анализ структуры 
поступлений показал, что зна-
чительный вклад в формиро-
вание доходной части бюдже-
та внесла Федеральная налого-
вая служба, обеспечив посту-
пления в размере 4 725 938,279 
тыс. рублей. Основную долю в 
налоговых поступлениях соста-
вили налоги на доходы физи-
ческих лиц – 3 342 344,110 тыс.  
рублей. Также были отмече-
ны поступления от земельного 
налога (79 695,325 тыс. рублей), 

государственной пошлины (68 
292,778 тыс. рублей) и платежей 
за использование природных 
ресурсов (4 278,228 тыс. рублей). 
Особое внимание на комиссии 
уделили поступлениям от пла-
ты за негативное воздействие 
на окружающую среду, кото-
рые включают плату за выбро-
сы загрязняющих веществ в ат-
мосферный воздух и плату за 
размещение отходов производ-
ства и потребления. Значитель-
ную часть доходов составили 
штрафные санкции и админи-
стративные штрафы за право-
нарушения в различных сфе-
рах, общая сумма которых со-
ставила 10 130,395 тыс. рублей. 
Решение об утверждении отче-
та было принято в соответствии 
с действующим законодатель-
ством.

На заседании был рассмо-
трен проект решения «О внесе-
нии изменений в решение Ма-
гаданской городской Думы от 
16 апреля 2021 года № 16-Д «О 
Положении о реализации ини-
циативных проектов на терри-
тории муниципального образо-
вания «Город Магадан», разра-
ботанный в связи с вступлени-
ем в силу Федерального закона 
от 20 марта 2025 года № 33-ФЗ 
«Об общих принципах органи-
зации местного самоуправле-
ния в единой системе публич-
ной власти».

Принят проект решения «О 
внесении изменений в гене-

ральный план муниципально-
го образования «Город Мага-
дан». В рамках данного проек-
та предложено внести измене-
ния в зонирование территории. 
В частности, планируется пе-
ревести часть зоны природно-
го ландшафта в зону инженер-
ной инфраструктуры и зону ве-
дения садоводства и огородни-
чества в районе Кедрового про-
езда. Также предложено изме-
нить назначение ряда земель-
ных участков в районе переул-
ка Марчеканского, что позволит 
оптимизировать использование 
территории и улучшить транс-
портную инфраструктуру.

Кроме того, принят проект 
решения Магаданской город-
ской Думы «О внесении изме-
нений в Правила благоустрой-
ства и содержания территории 
муниципального образования 
«Город Магадан». Проект на-
правлен на совершенствование 
нормативно-правовой базы му-
ниципального образования «Го-
род Магадан» путем внесения 
изменений в Правила благо- 
устройства, утвержденные ре-
шением Магаданской город-
ской Думы от 03.03.2015 № 5-Д.

Основанием для разработки 
проекта служит решение Ма-
гаданской городской Думы от 
25.08.2022 № 60-Д «Об утвержде-
нии местных нормативов гра-
достроительного проектирова-
ния муниципального образова-
ния «Город Магадан», которым 

установлены расчетные показа-
тели территориальной обеспе-
ченности детскими игровыми 
площадками.

В целях оптимизации пра-
вового регулирования вопроса 
обеспеченности населения дет-
скими площадками предлага-
ется включить в Правила благо-
устройства ссылку на вышеука-
занные нормативы градострои-
тельного проектирования.

На заседании определена да-
та очередных выборов депута-
тов Магаданской городской Ду-
мы восьмого созыва – 14 сентя-
бря 2025 года.

Также проектом решения 
Магаданской городской Думы 
удовлетворен протест прокуро-
ра города Магадана на решение 
Магаданской городской Думы 
от 24 декабря 2021 года № 80-Д 
«Об утверждении Положения 
о муниципальном жилищном 
контроле на территории муни-
ципального образования «Город 
Магадан» в части необходимо-
сти уточнения перечня индика-
торов риска.

Следующим пунктом повест-
ки стал проект решения Мага-
данской городской Думы «О 
протесте прокурора города Ма-
гадана на решение Магадан-
ской городской Думы от 24 де-
кабря 2021 года № 77-Д «О По-
ложении о муниципальном зе-
мельном контроле на террито-
рии муниципального образова-
ния «Город Магадан». Проектом 

решения удовлетворен протест 
прокурора, исключив индика-
тор риска «несоответствие пло-
щади используемого граждани-
ном, юридическим лицом или 
индивидуальным предприни-
мателем земельного участка 
площади земельного участка, 
сведения о которой содержатся 
в Едином государственном рее-
стре недвижимости».

Также был рассмотрен про-
ект решения Магаданской го-
родской Думы «О представле-
нии прокурора города Магада-
на об устранении нарушений 
федерального законодательст-
ва от 28 апреля 2025 года». Дан-
ное представление признано 
обоснованным в части необхо-
димости приведения в соответ-
ствие с законодательством не-
которых решений по определе-
нию перечня индикаторов ри-
ска.

Заключительным вопросом 
повестки стал проект решения 
Магаданской городской Думы 
«О досрочном освобождении от 
должности аудитора Контроль-
ной палаты муниципального 
образования «Город Магадан».

Проектом решения предла-
гается досрочно освободить от 
должности одного из аудито-
ров Контрольной палаты му-
ниципального образования «Го-
род Магадан», в связи с подачей 
письменного заявления об от-
ставке.

Исполнение наказов 
избирателей

Депутат Магаданской 
городской Думы Конс-
тантин Прусс провел вы-
езд на место ямочно-
го ремонта асфальтового 
покрытия.

Депутат Магаданской го-
родской Думы Константин 
Прусс осуществил выезд 
на участок, где заплани-
рован ямочный ремонт ас-
фальтового покрытия. Ре-
монт будет выполнен на 
площади 460 квадратных 
метров, соединяющей тро-
туар, построенный в прош-
лом году, с улицей Арман-
ской, 45/4 и выездом на 
основную автодорогу. Ши-
рина проезжей части на 
данном участке варьиру-
ется от 2 до 4 метров.

В ходе выезда специали-
сты департамента и пред-
ставители МКУ г. Магада-
на «ГЭЛУД» подтвердили 

необходимость проведе-
ния замеров для опреде-
ления точных параметров 
ремонта. После заверше-
ния замеров планируется 
разработка схемы ремон-
та, которая будет утвер-
ждена и согласована с по-
мощником депутата Прус-
са.

Работы по ямочному ре-
монту будут осуществле-
ны в рамках исполнения 
наказов избирателей, что 
подчеркивает важность 
участия депутатов Мага-
данской городской Думы в 
улучшении городской ин-
фраструктуры.

Константин Прусс отме-
тил, что такие меры на-
правлены на обеспечение 
безопасности и комфорт-
ного передвижения для 
всех жителей города.
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Пресс-служба социального фонда России по Магаданской областиПресс-служба Магаданского регионального отделения партии «единая Россия»

Социальный 

фонд России 

информирует

Включено 
в трудовой стаж
Работаете индивиду-

альным предпринимате-
лем в Магаданской обла-
сти? Периоды вашей тру-
довой деятельности могут 
быть включены в стаж ра-
боты в районах Крайнего 
Севера.

Условия:
– уплата страховых 

взносов;
– документальное под-

тверждение работы на на-
шей территории.

В зависимости от вида 
деятельности такими под-
тверждающими докумен-
тами служат:

– патент на осущест-
вление одного из видов 
предпринимательской де-
ятельности с указанием 
«северной» территории 

его действия;
– договор аренды (справ-

ки об аренде) помещений, 
необходимых для осу-
ществления деятельности;

– договор на выполне-
ние работ или предостав-
ление услуг частным ли-
цам, предприятиям и ор-
ганизациям, расположен-
ным в северных районах;

– сведения о регистра-
ции кассовых аппаратов 
индивидуального пред-
принимателя в налоговом 
органе.

Получить консультацию 
по этому и другим вопро-
сам предприниматели мо-
гут в чате для страховате-
лей Отделения СФР по Ма-
гаданской области (t.me/
sfr059).

Помощь 
от Соцфонда

Более 140 млн услуг 
оказал россиянам соц-
фонд с начала года, при-
чем 94 % из них – в элек-
тронном виде.

Социальная поддержка 
граждан, семей с деть-
ми, пенсионеров, ветера-
нов, людей с инвалидно-
стью – в фокусе внима-
ния государства. На ее 
реализацию направлены 
нацпроекты – «Семья», 
«Продолжительная и ак-
тивная жизнь», «Моло-
дежь и дети» и др.

Многие меры поддер-
жки, пенсии и льготы се-
годня устанавливаются 
автоматически, без лиш-
них подтверждающих до-
кументов.

Более 100 сервисов СФР 
доступны на портале «Гос- 

услуги». Это повышает 
скорость и качество об-
служивания.

На Госуслугах граждане 
также могут уточнить на-
значенные им меры под-
держки, получить выпи-
ски и справки по разным 
жизненным ситуациям:

– сведения о трудовой 
деятельности, стаже и от-
числениях работодате-
лей,

– актуальные размеры 
пособий, остатка мате-
ринского капитала,

– размер пенсии, пен-
сионных коэффициентов 
и проч.

Важно, что большин-
ство выплат оформляет-
ся в экстерриториальном 
формате – без привязки 
к месту жительства.

Конференция регионального 
отделения партии «Единая Россия»

Делегаты проголосовали за список кандидатов, 
которые будут представлять партию на выборах

в Магадане состоялась кон-
ференция регионального отде-
ления партии «единая Россия», 
где были выдвинуты кандида-
ты для участия в предстоящих 
выборах в законодательное со-
брание Магаданской области.

Делегаты утвердили список 
кандидатов, сформированный по 
итогам предварительного голо-
сования. Его возглавил Секретарь 
регионального отделения пар-
тии, губернатор Магаданской об-
ласти Сергей Носов.

В тройке лидеров списка – 
председатель Думы VII созы-
ва Сергей Абрамов и его первый 
заместитель, предприниматель 

Александр Басанский. Также де-
путаты утвердили кандидатуры 
тех, кому предстоит представить 
партию на выборах по одноман-
датным округам – половина со-
става законодательного собрания 
формируется по мажоритарной 
системе.

Заместитель секретаря регио-
нального отделения партии Вик-
тория Голубева представила про-
грамму реготделения партии на 
2025-2030 годы, акцентируя вни-
мание на приоритетах для жите-
лей области.

Председатель Магаданской об-
ластной Думы Сергей Абрамов 
отметил, что для успешной реа-

лизации программы уже сфор-
мирован план законопроектных 
работ, предусматривающий при-
нятие около 30 законопроектов 
для улучшения инвестиционного 
климата, расширения мер соци-
альной поддержки и дальнейшей 
модернизации инфраструктуры.

Секретарь регионального отде-
ления, губернатор Магаданской 
области Сергей Носов подчерк-
нул, что предвыборная програм-
ма партии основана на достигну-
тых результатах и более чем 1200 
предложениях жителей Колымы. 
Программа, выполнение которой 
партия готова обеспечить финан-
сами, охватывает ключевые на-
правления развития региона: со-
здание рабочих мест, привлече-
ние инвестиций, модернизацию 
инфраструктуры и развитие ту-
ризма, повышение доступности 
медицины и качества образова-
ния, поддержку семей и пожи-
лых граждан, обеспечение без-
опасности, помощь семьям и ве-
теранам СВО, а также сохранение 
исторической памяти и воспита-
ние патриотизма.

Выборы депутатов в органы го-
сударственной власти и местно-
го самоуправления Магаданской 
области пройдут с 12 по 14 сентя-
бря 2025 года.

Выбор сильных
В Магадане состоялось заседание 

общественного совета партпроекта
в Магаданской области 

прошло заседание обществен-
ного совета федерального про-
екта «единой России» «вы-
бор сильных», направленного 
на развитие массового спорта, 
поддержку спортивных ини-
циатив и укрепление здорово-
го образа жизни.

Совещание прошло под пред-
седательством координатора 
проекта в регионе Станислава 
Пруцкова. В обсуждении при-
няли участие руководитель ре-
гионального отделения Всерос-
сийской федерации самбо, пред-
седатель общественного совета 
проекта Роман Коробков, а так-
же член общественного совета 
проекта – президент федерации 
самбо и дзюдо Магаданской об-

ласти Герман Монастырский.
К работе совета также присо-

единились представители «Мо-
лодой Гвардии Единой России» 
(МГЕР). Молодогвардейцы актив-
но участвуют в реализации про-
екта «Выбор сильных» в Мага-
данской области, помогают в ор-
ганизации спортивных празд-
ников, соревнований, волонтер-
ском сопровождении мероприя-
тий и популяризации здорового 
образа жизни среди молодежи.

«Проект «Выбор сильных» – 
это не просто слова. Это реаль-
ные действия, направленные 
на популяризацию спорта, под-
держку наставников, тренеров 
и молодых спортсменов. На-
ша задача – вовлекать как мож-
но больше ребят в спортивную 

жизнь региона», – подчеркнул 
Станислав Пруцков.

Участники встречи наметили 
план совместных мероприятий 
на ближайшее время, включая 
турниры, соревновательные ме-
роприятия, просветительские и 
патриотические спортивные ак-
ции.

Магаданская область активно 
включается в реализацию феде-
ральной повестки проекта. «Вы-
бор сильных» объединяет тре-
неров, спортсменов, обществен-
ников, молодежь и всех, кто го-
тов развивать спортивную сре-
ду на Колыме. Слаженная рабо-
та общественного совета, спор-
тивных федераций и молодеж-
ного актива – залог устойчиво-
го результата.

https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Ft.me%2Fsfr059&utf=1
https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Ft.me%2Fsfr059&utf=1
https://magadan.er.ru/multimedia/photo/v-magadane-proshlo-zasedanie-obshestvennogo-soveta-vybor-silnyh
https://magadan.er.ru/multimedia/photo/v-magadane-proshlo-zasedanie-obshestvennogo-soveta-vybor-silnyh
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Ваши подвиги не забыты
В Магадане почтили память колымчан, погибших в локальных конфликтах

в День ветеранов бое-
вых действий у памятни-
ка «за службу и храбрость 
землякам-колымчанам, по-
гибшим на службе отече-
ству в Афганистане, Чечне 
и в период других локаль-
ных конфликтов» почтили 
память павших героев. Ме-
роприятие было посвящено 
всем бойцам, которые когда-
либо вставали на защиту на-
шей Родины, отстаивая гео-
политические интересы стра-
ны, свободу и независимость 
ее народа.

есть у кого учиться
Почтить память пришли 

первые лица региона и горо-

да, представители силовых 
структур, а также обществен-
ных объединений. Среди них: 
Магаданское региональное 
отделение Всероссийской об-
щественной организации ве-
теранов «Боевое братство», 
магаданский военный спор-
тивно-технический клуб «По-
двиг» и другие.

Как отметил губернатор 
сергей носов, мы чтим ве-
теранов боевых действий, и 
особенно важно это в Год за-
щитника Отечества: «Отдаем 
дань памяти павшим. С гор-
достью и уважением вспоми-
наем каждого, кто с оружи-
ем в руках отстаивал интере-

сы России. Воинов, которые 
сейчас решают поставленные 
боевые задачи в зоне спец- 
операции, оказывают по-
мощь бойцам на передовой, 
поддерживают семьи това-
рищей и воспитывают подра-
стающее поколение защитни-
ков. Благодарю вас за служ-
бу!».

Безусловно, долг любого го-
сударства – уважать память 
погибших, тех, кто отдал 
свою жизнь, защищая стра-
ну. А также заботиться и по-
могать тем, кто пожертвовал 
своим здоровьем в борьбе за 
каждого из нас.

«Эта дата объединяет всех, 
кто принимал участие в во-
енных конфликтах, защищая 
интересы и суверенитет на-
шей Родины в разных точках 
мира. Мы помним наших ге-
роев и разделяем с их семья-
ми всю боль и горечь утраты.

В память о тех, кто не вер-
нулся, вместе с главой реги-
она Сергеем Константино-
вичем Носовым, нашими ве-
теранами «Боевого братст-
ва», депутатами, предста-
вителями силовых струк-
тур, курсантами патриотиче-
ских клубов возложили цве-

ты к памятнику «За службу и 
храбрость землякам-колым-
чанам, погибшим на служ-
бе Отечеству в Афганистане, 
Чечне и в период других ло-
кальных конфликтов».

Благодарю Магаданскую 
областную организацию «Бо-
евое братство» за верность 
фронтовой дружбе и това-
рищеской взаимовыручке, за 
продолжение патриотическо-
го воспитания подрастающе-
го поколения, за сохранение 
памяти. Вы – герои нашего 
времени», – написала в сво-
ем ТГ-канале мэр Магадана 
лариса ПолИКАновА.

Герои нашего времени
Главной традицией празд-

ника остается встреча вете-
ранов. Сослуживцы собира-
ются вместе, вспоминают 
дни, проведенные на фронте, 
обмениваются новостями.

Но важнейшим ритуалом 
остается возложение цветов 
к памятникам павших.

«День ветеранов боевых 
действий – это памятная да-
та, объединяющая всех, кто 
принимал участие в воен-
ных конфликтах, защищая 
интересы и суверенитет на-
шей Родины. Это день тех, 

кто прошел суровые испыта-
ния войны в Афганистане, в 
Чечне, тех ветеранов, кото-
рые сегодня рядом с нами, и 
тех, кого с нами нет. Сегодня 
в ветеранские ряды вступа-
ют участники специальной 
военной операции, герои на-
шего времени.

Сегодня на их плечи ле-
гла важная миссия – защи-
щать нашу Родину в услови-
ях, когда часть мира пытает-
ся переписать историю, за-
претить русский язык, пре-
тендует на наш суверенитет.

Дорогие ветераны, имен-
но в наших ДНК вшито слово 
«Родина». Помните об этом! 
Поэтому, как никогда мы 
должны быть едины и обя-
заны оказывать поддержку 
друг другу, а также помнить 
о тех, кого с нами уже нет», – 
сказал координатор проек-
та «единой России» «Исто-
рическая память», руково-
дитель магаданского от-
деления «Боевое братство» 
Эдуард Козлов.

наталья
МИфтАХУтДИновА
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«М.ДЖЕМ»
В областном центре прошел молодежный фестиваль

Городские гулянья, по-
священные Дню молоде-
жи и Дню основания ко-
лымской столицы, прове-
ли в формате фестиваля. 
«М.ДЖЕМ» (6+) подарил по-
сетителям живой концерт, 
выставку, лотерею, мастер-
классы, конкурсы, фотозо-
ну и уличные кафе. Меро-
приятие стартовало в шесть 
вечера и длилось на протя-
жении двух часов.

«М.ДЖеМ» (6+)

Идея объединить два 
праздника в одно меро-
приятие пришла в резуль-
тате коллективного обсу-
ждения. Название меро-
приятия полностью переда-
ет его суть: «М» – магадан-
ский, «ДЖЕМ» – музыкаль-
ная импровизация, осно-
ванная на смешивании раз-
ных стилей.

Организаторы сообщили: 

за время подготовки к фе-
стивалю количество участ-
ников, пожелавших присо-
единиться к новому празд-
ничному мероприятию, ро-
сло каждую неделю. Изна-
чально планировали весь-
ма скромную концерт-
ную программу и смеж-
ные творческие конкурсы 
в цифровом пространстве: 
всем желающим предлага-
ли посоревноваться в фото-
графии в рамках конкурса 
«Фотосушка» (6+) и создать 
открытку с магаданской 
символикой при помощи 
искусственного интеллекта. 
Также приз можно было по-
лучить за размещение афи-
ши мероприятия на личной 
странице в любой социаль-
ной сети.

Экспериментальный фе-
стиваль сочетал:

– живое выступление 
именитых и начинающих 

магаданских музыкантов, 
в рамках муниципальной 
программы «Клуб выходно-
го дня. «Открытая площад-
ка», где каждый желающий 
может выступить со своим 
номером на городской сце-
не;

– танцевальные номера 
от выпускников городских 
школ – ребята танцевали 
вальс; 

– народные и современ-
ные хореографические вы-
ступления в исполнении 
творческих коллективов го-
рода;

– награждение актив-
ной молодежи грамотами 
и значками с гербом Мага-
дана;

– чествование молодоже-
нов, заключивших в этот 
радостный день брачный 
союз;

– мастер-классы по рисо-
ванию, шитью и танцам – 
за одним столом в качестве 
красок использовали кофе, 
за другим рисовали мага-
данскую открытку, за тре-
тьим украшали тряпичные 
авоськи, современные тан-
цевальные движения учили 
в центральной части скве-
ра;

– фотовыставку мага-
данских авторов – рабо-
ты участников распечатали 
и повесили на шпагат, на-

тянутый между двух дере-
вьев, каждая фотокарточка 
содержала графический код 
для голосования за самый 
лучший снимок, награжде-
ние победителей провели в 
финальной части меропри-
ятия.

Призовой фонд фестива-
ля предоставили спонсо-
ры – магазин «Сырный Со-
мелье» и ресторан «Дикий 
Север». Помимо вышеизло-
женного, на мероприятии 
можно было перекусить и 
написать слова поддержки 
людям, испытывающим ду-
шевные переживания. Об 
этом рассказал начальник 
отдела по делам молоде-
жи мэрии Магадана Алек-
сей КИЯненКо.

ПУнКт ПоДДеРЖКИ

Анастасия пришла по 
приглашению организато-
ров, с которыми девушка 
поддерживает дружеские 
отношения. Посетительни-
цу удалось застать на ин-
терактивной площадке за 
написанием слов поддер-
жки для людей, испытыва-
ющих душевные страдания. 
Девушка поделилась сво-
ей жизненной историей – 
на листе бумаги Анастасия 
изложила личный горький 
опыт и слова поддержки, 
которые помогли пройти 

тяжелый период. Фестиваль 
в уютном городском скве-
ре пришелся ей по душе, 
большие скопления людей 
менее предпочтительны – 
призналась Анастасия. Сто-
лице Колымского края де-
вушка пожелала процве-
тания, молодежи в честь 
праздника – найти дело по 
душе.

ПРИШлось По ДУШе

Эвелина узнала про 
«М.ДЖЕМ» (6+) от подру-
ги, с которой и посети-
ла праздник. Девятикласс-
ница смотрела концерт и 
принимала участие в тан-
цевальном мастер-классе – 
попробовала несколько но-
вых движений, весело про-
вела время. В повседнев-
ной жизни Эвелина любит 
танцы, музыку и не смогла 
пройти мимо увлекатель-
ного действа. Выпускни-
ца вспомнила, как когда-то 
занималась танцами, но со 
временем страсть к танце-
вальным тренировкам уга-
сла. Новый формат, несмо-
тря на отсутствие привыч-
ной танцующей молодежи, 
пришелся по душе Эвелине 
и ее подруге.

взГлЯД ИзнУтРИ

Александра курирова-
ла интерактивную зону 
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по украшению тряпичной 
авоськи. Предложение по-
смотреть на «М.ДЖЕМ» (6+) 
глазами посетителя женщи-
на восприняла позитивно. 
Первое, на что обратила вни-
мание Александра – танце-
вальный мастер-класс в цен-
тре сквера. Запомнилась зо-
на рукоделия, где можно бы-
ло абсолютно бесплатно по-
лучить тканевый шопер и 
украсить его под руководст-
вом опытного мастера. Свою 
сумку Александра раскраси-
ла цветным бисером, создав 

летнюю абстракцию. Люби-
тельница рукоделия отме-
тила выступления творче-
ской молодежи в сопрово-
ждении главных участников 
фестиваля – группы «Эдель-
вейс». Женщина пообеща-
ла посетить фотовыставку 
и сделать памятные кадры 
в фотозоне. Масштабное ме-
роприятие, реализованное 
в городском сквере, также 
пришлось «посетительнице» 
по душе: «уютно, спокойно, 
все рядышком» – проком-
ментировала Александра.

ПРАзДнИК в КвАДРАте

Маленькая Вика подели-
лась впечатлениями во вре-
мя рисования котиков на 
мастер-классе, который 
предусматривал кофе в ка-
честве краски. Девочка рас-
сказала, что рядом сидящая 
ровесница – подруга Тая. 
Девочки ходят в один дет-
ский садик. На «М.ДЖЕМ» 
(6+) пришли вместе с мама-
ми. Вика пояснила, что у нее 
сегодня пятый день рожде-
ния. Малышка похвасталась 
подарками – православный 
крестик подарила подружка 
Тая, дома приготовили кра-
сивую коробочку со сладо-
стями, внутри которой бы-
ли жевательные конфеты, а 
края облицованы шоколад-
ками. В беседу включилась 
рядом сидящая Тая и нача-
ла поздравлять подругу с 
праздником, подарив только 
что нарисованную открыт-
ку с котиками. Вика побла-
годарила подругу и сказала, 

что загадала желание, поте-
рев монетку о бронзового 
евражку и бросив ее в фон-
тан.

УлыБКА УДАЧИ

Варвара посетила город-
ские гулянья с друзьями. Де-
вушка рассказала, что се-
годняшний день запомнит-
ся надолго – Варвара выиг-
рала в лотерею и получи-
ла спонсорский сертификат. 
Победительница поясни-
ла – впервые в жизни выиг-
рала в таком конкурсе. При-
нять участие предложили 
организаторы, девушке при-
своили игровой купон с чи-
слом 37, который опустили в 
прозрачный сосуд с похожи-
ми бумажками и выдали си-
ний браслет участника с той 
же цифрой. Итоги конкур-
са подвели в финальной ча-
сти мероприятия, в торжест-
венной обстановке случай-
ный ребенок выбрал в ва-
зе листок Варвары. Девушка 
призналась, что нередко хо-

дит по ресторанам и с инте-
ресом применит выигран-
ный сертификат, открыв для 
себя новое стильное заведе-
ние. Обстановку на праздни-
ке обладательница главно-
го приза назвала домашней 
и отметила разноплановость 
интерактивных зон – выши-
вание для взрослых, рисова-
ние для детей, танцы для мо-
лодежи, живой концерт в ис-
полнении магаданских ар-
тистов, фотовыставка с кра-
сивыми кадрами областного 
центра и его окраин.

новые вПеЧАтленИЯ

Валера пришел на 
«М.ДЖЕМ» (6+) в компании 
девушки Элеоноры и друзей: 
Всеволода и Дениса. Ребята 
заканчивают учебу в МПТ и 
СВГУ. Молодой человек рас-
сказал, что о мероприятии 
узнал от знакомых. День мо-
лодежи отмечает ежегодно

фото автора:
Дмитрий БУлыГИн
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Горе не всех объединяет
Житель Магадана призывал к повторению теракта и убийству российских общественных деятелей

террористы, экстре-
мисты и другие карате-
ли, провозгласившие се-
бя вершителями челове-
ческих жизней и судеб… 
Находясь в Магадане, нам 
кажется, что это все дале-
ко, где-то там, за тысячи 
километров, и нас, в силу 
отдаленности нашего ре-
гиона, никогда это не кос-
нется. Безусловно, мы это 
воспринимаем как что-то 
такое страшное, опять же 
далекое, о чем мы узнаем 
лишь из лент федераль-
ных новостей.

Но, к сожалению, мы 
очень глубоко ошибаем-
ся в своих суждениях. По-
пытки подготовки к терак-
там были и в нашем регио- 
не, но, к счастью, право-
охранительные службы их 
оперативно пресекли. Так 
же, как недавно выявили и 
пресекли преступную дея-
тельность нашего земляка, 
который публично меч-
тал о совершении теракта 
и расправе над мирными 
гражданами.

ГоРе оБъеДИнЯет?

Напомним, чуть больше 
года прошло с момента 
трагедии в Красногорске. 
Тогда, 22 марта 2024 го-
да, группа вооруженных 
людей ворвалась в «Кро-
кус Сити холл» и устроила 
там стрельбу по находив-
шимся в здании людям, а 
после подожгла зритель-
ный зал. В результате те-
ракта погибли 149 человек 
и более 600 было ранено.

Произошедший теракт 
поверг в шок всех росси-
ян, был объявлен траур, 
люди несли цветы, игруш-
ки и зажженные свечи к 
месту трагедии. В других 
регионах неравнодушны-
ми гражданами были со-
зданы временные мемо-
риалы, куда люди прихо-
дили в знак поддержки се-
мьям погибших.

ПРИзывАл УБИвАть

Не зря говорят, что горе 
объединяет людей. И вро-
де оно должно было спло-

тить, но, как показыва-
ет жизнь, не всех. К сожа-
лению, среди наших гра-
ждан находились и те, ко-
торых трагедия ни капли 
не расстроила, а наоборот, 
воодушевила и порадова-
ла. Среди них житель на-
шего региона (безработ-
ный, 1984 года рождения), 
который, не сдержав по-
зитивных эмоций, набрав-
шись необъяснимой сме-
лости, стал на всеобщее 
обозрение в интернете пи-
сать о том, что печально-
го в данном теракте ни-
чего нет и неплохо было 
бы его повторить. Также 
он вспомнил о своих оби-
дах на некоторых россий-
ских общественных деяте-
лей и в силу собственных 
страданий и зависти озву-
чил письменно свое жела-
ние в интернете о том, что 
именно их (указав фами-
лии людей) неплохо бы-
ло бы убить и не просто 
убить, а именно уничто-
жить ракетами ВСУ.

Конечно, обидчивый 
«графоман», ищущий сла-
вы и общественного при-
знания, моментально на-
шел свою аудиторию, 
представители которой 
(сотрудники правоохра-
нительных органов) в ко-
роткие сроки его задержа-
ли и изъяли из мирного 
общества для выяснения 
всех обстоятельств.

зАКон есть зАКон

В итоге в отношении ма-
гаданца, который публич-
но призывал к осуществ-

лению террористической 
деятельности, было возбу-
ждено уголовное дело (ч. 2 
ст. 205.2 УК РФ). В ближай-
шее время любитель рас-
сказывать о своих фанта-
зиях предстанет перед су-
дом, и, согласно указан-
ной уголовной статье, ему 
грозит штраф до одного 
миллиона рублей, а также 
посещение мест не столь 
отдаленных, где он может 
задержаться до семи лет.

в ИнтеРесАХ УКРАИны

Возвращаясь к теракту в 
«Крокус Сити холле». Бук-
вально на днях официаль-
ный представитель СК РФ 
Светлана Петренко сооб-
щила о том, что рассле-
дование уголовного дела 
о теракте в «Крокус Сити 
холе» завершено. В отно-
шении двух организато-
ров и четырех участников 
террористической орга-
низации предварительное 
следствие продолжается. 
Уголовное дело против 19 
обвиняемых направлено 
прокурору для передачи в 
суд. Их обвиняют по девя-
ти статьям Уголовного ко-
декса, в том числе в тер-
роризме и создании тер-
рористической организа-
ции.

“Следствием установле-
но, что это бесчеловечное 
преступление было спла-
нировано и совершено в 
интересах действующе-
го руководства Украины 
с целью дестабилизации 
политической ситуации в 
нашей стране”, – сообщи-

ла РИА Новости офици-
альный представитель ве-
домства Светлана Петрен-
ко.

Представитель СК по-
яснила, что подготовка к 
теракту началась за не-
сколько месяцев – часть 
фигурантов приехала из-
за границы, другие уже 
находились в России, а 
третья группа готови-
ла оружие. После теракта 
исполнители попытались 
скрыться на Украине, но 
их задержали в Брянской 
области.

Часть обвиняемых пла-
нировали устроить под-
рыв развлекательного 
комплекса в Каспийске, 
это преступление удалось 
предотвратить.

ПоМнИМ И сКоРБИМ

Знаем, помним и скор-
бим по погибшим, тем, 
кто стал жертвами тех бес-
человечных деяний. Мы 
прекрасно помним взры-
вы домов в Москве, Буй-
накске, Волгодонске, пом-
ним захваты террориста-
ми заложников в Буден-
новске (1995 год), во вре-
мя мюзикла «Норд-Ост» в 
московском театре на Ду-
бровке (2002 год), в Бесла-
не (2004), взрывы в метро, 
поездах, в аэропорту До-
модедово и другое. А те-
перь еще и «Крокус Сити 
холл».

наталья
МИфтАХУтДИновА

Дистанционное обращение 
О согласии на получение налоговых уведомлений

Уфнс России по Мага-
данской области напоми-
нает, что налоговые уве-
домления и требования 
об уплате задолженности 
по имущественным нало-
гам и нДфл можно полу-
чить через «личный ка-
бинет налогоплательщи-
ка» на сайте фнс России, а 
также через личный каби-
нет на едином портале го-
сударственных и муници-
пальных услуг (еПГУ).

Правом на получение уве-
домлений через ЕПГУ уже 
воспользовались более 9 
тыс. колымчан.

Получение через ЕПГУ 
указанных документов на-
логовых органов возможно 
при соблюдении двух усло-
вий:

1) налогоплательщик дол-
жен быть зарегистрирован в 
единой системе идентифи-
кации и аутентификации на 
ЕПГУ;

2) налогоплательщик на-
правил через ЕПГУ уведомле-
ние о необходимости получе-
ния документов от налоговых 
органов в электронной форме 
через ЕПГУ.

На основании такого согла-
сия налоговый орган разме-
стит в личном кабинете ЕПГУ 
адресованные налогоплатель-
щику документы. Там же гра-
жданин сможет оплатить на-
числения в режиме онлайн.

После перехода на получе-

ние налоговых документов 
через ЕПГУ налоговые уве-
домления не будут дублиро-
ваться на бумаге по почте за-
казными письмами.

Воспользоваться возможно-
стью получения налоговых 
документов через ЕПГУ мож-
но в любой момент вне зави-
симости от наличия доступа 
к «Личному кабинету нало-
гоплательщика» на сайте ФНС 
России.

Для прекращения получе-

ния документов от налоговых 
органов через ЕПГУ налого-
плательщик – физическое ли-
цо вправе направить через 
личный кабинет соответст-
вующее уведомление.

Ознакомиться с подроб-
ной информацией можно 
на промостранице «Нало-
говые уведомления на Госу-
слугах».

Пресс-служба 
Уфнс России по 

Магаданской области

https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://www.nalog.gov.ru/rn77/
https://esia.gosuslugi.ru/login/
https://esia.gosuslugi.ru/login/
https://esia.gosuslugi.ru/login/
https://esia.gosuslugi.ru/login/
https://www.gosuslugi.ru/landing/nalog
https://www.gosuslugi.ru/landing/nalog
https://www.gosuslugi.ru/landing/nalog
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Безопасность рыбы и морепродуктов
Управление Роспотребнадзора России по Магаданской области информирует

ежегодно в конце ию-
ня отмечается всемирный 
день рыболовства, при-
званный привлечь вни-
мание общества к вопро-
сам устойчивого развития 
рыбной отрасли и обеспе-
чению безопасности про-
дуктов питания, связан-
ных с рыбой и морепро-
дуктами. Управление Рос-
потребнадзора по Магадан-
ской области присоединя-
ется к этому важному со-

бытию, акцентируя внима-
ние потребителей на вопро-
сах качества и безопасно-
сти рыбной продукции.

 Почему важна рыба?
Рыба является одним из 

важнейших источников жи-
вотного белка, витаминов и 
минералов. Регулярное по-
требление рыбы способст-
вует укреплению здоровья 
сердечно-сосудистой систе-
мы, улучшает состояние ко-
жи, волос и ногтей, поддер-

живает иммунитет. Одна-
ко важно помнить, что ка-
чество и свежесть продук-
та играют ключевую роль в 
сохранении всех полезных 
свойств.

 основные правила 
выбора качественной 

рыбы
Управление напоминает 

потребителям следующие 
рекомендации при выбо-
ре свежей рыбы и морепро-
дуктов:

1. Внешний вид: Рыба 
должна иметь блестящую 
чешую, ясные глаза и упру-
гое мясо. Если продукт вы-
глядит тусклым, имеет не-
приятный запах или следы 
слизи, лучше отказаться от 
покупки.

2. Хранение: Покупайте 
рыбу и морепродукты ис-
ключительно в местах, обо-
рудованных холодильни-
ками или ледяной поду- 
шкой. Храните купленную 
продукцию дома также 
при низких температурах 

(+2…+4 °C).
3. Упаковка: Обратите 

внимание на упаковку. Она 
должна быть герметичной, 
чистой и неповрежденной. 
Важно проверять срок год-
ности перед покупкой.

4. Замороженная продук-
ция: Замороженную рыбу 
выбирайте без признаков 
повторного замораживания 
(наличия льда внутри упа-
ковки), трещин и пятен.

5. Покупка у проверенных 
продавцов: Лучше приобре-
тать рыбу и морепродукты 
в специализированных ма-
газинах и супермаркетах, 
имеющих сертификаты со-
ответствия и гигиениче-
ские заключения.
Рекомендации населению

Соблюдение простых ре-
комендаций позволит избе-
жать неприятных последст-
вий употребления несвежей 
или неправильно приготов-
ленной рыбы:

– Тщательно мойте руки 
и рабочие поверхности по-

сле обработки сырой рыбы.
– Избегайте контакта сы-

рого мяса и готовых блюд.
– Готовьте рыбу до пол-

ной готовности, особенно 
при приготовлении вторых 
блюд и закусок.

– Убедитесь, что темпера-
тура приготовления дости-
гает +75–80°C.

Таким образом, соблюде-
ние основных принципов 
гигиены и выбор качествен-
ных продуктов способству-
ют сохранению вашего здо-
ровья и благополучия ва-
ших близких.

Управление Роспотреб-
надзора призывает вас от-
ветственно подходить к вы-
бору и употреблению ры-
бы и морепродуктов, обес-
печивая себе и своим близ-
ким полноценное питание 
и хорошее самочувствие!

Пресс-служба 
Управления 

Роспотребнадзора России 
по Магаданской области

Поющие чаши, колокольчики и барабаны
Звукорезонансная терапия для жильцов ГКУ «Пансионат «Охотский бриз»

на минувшей неделе в 
стенах государственно-
го казенного учреждения 
«Пансионат «охотский 
бриз» прошло необычное 
мероприятие, организо-
ванное основателем сту-
дии «Vibe Wellness «Ат-
мосфера хорошего само-
чувствия»  Александром. 
Он для жильцов пансиона-
та провел уникальный се-
анс звукорезонансной те-
рапии.

ПУтеШествИе 
внУтРь сеБЯ

Многие и не подозрева-
ют, насколько сильное вли-
яние способна оказывать 
музыка на наши внутрен-
ние ощущения и эмоцио-
нальное состояние.

Каждое мгновение встре-
чи сопровождалось глубо-
кой концентрацией внима-
ния участников на звуча-
нии каждой музыкальной 
ноты, каждого аккорда.

Александр не просто пре-
доставил своим слушате-
лям возможность провес-
ти приятно время, но и от-
крыл перед ними новый 
способ заботы о своем пси-
хическом здоровье и вну-
треннем благополучии. 
Именно такое внимание к 
деталям сделало этот день 
особенно значимым и па-
мятным для всех жильцов 
пансионата.

«С прошлого года я по-
грузился в удивительный 
мир саундхилинга, прой-
дя обучение и открыв в ян-
варе 2025 года собственное 
пространство «Атмосфера 
хорошего самочувствия» в 
Магадане. Это место стало 
островком гармонии, где я 
помогаю людям почувство-
вать настоящее спокойст-
вие и радость через магию 
звука.

Каждый мой сеанс – это 
не просто расслабление, а 
настоящее путешествие к 
себе. Особенно ценно это 
для тех, кто ежедневно 
сталкивается со стрессом 

и усталостью. Я вижу, как 
звуки наполняют сердца 
светом, возвращают вну-
тренний баланс и вдохнов-
ляют на новые свершения.

Однако важно помнить, 
что это не универсальное 
решение всех проблем, в 
первую очередь, каждо-
му важно работать над со-
бой, учиться слышать свои 
потребности и заботиться 
о собственном состоянии, 
никакая практика не за-
менит заботу о себе и ис-
креннее внимание к своим 
чувствам. Моя задача – не 
только дарить гармонию, 
но и напоминать: путь к 
внутреннему покою начи-
нается с любви к себе», – 
подчеркивает Александр.

МАстеР своеГо ДелА
Александр действитель-

но мастер своего дела. Его 
умение тонко чувствовать 
настроение аудитории, со-
здавать особую атмосферу 
и вести каждого участника 
вглубь мира музыкальных 
вибраций сделало встре-
чу особенно значимой. Под 

руководством Александра 
участники могли почувст-
вовать себя абсолютно рас-
слабленными, погружен-
ными в уют и комфорт зву-
кового пространства, кото-
рое постепенно растворя-
ло напряжение и стресс по-
вседневной жизни.

В конце мероприятия 
жильцы и сотрудники по-
благодарили Александра 
за возможность пережить 
столь глубокие эмоции и 
ощущения, которые оста-
нутся светлым воспоми-
нанием надолго. А также 
за то, что он открыл перед 
ними дверь в прекрасный 
мир звуковой терапии, по-
зволивший вновь ощутить 
радость и гармонию бытия. 
Будем надеяться, что по-
добные встречи станут до-
брой традицией, способст-
вующей духовному росту и 
внутреннему покою жиль-
цов пансионата.

наталья
МИфтАХУтДИновА
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Ох уж эти законы
Подборка императивов, вступивших в силу с июля 2025 года

лИМИт ПовысЯт

Лимит европротокола при 
наличии разногласий повы-
сят. Размер страхового возме-
щения возрастет со 100 тыс. до 
200 тыс. руб. Это касается слу-
чаев оформления ДТП без уча-
стия сотрудников Госавтоин-
спекции, если у сторон имеют-
ся претензии. Обязательным 
условием останется фотофик-
сация повреждений с помо-
щью специального мобильно-
го приложения или устройств 
на базе ГЛОНАСС. Поправки 
начнут действовать с 5 июля.

соЦИАльный 
сЧет И вКлАД

Получатели мер господдер-
жки смогут открыть социаль-
ный счет и вклад. По таким 
банковским продуктам будут 
гарантированы самые высо-
кие ставки по начисленным 
доходам. Договор на спецсчет 
(вклад) получится заключить в 
электронной форме через еди-
ный портал «Госуслуги». На 
остаток денежных средств на 
социальном банковском счете 
ежедневно станут начислять 
проценты – максимальные на 
сумму до 50 тыс. руб. По счету 
можно проводить операции 
в рублях посредством нацио-
нального платежного инстру-
мента. Открытие и обслужи-
вание будет бесплатным. Не 
придется платить и за опера-
ции на сумму до 20 тыс. руб. 
за месяц. Гражданин – по-
лучатель мер соцподдержки, 
сведения о назначении кото-
рых содержатся в ЕГИССО, не 
вправе иметь более одного со-
циального счета (вклада). Еже-
годно банки смогут проверять 
льготный статус вкладчика.

РеАБИлИтАЦИЯ 
ИнвАлИДов

Вступил в силу стандарт 
оказания услуг по социально-
бытовой реабилитации инва-
лидов.

Будут определены условия 
их оказания и содержание ме-
роприятий, установлен пере-
чень привлекаемых специали-
стов. Также появится пример-

ный список методов, техноло-
гий и методик, показатели ка-
чества и порядок оценки ре-
зультатов. В услугу входят та-
кие мероприятия, как: соци-
ально-бытовая диагностика 
(первичная и повторная); ин-
формирование; консультиро-
вание; практические занятия. 
Документ начал действовать с 
1 июля.

нАслеДство
Родственникам погибших 

участников СВО станет проще 
получить наследство.

Поправки в Гражданский 
кодекс с 15 июля изменят ме-
ханизм расчета срока приня-
тия наследства погибших в хо-
де спецоперации бойцов. Его 
будут отсчитывать с даты со-
ставления записи акта гра-
жданского состояния о смер-
ти, если последняя неизвест-
на или отличается от числа со-
ставления документа о смерти 
более чем на три месяца. В та-
ких случаях наследство будут 
признавать принадлежащим 
наследнику со дня смерти на-
следодателя.

ПоДстАвные лИЦА
Регистрация подставных 

лиц в качестве ИП повлечет ли-
шение свободы. С 5 июля уго-
ловную ответственность за не-
законное образование юрлица 
и незаконное использование 
документов для этих целей 
распространят и на наруше-
ния при регистрации ИП. При 
этом наказания смогут избе-
жать подставные лица, впер-
вые совершившие преступле-
ние, но только если будут ак-
тивно способствовать его рас-
крытию и расследованию.

ШтРАфы ДлЯ 
БИзнесМенов

Заработают новые штрафы 
для бизнесменов.

В КоАП РФ появятся адми-
нистративные санкции за не-
представление или несвоевре-
менное представление отчета 
о выбросах парниковых газов. 
Штраф для должностных лиц 
предприятий, отнесенных к 
регулируемым организациям, 

составит 10-50 тыс. руб., для 
ИП – 50-150 тыс. руб., для юр-
лиц – 150-500 тыс. руб. Те же 
меры ответственности преду- 
смотрены за предоставление 
в отчете заведомо недостовер-
ной информации.

КоММеРЧесКАЯ тАйнА
Строже накажут за неза-

конное получение и исполь-
зование коммерческой тай-
ны. Корректировки затраги-
вают составы преступлений, 
связанных с незаконным до-
ступом к коммерческой, нало-
говой или банковской тайне и 
их разглашением. Изменения 
касаются случаев соверше-
ния преступлений из корыст-
ной заинтересованности груп-
пой лиц по предварительно-
му сговору или организован-
ной группой. Также ужесточа-
ются наказания при причине-
нии крупного ущерба. В част-
ности, теперь виновным гро-
зит лишение свободы со штра-
фом до 5 млн руб., а отдельно 
штрафы не применяются.

оБЯзАнностИ ДлЯ 
зАКАзЧИКов

Появились новые обязан-
ности для заказчиков в рам-
ках госзакупок. С 1 июля они 
должны заключать с использо-
ванием ЕИС, электронной пло-
щадки, в том числе специали-
зированной, контракт с един-
ственным контрагентом, если 
конкурентная закупка призна-
на несостоявшейся. Такое тре-
бование появилось в Законе № 
44-ФЗ.

БлоКИРовКА сРеДств

Деньги причастных к ди-
версиям граждан и компаний 
начнут замораживать. Блоки-
ровка средств и другого иму-
щества наступит, если будет 
достаточно оснований подо-
зревать физлицо или органи-
зацию в причастности к ди-
версионной деятельности. То 
же негативное последствие 
предусмотрено для случаев 
финансирования диверсии.

МАРКИРовКА КосМетИКИ

Стартует обязательная мар-
кировка косметики. С 1 ию-
ля придется дополнительно 
идентифицировать средства 
для волос, бритья и ухода за 
кожей. Под маркировку попа-
дут также дезодоранты. Ин-
формацию о такой продукции 
будут представлять в инфор-
мационную систему монито-
ринга.

ДеньГИ оБМАнныМ ПУтеМ

Для дропперов введут уго-
ловную ответственность. С 
5 июля в Уголовном кодек-

се появятся новые составы 
для тех, кто обналичивает по-
лученные обманным путем 
деньги. Наказания предусмо-
трены для клиентов опера-
тора по переводу денежных 
средств и третьих лиц за не-
правомерное использование 
электронных средств платежа 
(включая банковские карты и 
электронные кошельки). Санк-
ции последуют, например, за 
передачу или предоставление 
доступа к ЭСП другому лицу 
для неправомерных операций, 
а также за совершение самих 
операций по указанию третье-
го лица или в его интересах. В 
числе санкций будут не толь-
ко штрафы, обязательные и 
исправительные работы, но и 
лишение свободы.

офИЦИАльнАЯ 
ИнфоРМАЦИЯ

Кредиторов заставят ис-
пользовать только актуаль-
ную официальную информа-
цию. При оценке величины 
среднемесячного дохода за-
емщика кредитные и микро-
финансовые организации не 
смогут применять сведения 
из кредитных отчетов, пред-
ставляемых бюро кредитных 
историй. Для расчета показа-
теля долговой нагрузки они 
должны будут ориентировать-
ся только на актуальную офи-
циальную информацию, под-
тверждающую доходы лица. 
Такие сведения нужны при 
принятии решения о предо-
ставлении клиенту потреби-
тельского займа.

«АнтИотМывоЧный» 
КонтРоль

Операции с цифровым ру-
блем попадут под «антиотмы-
вочный» контроль. Оценивать 
операции станут и коммерче-
ские банки, и Банк России как 
оператор платформы цифро-
вого рубля. Контроль разде-
лен в зависимости от того, как 
пользователи будут переда-
вать распоряжения об опера-
циях с цифровыми рублями 
на платформу – через банк 
или напрямую оператору. Ре-
гулятор сможет блокировать 
средства и переводы в случае 
подозрений. При этом банки 
продолжат проводить иден-
тификацию клиентов при от-
крытии счета цифрового ру-
бля, выявлять тех, доступ ко-
торых на платформу должен 
быть ограничен, и выполнять 
другой противолегализаци-
онный функционал. С 1 июля 
Росфинмониторинг получил 
право принимать решение о 
приостановлении направле-
ния на платформу цифрового 
рубля распоряжения или заяв-

ления пользователя.

сРоК ДлЯ УПлАты нДфл

Истечет срок для уплаты 
НДФЛ с доходов за прошлый 
год. Речь идет о налоге, исчи-
сленном в декларации 3-НДФЛ 
за 2024 год. Физлицам нужно 
уплатить его до 15 июля вклю-
чительно. Проще всего это сде-
лать через сервис «Уплата на-
логов и пошлин» на сайте ФНС 
России или личные кабинеты 
налогоплательщиков – физ-
лиц или ИП. Если НДФЛ не 
уплатить вовремя, то уже с 
16 июля налоговая инспекция 
начнет начислять пени в раз-
мере 1/300 ключевой ставки 
Банка России за каждый день 
просрочки.

взносы «зА сеБЯ»

Истечет срок для уплаты 
ИП страховых взносов «за се-
бя». Их размер составляет 1% 
от дохода, превысившего 300 
тыс. руб., за 2024 год. Взносы 
должны платить индивиду-
альные предприниматели, ад-
вокаты, медиаторы, нотариу-
сы, арбитражные управляю-
щие, оценщики, патентные по-
веренные и иные частнопрак-
тикующие специалисты. Пре-
дельный срок – не позднее 
1 июля. Рассчитать конкрет-
ную сумму можно с помощью 
калькулятора расчета страхо-
вых взносов на сайте ФНС Рос-
сии, а уплатить – через сервис 
«Уплата налогов и пошлин – 
Пополнить ЕНС». При неупла-
те страховых взносов будет 
образована недоимка.

нДс КнИГ
Изменятся форматы приме-

няемых при расчетах по НДС 
книг покупок и продаж. В них 
появятся графы для отраже-
ния стоимости продаж, обла-
гаемых НДС по ставкам 5 и 
7%. Напомним, такие значения 
с 2025 года могут применять 
налогоплательщики на УСН.

ПРИеМ в вУз
Завершится срок подачи за-

явлений о приеме в вуз на 
бюджетные места. Для ба-
калавриата и специалитета 
срок подачи заявок на бюджет 
истекает 25 июля. В ту же да-
ту завершится прием заявле-
ний через сервис «Поступле-
ние в вуз» на едином порта-
ле «Госуслуги». На платное об-
учение срок определяется ка-
ждым вузом самостоятель-
но. Напомним, приемная кам-
пания стартовала с 20 июня. 
С этой же даты вузы начали 
принимать заявления от по-
тенциальных студентов.

Информационно-правовой 
портал ГАРАнт.РУ

https://www.garant.ru/news/1823960/
https://base.garant.ru/10164072/
https://base.garant.ru/10164072/
https://base.garant.ru/70353464/
https://base.garant.ru/70353464/
https://base.garant.ru/10108000/
https://base.garant.ru/10108000/
https://www.garant.ru/news/1817341/
https://www.garant.ru/news/1822988/
https://www.garant.ru/news/1822988/
https://www.garant.ru/news/1823031/
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

Хотел тИШИны

Напомним, что в начале 
июня в дежурную часть го-
родского отдела полиции по-
ступила информация о том, 
что во дворе дома на улице 
Набережной реки Магадан-
ки неизвестный высказыва-
ет угрозы убийством специа-
листам, выполняющим рабо-
ты по благоустройству. При 
этом мужчина демонстриро-
вал предмет, похожий на пи-
столет.

Дебошир был задержан со-
трудниками ОВО Росгвардии 
региона. На место происше-
ствия также прибыл участ-
ковый уполномоченный по-
лиции. Возмутитель спокой-
ствия был помещен в меди-
цинское учреждение. Поли-
цейские установили, что не-
трезвому мужчине мешал от-
дыхать строительный шум. 
Тогда он, не имея специаль-
ного разрешение на хранение 
и ношение оружия, решил 
обеспечить себе тишину с по-
мощью сигнального пистоле-
та – произвел несколько вы-
стрелов в сторону рабочих.

Участковый изъял оружие 
и патроны к нему. В кварти-
ре гражданина также была 
обнаружена сигнальная хи-
мическая шашка. Оружие и 
боеприпасы подготовлены 
для проведения баллистиче-
ской экспертизы и переданы 
в Экспертно-криминалисти-
ческий центр УМВД.

Максимальная санкция ч. 
2 ст. 213 УК РФ (хулиганство) 
предусматривает наказание 
в виде лишения свободы на 
срок до семи лет.

ДействИЯ РАзвРАтноГо 
ХАРАКтеРА

Следственным отделом по 
городу Магадану СУ СК Рос-
сии по Магаданской области 
возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного п. «б» ч. 4 
ст. 132 УК РФ (иные действия 
сексуального характера с ис-
пользованием беспомощного 
состояния потерпевшей, в от-
ношении лица, не достигше-
го четырнадцатилетнего воз-
раста), в отношении 59-летне-
го мужчины.

Предварительно установле-
но, что днем 4 июня 2025 го-
да во дворе одного из домов 
города Магадана подозрева-
емый подошел к малолетней 
и совершил в отношении нее 
действия развратного харак-
тера.

Особо тяжкое преступле-

ние раскрыто в условиях не-
очевидности оперативни-
ками уголовного розыска 
ОМВД России по городу Мага-
дану, личность злоумышлен-
ника установлена. Им оказал-
ся ранее не судимый рабочий 
строительной организации, 
приехавший в Магаданскую 
область на заработки.

Следователем регионально-
го управления СК России по-
дозреваемый задержан. С це-
лью установления всех обсто-
ятельств, а также возможных 
аналогичных фактов пре-
ступной деятельности фигу-
ранта проводится комплекс 
следственных и иных про-
цессуальных действий, на-
значены судебные эксперти-
зы, подготовлено ходатайст-
во об избрании в отношении 
злоумышленника меры пре-
сечения в виде заключения 
под стражу.

Деяние, предусмотренное 
ч. 4 ст. 132 УК РФ, наказывает-
ся лишением свободы на срок 
от 12 до 20 лет.

ПьЯные ПоДРАлИсь

Кнопка тревожной сигна-
лизации сработала поздно 
ночью в одном из государст-
венных учреждений област-
ной столицы. На охраняемый 
объект незамедлительно при-
был наряд Росгвардии.

Выяснилось, что силовиков 
вызвал вахтер, услышавший 
звуки шумной потасовки на 
крыльце здания: двое нетрез-
вых мужчин толкались, гром-
ко кричали и оскорбляли 
друг друга с использованием 
ненормативной лексики.

Появление стражей право-
порядка на время усмирило 
задир. Пытаясь изложить суть 
конфликта, один из его участ-
ников вновь потерял над со-
бой контроль и накинулся на 
оппонента с кулаками. Точку 
в споре пришлось поставить 
росгвардейцам, применив к 
обоим физическую силу и на-
ручники.

Примечательно, что до мо-
мента схватки граждане не 
были знакомы и алкогольные 
напитки употребляли в раз-
ных местах. Случайный диа-
лог на улице выявил непри-
миримые различия во взгля-
дах на жизнь и, возможно, на 
рыбалку, так как один из де-
рущихся имел при себе удоч-
ки. 44-летний магаданец и 
45-летний приезжий из Орен-
бургской области задержа-
ны и доставлены в дежурную 
часть для дальнейшего разби-
рательства.

Подготовила наталья Мифтахутдинова

«Азбука безопасности»
Управление Росгвардии России по Магаданской области сообщает

Мероприятие в рамках 
всероссийской акции «Ка-
никулы с Росгвардией» 
(0+) и регионального про-
екта «Безопасное лето» 
(0+) прошло на площад-
ке библиотеки-филиала 
№ 7 «Центральной библио-
течной системы» г. Мага-
дана.

В ходе тематической бесе-
ды специалисты региональ-
ного Управления Росгвардии 
напомнили юным колым-
чанам об основных прави-
лах безопасного поведения в 
чрезвычайных ситуациях и 
повседневной жизни.

Начальник инспекции по-

жарной безопасности капи-
тан Роман Суханбердин разъ-
яснил, какие вещества, а так-
же неосторожные действия с 
ними могут стать источником 
возгорания, после чего малы-
шам был продемонстрирован 
обучающий мультипликаци-
онный фильм о возможностях 
использования подручных 
средств пожаротушения и без-
опасных способах эвакуации.

Взрывотехник ОМОН «Гвар-
деец» прапорщик полиции Ва-
дим Б. проинструктировал ре-
бят о правильном реагирова-
нии в случае обнаружения в 
общественных местах бесхоз-
ных вещей.

«Важно осознать, что внеш-
ний вид предмета может 
скрывать его истинное пред-
назначение и представлять 
опасность. В качестве маски-
ровки взрывных устройств 
злоумышленники использу-
ют обычные сумки, пакеты, 
коробки, игрушки, телефоны, 
фонарики, колонки и прочее. 
Не предпринимайте само-
стоятельных действий и не 
трогайте сомнительные на-
ходки», – предостерег сапер.

Ярким моментом встречи 
стало выступление киноло-
гического тандема: прапор-
щика полиции Алексея Дя-
ченко с четвероногой напар-
ницей – служебной минно-
розыскной собакой Одри. Не-
мецкая овчарка вызвала вос-
торг аудитории демонстра-
цией профессиональных на-
выков поиска спрятанного 
предмета и впечатлила чет-
костью выполнения команд 
инструктора.

Заведующая филиалом би-
блиотеки Юлия Харьковская 
поблагодарила росгвардей-
цев за познавательное заня-
тие и выразила надежду на 
дальнейшее плодотворное 
сотрудничество.

«Полина» поможет 
узнать все о долгах

УФССП России по Магаданской области сообщает
Голосовой помощник 

«Полина» на официальном 
сайте федеральной служ-
бы судебных приставов – 
искусственный интеллект, 
позволяющий дистанци-
онно консультировать гра-
ждан по вопросам, касаю-
щимся исполнительного 
производства.

Задать вопрос «Поли-
не» можно, обратившись в 
Центр телефонного обслу-
живания ФССП России на 
номер: 8 800 303 0000 (зво-
нок бесплатный).

При общении с граждани-
ном голосовой бот запро-
сит фамилию, имя и отчест-
во, дату рождения и регион 
регистрации, что позволит 
идентифицировать обра-
тившегося. На основании 

полученных сведений сис-
тема искусственного интел-
лекта сформирует запрос и 
в аудиоформате предоста-
вит абоненту общедоступ-
ную информацию из Бан-
ка данных исполнительных 
производств.

Расширенная информа-
ция по исполнительному 
производству предостав-
ляется после подтвержде-
ния личности гражданина с 
предоставлением дополни-
тельных персональных дан-
ных в виде ИНН или СНИЛС.

Голосовой бот предоста-
вит обратившимся гражда-
нам информацию о нали-
чии возбужденных испол-
нительных производств, о 
наложении ареста на иму-
щество и банковские счета, 

а также о наложении огра-
ничений на регистрацион-
ные действия с имущест-
вом.

Кроме того, «Полина» смо-
жет подсказать гражданам 
информацию об ограниче-
нии выезда за пределы Рос-
сийской Федерации, о дви-
жении денежных средств и 
реквизитах для оплаты за-
долженности.

По запросам абонентов 
возможно предоставление 
информации о порядке лич-
ного приема судебных при-
ставов-исполнителей и на-
чальников отделов, режиме 
работы территориальных 
органов ФССП России, а так-
же сведений о государст-
венных услугах, предостав-
ляемых ведомством.
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Как безопасно 
хранить сбережения

Почему не следует держать 
крупные суммы на карте

Чтобы не стать жертвой 
мошенников, лучше не 
держать крупные суммы 
на дебетовой банковской 
карте. С таким советом к 
россиянам обратились ки-
берполицейские.

«Платежи онлайн – се-
годня неотъемлемая часть 
нашей жизни. Оплата так-
си, жилищно-коммуналь-
ных услуг, товаров в мар-
кетплейсах – все это бы-
стро и удобно. Но есть и 
обратная сторона меда-
ли – крупная сумма на 
дебетовой карте делает 
вас приоритетной мише-
нью для киберпреступни-
ков», – сообщили в управ-
лении МВД по организации 
борьбы с противоправным 
использованием информа-
ционно-коммуникацион-
ных технологий (киберпо-
лиция).

Отмечается, что даже 
осторожные пользователи 
не всегда способны распоз-
нать фишинговый ресурс. 
Кроме того, любой может 
поддаться на используе-
мые аферистами приемы 
социальной инженерии.

В связи с этим кибер-
полицейские опублико-
вали несколько практич-
ных правил безопасности. 
«Держите на карте «опе-
ративный минимум», ис-
пользуйте дебетовую карту 
только для текущих расхо-
дов. Основные сбережения 
храните на сберегатель-
ных счетах или вкладах. 
Кроме более сложного до-
ступа, средства на них за-
щищены государственным 
страхованием», – поясни-
ли в МВД.

Также стоит пользовать-

ся виртуальными карта-
ми, советуют в киберполи-
ции. «Создавайте их спе-
циально для конкретных 
операций или на короткий 
срок. В большинстве бан-
ковских приложений это 
можно сделать за пару ми-
нут. В таком случае, даже 
если данные утекут, основ-
ная карта и ваши сбереже-
ния останутся в безопасно-
сти», – пояснили в МВД.

Кроме того, следует ог-
раничить суммы на сня-
тие наличных и оплату по-
купок. Это, по словам пра-
воохранителей, не позво-
лит мошенникам украсть 
все ваши средства, даже 
если они завладеют данны-
ми карты. Push-уведомле-
ния о проведении банков-
ских операций помогут во-
время узнать о подозри-
тельном платеже и среаги-
ровать на это.

Из других рекомендаций: 
заведите отдельную карту/
счет исключительно для 
подключенных автоплате-
жей – ЖКУ, подписки. По-
полняйте такой счет толь-
ко на необходимую сумму. 
Это изолирует ваши основ-
ные средства и автоплате-
жи от рисков хищения, а 
также поможет их оценить 
и контролировать.

«Стоит узнать, как воз-
можно мгновенно забло-
кировать карту через мо-
бильное приложение бан-
ка, а не только по телефон-
ному звонку. Это важно, 
если телефон утерян или 
вы заметили подозритель-
ную операцию», – заклю-
чили в профильном управ-
лении МВД.

Иван Петров

Выбирайте ночные 
рейсы и стыковки

Как сэкономить при покупке авиабилетов
несмотря на общий рост 

цен, авиаперелеты остают-
ся доступными для россиян, 
считают эксперты. Это видно 
и по растущему пассажиропо-
току, и по загруженности рей-
сов. При этом у расчетливого 
пассажира есть немало спо-
собов сэкономить в условиях 
динамического ценообразова-
ния.

Динамическое ценообра-
зование, которое применя-
ют авиакомпании, зависит от 
рейса, времени и дня выле-
та, глубины продажи, пояс-
нил главный редактор пор-
тала avia.ru Роман ГУсАРов. 
«Само собой, цены в этом го-
ду будут выше, это неизбеж-
но. Если все вокруг дорожает, 
значит, и себестоимость по-
летов у авиакомпании растет. 
Минимальный рост цен соста-
вит не менее уровня инфля-
ции», – считает авиаэксперт.

Исполнительный дирек-
тор агентства «АвиаПорт» 
олег ПАнтелеев при этом 
отметил, что стоимость авиа-
билетов не зависит от сиюми-
нутных колебаний.

«Если авиакомпании поте-
ряли на майские праздники 
много денег из-за вынужден-
ных уходов на запасные аэро-
дромы и возвратов средств за 
отмененные рейсы, это не зна-
чит, что в июне билеты подо-
рожают. Программно-анали-
тические комплексы, которые 
используют авиакомпании, 
ориентируются на соотноше-
ние спроса и предложения. 
И если спрос опережает про-
гнозные показатели, то прода-
вать билеты дешево нет смы-
сла, а если продажи идут пло-
хо, то авиакомпании вполне 
могут сыграть ценой и пред-
ложить билеты дешевле», – 
отметил он.

По результатам апреля спа-
да пассажирских авиапере-
возок относительно 2024 года 
нет. Билеты, безусловно, стали 
дороже, но, учитывая рост до-
ходов населения и то, что по 
ряду статей расходы граждан 
растут быстрее, чем цены на 
авиабилеты, получается, что 
на одну зарплату стало до-
ступно не меньшее, а может, 
даже чуть большее количество 
перелетов, считает Пантелеев.

Председатель общерос-
сийского объединения пас-
сажиров Илья зотов, под-
тверждая доступность поле-
тов, сравнил рост стоимости 

на авиа– и железнодорожные 
перевозки, отметив, что с би-
летами на поезд в этом году 
«все гораздо серьезнее». Что-
бы сэкономить на перелетах, 
Зотов посоветовал брать билет 
«туда-обратно», в этом случае 
скидка от авиакомпании мо-
жет составить более 10%. Еще 
10% экономии может дать от-
каз от дополнительных опций, 
которые часто автоматически 
включают в стоимость биле-
та. Речь идет о ручной клади, 
страховании, питании. «Луч-
ше брать билет заранее. Смо-
треть возможности стыковоч-
ных рейсов. Если есть прямой 
перелет и он достаточно до-
рогой, нужно посмотреть со-
седний город, возможно, до 
него долететь будет дешевле, 
а добраться до пункта назна-
чения можно, допустим, по-
ездом. Так, в Махачкалу, на-
пример, можно лететь через 
Грозный», – отметил Зотов.

Рассматривать мультимо-
дальные перевозки, когда 
часть маршрута можно пре-
одолеть автобусом или пое-
здом, а часть самолетом, посо-
ветовал и Олег Пантелеев. Для 
поездок на большие рассто-
яния стоит учесть и плоские 
тарифы, они имеют фиксиро-
ванную цену, которая не зави-
сит от спроса и даты вылета. 
По таким тарифам летает «Аэ-
рофлот» и «Россия» в дальне-
восточных направлениях.

«Желательно быть макси-
мально гибкими, выбирая да-
ту поездки. Вполне может слу-
читься, что билет на соседнюю 
дату будет на 10-20% дешевле, 
чем на желаемое число, и да-
же в течение дня, если авиа-
компания выполняет по како-
му-то направлению несколько 
рейсов, цена на соседние рей-
сы, выполняемые с разницей 
в 2-3 часа, может отличаться 
на несколько сотен рублей», – 
говорит Пантелеев.

Изучить все возможные рей-
сы советует и Роман Гусаров. 
Есть рейсы популярные, а есть 
неудобные по времени, напри-
мер, ночные, и цены на них 
заметно ниже. «Так, на ново-
годние каникулы билеты всег-
да дорогие, но если вы попро-
буете купить билет именно на 
новогоднюю ночь, то увидите, 
что он выйдет гораздо дешев-
ле, чем на 30 или даже день 
31 декабря. День недели тоже 
имеет значение – в дни, ког-
да спрос меньше, билет сто-

ит дешевле. К туристическим 
направлениям в разгар сезо-
на это не имеет прямого отно-
шения, подходит больше для 
деловых направлений со ста-
бильным трафиком, напри-
мер, между Москвой и Санкт-
Петербургом», – отметил он.

Гусаров посоветовал прио-
бретать авиабилеты заблагов-
ременно, месяца за три-четы-
ре. Когда продажи открывают-
ся, всегда присутствует мини-
мальный тариф, и он раскупа-
ется в первую очередь. Мож-
но рискнуть и купить невоз-
вратные билеты, так как они 
дешевле. Тарифы без багажа 
тоже более привлекательны. 
Сейчас их предлагают многие 
авиакомпании.

«Можно также рассмотреть 
не прямые перелеты. Биле-
ты со стыковкой в промежу-
точном порту, зачастую выхо-
дят дешевле. Лучше подобрать 
варианты у одной авиаком-
пании и таким образом под-
страховаться на случай за-
держки рейса – авиакомпа-
ния все равно довезет до пун-
кта назначения», – говорит 
Гусаров.

При выборе подходяще-
го авиабилета очень важ-
но провести грамотный мо-
ниторинг – посмотреть, ка-
кие авиакомпании летают на 
данном направлении, не по-
лениться и посетить сайты 
этих авиакомпаний, так как 
там можно найти билеты де-
шевле, чем у посредников. 
«Нужно потрудиться и срав-
нить, что будет наиболее оп-
тимально. Бывает, что, выби-
рая тариф у лоукостера и до-
бавляя багаж, цена оказыва-
ется даже выше, чем у клас-
сической авиакомпании с 
полноценной услугой. То есть 
это должен быть квалифици-
рованный выбор», – резюми-
ровал Гусаров.

Мониторинг цен включил в 
число своих рекомендаций и 
Пантелеев. При этом он посо-
ветовал не скидывать со сче-
тов сайты-агрегаторы, к кото-
рым уже многие привыкли 
обращаться при выборе биле-
тов. Агенты по продаже авиа-
билетов часто включают в це-
ну дополнительные сборы, но 
у них есть и свои собствен-
ные программы лояльности. 
«И с учетом этих программ 
у посредников могут быть 
вполне интересные предложе-
ния», – говорит он.

Мария Кузнецова
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Секреты идеального отдыха
Как правильно восстановить силы после работы

Как говорят специалисты, 
отдых – это не лень, а жиз-
ненная необходимость. Без 
него неизбежно наступает 
истощение – физическое, эмо-
циональное и интеллектуаль-
ное. Почему так важно уметь 
отдыхать, какие ошибки мы 
совершаем и как научиться 
по-настоящему восстанавли-
вать силы, рассказал читате-
лям «РГ» психолог Городско-
го психолого-педагогическо-
го центра департамента об-
разования и науки Москвы 
Дмитрий КлеПИнИн.

Как уверяет специалист, ка-

чественный отдых – это не 
только про восстановление 
сил, но и про профилактику 
хронического стресса, эмо-

ционального выгорания, 
тревожных расстройств, де-
прессии. Ведь именно в перио-
ды расслабления мозг обраба-
тывает полученную информа-
цию, формирует новые идеи, 
находит творческие решения. 
Неслучайно выражение «утро 
вечера мудренее» – научный 
факт: после сна мысли яснее.

«Несмотря на очевидную 
важность отдыха, многие не 
умеют это делать правиль-

но, – рассказывает психо-
лог. – Например, после рабо-
ты за компьютером смотрят 
сериалы, скроллят соцсети. Но 
важно чередовать активности 
так, чтобы отдых был дейст-
вительно переключением, а не 
просто другой умственной на-
грузкой. После работы в офисе 
лучше прогуляться на свежем 
воздухе или устроить физ-
культ-минутку – переключе-
ние должно быть с интеллек-
туальной нагрузки на физиче-
скую и наоборот».

Еще одна частая ошибка – 
«гибридный отдых», то есть 
ощущение, что человек всег-
да на связи. Даже в отпуске 
многие продолжают отвечать 
на рабочие письма, следить за 
новостями, думать о незавер-
шенных задачах. Важно уста-
новить четкие границы: рабо-
чее время – для работы, от-
дых – для себя. Психолог сове-
тует отключать уведомления 
на телефоне и использовать 
режим «Не беспокоить». Мож-
но установить статус «В отпу-
ске», договориться заранее с 
коллегами, что в период отды-
ха вы не сможете реагировать 
на их вопросы и звонки.

«Некоторые перфекциони-
сты и трудоголики испыты-
вают чувство вины, когда от-
дыхают. Кажется, что пока ты 
расслабляешься, «кто-то рабо-
тает больше». Чаще напоми-
найте себе, что отдых – не ро-
скошь, а элементарная и очень 
важная потребность. Без него 
страдают и ваша продуктив-
ность, и здоровье», – добавил 
психолог. И отметил, что уме-
ние отдыхать – это навык, ко-
торый можно и нужно трени-
ровать. «Прежде чем выбрать 
способ отдыха, спросите себя: 
«Чего мне сейчас действитель-
но хочется? В чем я нужда-
юсь?» Иногда это может быть 
прогулка на свежем воздухе, 
иногда – тишина и одиноче-
ство, а иногда – встреча с дру-
зьями. Учитесь распознавать 
свои истинные потребности. 
Если на первых порах сложно 
разделять работу и отдых, то 
запланируйте последнее как 
проект – внесите его в свой 
график и отнеситесь к нему 
так же серьезно, как к деловой 
встрече. Пусть это будет «сви-
дание с собой» или «час тиши-
ны», – отметил Клепинин.

Психолог посоветовал чаще 

практиковать цифровой де-
токс: менять обстановку, от-
крывать новые форматы от-
дыха, не сравнивать себя с 
другими.

Важно, что, относясь к от-
дыху осознанно и грамотно, 
мы демонстрируем пример 
детям. И дети вместе учатся 
планировать время, вовремя 
делать перерывы. Он напом-
нил, что семьям с детьми важ-
но помнить, что детям слож-
нее следить за своим состоя-
нием и вовремя заметить не-
обходимость прерваться или 
переключиться. Особенно это 
касается эмоциональной сфе-
ры. Поэтому даже в разгар ве-
селого праздника родителям 
важно наблюдать за состоя-
нием ребенка и вовремя сде-
лать пусть короткий, но пере-
рыв – если дети играют в под-
вижные игры, можно предло-
жить присесть и попить воды. 
Если долго играют в настоль-
ную игру – можно сделать 
пару упражнений, поменяться 
местами, сменить игру. Такие 
простые приемы помогут из-
бежать переутомления.

Ирина огилько

Лучший показатель – чувство жажды
Сколько воды в день надо пить на самом деле

Каждый человек должен 
ежедневно выпивать доста-
точное количество воды. По 
одной из теорий – 30 милли-
литров на 1 кг веса. Так ли это 
на самом деле, можно ли за-
менить воду другими жидко-
стями и чем опасно чрезмер-
ное употребление воды – раз-
бираемся вместе с эксперта-
ми «РГ».

Общее количество воды в 
организме человека варьиру-
ется от 55 до 65% в зависимо-
сти от роста и веса, внутри 
клеток этот показатель до-
ходит до 80%, рассказывает 
фельдшер, управляющая се-
ти пансионатов для пожи-
лых людей «теплые беседы» 
наталья БАлАн.

Вода обеспечивает нор-
мальное функционирование 
иммунной, сердечно-сосуди-
стой и нервной систем, улуч-
шает обмен веществ. Но в по-
треблении воды нужно со-
блюдать баланс: большое ко-
личество может понизить 
уровень натрия в крови, тем 
самым вызвав состояние сла-

бости, головные боли и отеки, 
продолжает эксперт.

«Установленную норму в 30 
мл на 1 кг веса подтверждают 
исследования. Дневная норма 
воды зависит от многих осо-
бенностей, но ее среднее зна-
чение колеблется от 1,5 до 1,8 
л в день. Большую роль игра-
ет не только количество во-
ды, но и качество. С возра-
стом защитные функции ор-
ганизма ослабевают, поэто-
му пожилым людям нужно 
исключить из рациона жест-
кую воду. Прежде всего, сле-
дует исключить во время го-
товки и простого питья водо-
проводную воду – она содер-
жит остатки хлора и различ-
ные примеси, которые прово-
цируют болезни почек», – го-
ворит Наталья Балан.

Есть мнение, что кипяче-
ная вода более полезна, но 
это миф. На стенках чайни-
ка остается известь, а вода те-
ряет все свои полезные свой-
ства, продолжает она. Намно-
го лучше подходят фильтро-
ванная вода, которая содер-

жит полезные микроэлемен-
ты. Польза соков и морсов не 
ставится под сомнение, од-
нако некоторые люди полно-
стью заменяют ими обычную 
воду – и это большая ошибка. 
Пакетированные соки облада-
ют высоким гликемическим 
индексом – в них содержит-
ся много сахара. Для морсов 
характерна повышенная кис-
лотность, что может неблаго-
приятно сказаться на состо-
янии желудочно-кишечно-
го тракта, объясняет Наталья 
Балан. Пить квас тоже нуж-
но с большой осторожностью: 
в перечне противопоказаний 
к употреблению, помимо са-
харного диабета и цирро-
за печени, есть пожилой воз-
раст. Квас не рекомендуется 
употреблять при гипертонии, 
а повышенное давление явля-
ется наиболее частой пробле-
мой среди пожилых людей. 
Наиболее безопасным напит-
ком со вкусовой добавкой для 
пожилых считается чай.

Температура выпитой во-
ды тоже имеет большое зна-

чение, отмечает Эксперт ана-
литического центра уни-
верситета «синергия», глав-
ный врач сети клиник «Ин-
стамед» ольга РУБлевА. На-
пример, холодная вода мед-
леннее всасывается, организм 
сначала выделяет тепло, что-
бы вода согрелась. А теплая 
вода, наоборот, быстрее вса-
сывается, поэтому, например, 
при простуде рекомендует-
ся пить обильно теплую воду 
или чай.

По словам эксперта в обла-
сти питания, врача терапев-
та, диетолога, нутрициолога 
Арины МАМИной, рекомен-
дация пить 30 мл воды на 1 кг 
веса – это усредненный ори-
ентир. На самом деле потреб-
ность в жидкости зависит от 
множества факторов: уров-
ня физической активности, 
климата, состояния здоровья 
и даже питания (например, 
если в рационе много сочных 
овощей и фруктов, воды мо-
жет требоваться меньше).

Гарвардская школа общест-
венного здоровья подчерки-

вает, что универсальной нор-
мы не существует. Лучший 
показатель – чувство жажды. 
В расчет общего потребления 
жидкости входит не только 
чистая вода, А также напит-
ки без сахара (чай, кофе, тра-
вяные отвары), жидкие блю-
да (бульоны, супы), молочные 
продукты (кефир, молоко, ря-
женка). Сладкие напитки (со-
ки, лимонады, квас) не могут 
считаться полноценной заме-
ной воде. Лучше добавить в 
воду фрукты, лимон, мяту – 
это отличные вариант для 
вкуса без лишних калорий.

«Главный совет: прислуши-
вайтесь к своему организму. 
Пейте, когда чувствуете жа-
жду, выбирайте чистую во-
ду хорошего качества и не за-
ставляйте себя пить через си-
лу. Держите под рукой бутыл-
ку с водой и делайте глоток, 
когда захочется – этого впол-
не достаточно для поддержа-
ния водного баланса», – доба-
вила она.

Марина Гусенко
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

ПлАвАнИе
Международный турнир по 

плаванию Sette Colli International 
Meet (18+) провели в Риме.

В первый соревновательный 
день российские пловцы порадо-
вали болельщиков первыми на-
градами – 2 золота, серебро и 
бронза.

Но радостнее всего, конечно, 
магаданским любителям плава-
ния!

Колымский пловец МСМК 
Иван Кожакин завоевал СЕРЕБРО 
на дистанции 100 м брассом с 
результатом 59,17 сек.

Также наши парни завоевали:
Золото – Мирон Лифинцев на 

дистанции 100 м на спине с ре-
зультатом 53,23, опередив олим-
пийского чемпиона, итальянца 
Томаса Чеккона (53,31).

Золото – Егор Корнев на ди-
станции 50 м вольным стилем с 
результатом 21,58.

Бронза – Андрей Минаков на 
дистанции 100 м баттерфляем – 
51,61.

ПАРАШютный сПоРт

В этом году впервые в Магада-
не будут проведены чемпионат и 
первенство России по парашют-
ному спорту (18+). Об этом сооб-
щил заместитель председате-
ля правительства Магаданской 
области юрий ГРИШАн:

«Магадан все чаще становится 
местом проведения соревнова-
ний федерального уровня.

За 2024 год Магадан с целью 
участия в соревнованиях и сбо-
рах посетил 151 спортсмен, а за 
5 месяцев 2025 года – почти 300. 
Наибольший интерес, конечно 
же, к зимним видам спорта. Чем-
пионат и первенство Дальнево-
сточного федерального округа 
по сноуборду (16+), этап кубка 
России по сноуборду (16+), сборы 
команды РФ по фристайлу и ски-
кроссу (16+), международные со-
ревнования по дзюдо (16+), меж-
региональные соревнования по 
спортивному туризму (16+).

В этом году в Магадане впер-
вые будут проведены чемпио-
нат и первенство России по па-
рашютному спорту (18+) и Все-
российские соревнования по тя-
желой атлетике (18+)».

сПАРтАКИАДА 
ДоШКольнИКов

В Магадане провели спартакиа- 
ду дошкольников (6+). Меро-
приятие прошло при поддер-
жке МГЕР и партпроекта «Выбор 
сильных».

Координатор федерально-
го партийного проекта «Еди-
ной России» «Выбор сильных» 
в Маданской области Стани-
слав Пруцков принял участие 
в ярком и добром спортивном 
празднике – Семейной спарта-
киаде дошкольников.

24 команды из разных детских 
садов города собрались на одной 
площадке, чтобы вместе с роди-
телями пройти веселые эстафе-
ты, испытать себя в командных 
играх и доказать: сила – в един-
стве, а победа рождается в спло-
ченной семье.

– Такие мероприятия закла-
дывают главное – дух команд-
ной поддержки, привычку быть 
вместе, стремиться к результату 
и получать удовольствие от дви-
жения. Это и есть выбор силь-
ных, – отметил Станислав Пруц-
ков.

Подарки победителям за 1-е, 
2-е и 3-е места вручила «Моло-
дая гвардия Единой России». 
Особым призом была награжде-
на семья, проявившая волю к по-
беде, несмотря ни на что. Ни-
кто из участников не ушел без 
внимания – все дети получили 
сладкие угощения и воздушные 
шары.

Спартакиада прошла в атмос-
фере радости, поддержки и на-
стоящего семейного праздника. 
Такие события становятся важ-
ным вкладом в развитие здоро-
вого образа жизни и укрепление 
семейных ценностей – основ, на 
которых строится будущее реги-
она и всей страны.

Редакция «вМ»

Как не сгореть
5 июля отмечается Международный 

день трудоголиков

У людей, которые го-
товы жертвовать мно-
гим ради своей профес-
сии и работать 24/7, тоже 
есть свой неофициаль-
ный праздник, и он отме-
чается ежегодно 5 июля. 
Но при всей любви к ра-
боте и полной самоотда-
че не стоит забывать о се-
бе, своем здоровье и пси-
хическом комфорте, иначе 
вас очень быстро ждет вы-
горание. Поэтому Между-
народный день трудоголи-
ков в очередной раз напо-
минает о важности балан-
са между профессиональ-
ной деятельностью и лич-
ной жизнью. Только на-
учившись грамотно рас-
пределять ресурсы свое-
го тела и души, мы смо-
жем оставаться здоровы-
ми, счастливыми и успеш-
ными профессионалами.

Почему важен баланс?
Трудоголизм – это не 

только страсть к работе, 
но и риск переутомления. 
Чрезмерная нагрузка на 
организм ведет к физиче-
ским и психологическим 
проблемам. Стресс нака-
пливается постепенно, 
снижая иммунитет, ухуд-
шая настроение и вызывая 
хроническую усталость. 
Именно поэтому умение 
правильно организовать 
отдых становится ключе-
вым фактором сохране-
ния здоровья и эффектив-
ности.

Признаки эмоциональ-
ного выгорания:

– Постоянная усталость, 
даже после сна;

– Раздражительность и 
апатия;

– Проблемы со сном;
– Головные боли и мы-

шечные напряжения;
– Падение интереса к 

любимым занятиям;
– Ухудшение памяти и 

концентрации внимания;
Если вы заметили хотя 

бы один из этих призна-
ков, значит, пришло вре-

мя пересмотреть свое от-
ношение к отдыху.

Практические советы 
по восстановлению сил
Чтобы предотвратить 

профессиональное выго-
рание и поддерживать вы-
сокий уровень энергии, 
воспользуйтесь следую-
щими рекомендациями:

1. Регулярный сон
Сон – важнейший ре-

сурс восстановления орга-
низма. Старайтесь ложить-
ся спать вовремя и соблю-
дать режим. Если сложно 
уснуть, попробуйте рас-
слабляющие техники пе-
ред сном, такие как меди-
тация или чтение книг.

2. Физическая актив-
ность

Регулярные физические 
нагрузки помогают снять 
стресс и повысить общий 
тонус организма. Выбери-
те занятие по душе: бег, 
плавание, йога или танцы. 
Главное – получать удо-
вольствие от процесса!

3. Отдыхайте активно
Отдых – это не обяза-

тельно пассивное лежа-
ние на диване. Активный 
отдых помогает переклю-
чаться и восстанавливать 
силы быстрее. Прогулки 
на свежем воздухе, похо-
ды, велопрогулки – все 
это способствует улучше-
нию настроения и укре-
плению иммунитета.

4. Найдите хобби
Занятие любимым делом 

приносит радость и удов-
летворение. Хобби позво-
ляет отвлечься от рабочих 
проблем и зарядиться по-
зитивными эмоциями. Ри-
сование, кулинария, музы-
ка – выбирайте то, что вас 
вдохновляет.

5. Общайтесь с близкими 
людьми

Поддержка близких и 
друзей играет важную 
роль в поддержании пси-
хического равновесия. 
Проводите больше време-
ни вместе, делитесь успе-

хами и переживаниями. 
Это укрепит ваши отноше-
ния и улучшит общее са-
мочувствие.

6. Учитесь говорить 
«нет». Умение отказы-
вать – ценный навык для 
любого трудоголика. На-
учитесь расставлять при-
оритеты и делегировать 
задачи коллегам. Так вы 
сможете избежать пере-
грузки и сохранить энер-
гию для действительно 
важных проектов.

7. Организуйте перерывы
Делайте короткие паузы 

каждые два часа работы. 
Во время перерыва прой-
дитесь по офису, выпейте 
воды или сделайте легкую 
разминку. Это позволит 
мозгу отдохнуть и повы-
сит вашу эффективность.

8. Используйте отпуск 
эффективно. Планируйте 
отпуска заранее и старай-
тесь проводить их вдали от 
рабочего места. Полностью 
отключитесь от рабочей по-
чты и телефона, наслаждай-
тесь моментом и заряжай-
тесь новыми впечатления-
ми.

Медитация позволяет рас-
слабиться, отвлечься от по-
вседневных забот и скон-
центрироваться на вну-
тренних ощущениях. Дыха-
тельные упражнения так-
же способствуют снятию 
стресса и восстановлению 
энергетического баланса.

Практика: попробуйте ме-
дитацию осознанности, ды-
хательную гимнастику Бу-
тейко или цигун.

9. Хобби и творчество
Творческая деятельность 

способствует развитию кре-
ативности, снимает нерв-
ное напряжение и дарит 
чувство удовлетворения. 
Занятие любимым делом 
приносит радость и удов-
летворение, помогая забыть 
о рабочих проблемах.

Примеры: рисование, вя-
зание, игра на музыкаль-
ных инструментах, кулина-
рия, коллекционирование и 
многое другое.

10. Время с семьей и дру-
зьями

Общение с близкими 
людьми наполняет нашу 
жизнь смыслом и радо-
стью. Совместные меро-
приятия, семейные ужи-
ны или дружеские встре-
чи создают атмосферу те-
пла и поддержки, помогая 
избавиться от чувства оди-
ночества.
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Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцельно 
потраченное время? Мы всег-
да подскажем, куда сходить и 
чем заняться в нашем городе.

КИнотеАтР «ГоРнЯК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы справить-
ся с этими задачами было про-
ще, мы предлагаем вам крат-
кий анонс фильмов, представ-
ленных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).

«Маленький шеф» (6+)
До 9 июля в прокате киноте-

атра фильм «Маленький шеф» 
(6+). Жанр: комедия.

«Илья живет с родителя-
ми и мечтает стать извест-
ным шеф-поваром, когда вы-
растет. Однажды его мама с 
папой сильно ссорятся и на-
чинают думать о расстава-
нии. Мальчик пускается в 
гастрономическую авантю-
ру вместе со своей подру-
гой, чтобы спасти находя-
щуюся на грани развода се-
мью. Илья с помощью своих 
кулинарных навыков попы-
тается найти рецепт семей-
ного счастья», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Качели» (18+)
До 9 июля в прокате кино-

театра фильм «Качели» (18+). 
Жанр: комедия.

«В детстве, накануне 8 мар-
та, Вите прилетело качелями 
по голове, и он чудом выжил. 
С тех пор трое его друзей 
каждый год отмечают эту да-
ту как второй день рождения 
товарища. Но в этот раз ве-
селье заходит слишком дале-
ко. Женам и девушкам пар-
ней придется спасать их от 
проблем и последствий затя-
нувшейся вечеринки», – со-
общает kinomagadan.ru.

«святая ночь. охотники 
на демонов» (18+)

До 9 июля в прокате кино-
театра фильм «Святая ночь. 
Охотники на демонов» (18+). 
Жанр: ужасы, боевик.

«Сеул погружается в ха-
ос, когда город захватыва-
ет криминальная сеть, члены 
которой поклоняются дья-
волу. Полиция в отчаянии и 
вынуждена призвать на по-
мощь команду охотников на 
демонов «Святая ночь». Смо-
жет ли троица, на вооруже-
нии которой интеллект, му-
скулы и сверхъестествен-
ные способности, свергнуть 
власть Тьмы и восстановить 
порядок в городе?», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«АКИРА» (дубляж 
студийная Банда) (18+)
До 9 июля в прокате ки-

нотеатра мультфильм «АКИ-
РА» (дубляж Студийная Бан-
да) (18+). Жанр: аниме, муль-
тфильм, фантастика, боевик, 
триллер, детектив.

«Дубляж «Студийной банды». 
В 1988 году в Токио произошел 
загадочный взрыв, ставший на-
чалом Третьей мировой войны. 
Спустя 31 год на руинах вырос 
Нео-Токио – мегаполис, погряз-
ший в насилии, протестах и ре-
лигиозных культах. Байкер-под-
росток Тэцуо внезапно обретает 
сверхъестественные способно-
сти, угрожающие всему горо-
ду. Его друг Канэда втягивает-
ся в опасную гонку за правдой, 
скрытой за военными экспери-
ментами, и сталкивается с тай-
ной, имя которой – Акира», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«встРеЧь солнЦУ» (6+)

В Магаданском областном 
краеведческом музее откры-
лась художественная выстав-
ка «Встречь солнцу» (6+), посвя-
щенная освоению Северо-Вос-
тока России. Экспозиция стала 

частью международного про-
екта «Великий Северный поход: 
Арктика как искусство», приу-
роченного к 500-летию упоми-
нания Северного морского пу-
ти.

Автор работ – Владимир Вла-
димирович Мягков, заслужен-
ный художник России, член 
Русского географического об-
щества. В основу экспозиции 
легли две графические серии:

– «Имя на карте – Первопро-
ходцы Колымы»

– «Встречь солнцу», создан-
ная к 175-летию РГО.

На выставке представлены 
портреты первопроходцев, зем-
лепроходцев и мореплавателей, 
среди которых адмирал Алек-
сей Нагаев, Григорий Шелихов, 
Константин Старицкий, Алек-
сей Чириков, Витус Беринг, Ми-
хаил Стадухин, Иван Москви-
тин и другие. Их художествен-
ные образы воссозданы на ос-
нове архивных, научных и ли-
тературных источников.

Дополняют экспозицию маке-
ты исторических парусных су-
дов, на которых путешествен-
ники прокладывали путь по се-
верным морям.

Выставка будет открыта до 
конца лета.

КлУБ выХоДноГо ДнЯ

6 июля в 13:00 в зале «Клепа» 
Магаданской областной дет-
ской библиотеки (пер. Школь-
ный, д. 1) пройдет мастер-класс 
ко Дню семьи, любви и верно-
сти «Петр и Февронья – любви 
и веры образец» (6+).

в 12:00 в зале «Абонемент» 
для детей от 6 лет пройдут 
громкие чтения повести «Два 
брата» (6+) из сборника К. А. Но-
виковой «Эвенские сказки, пре-
дания и легенды» (6+) в Клубе 
«КниГав».

в 14:00 в зале «Абонемент» 
можно поиграть в настольные 
игры в клубе «Фишка» (12+). Он 
работает для детей от 12 лет. 
А также посмотреть мульт- 
фильм в «Киноклубе» (12+).

в 16:00 в зале «Клепа» прой-
дет мастер-класс по изготовле-
нию свечей в металлической 
баночке «Маленькое пламя» 
(12+). Мероприятие платное. За-
пись по телефону: 8(964)455-42-
88.

с 10:00-17:00 на первом эта-
же вас ждет «Игротека» (6+) – 
уникальное пространство с раз-
вивающими играми для всей 
семьи. Вход платный – 100 
рублей. Телефон для записи: 
8(4132)62-07-22. Возрастное огра-
ничение – 6+. Перерыв с 14:00-
15:00.

На все мероприятия необхо-
димо заранее записаться по те-
лефонам!

Редакция «вМ»

ежегодно 11 июля отмеча-
ется праздник, посвящен-
ный любимому лакомству 
миллионов людей по всему 
миру – шоколаду. Всемир-
ный день шоколада, а точнее, 
виновник торжества – шо-
колад, имеет многовековую 
историю. Еще представители 
древних цивилизаций Цент-
ральной Америки, таких как 
майя и ацтеки, использовали 
какао-бобы в ритуалах и це-
ремониях. Сегодня шоколад 
стал неотъемлемой частью 
нашей жизни, предлагая ши-
рокий спектр вкусов и форм: 
от молочного до горького, бе-
лого и даже экзотического.

Чтобы отметить этот слад-
кий праздник, предлагаем 
вам погрузиться в мир лите-
ратуры, связанной с шокола-
дом. Вот несколько книг, ко-
торые идеально подойдут для 
чтения с чашечкой горячего 
шоколада или кусочком лю-
бимого десерта.

«ШоКолАД» (16+) 
ДЖоАнн ХАРРИс

Эта книга стала классикой 
жанра и была экранизирована 
с Жюльетт Бинош в главной 
роли. История рассказывает 
о необычной женщине Виенн 
Рошфор, открывшей конди-
терскую в маленьком фран-
цузском городке, что привело 
к удивительным изменениям 
в жизни местных жителей.

«Я, волК И ШоКолАДКИ» 
(6+) 

ДельфИнА ПеРРе

Возвращаясь из школы, 
мальчик находит сидящего на 
земле грустного пса, который 
оказывается «злым и страш-
ным серым волком». «В ме-
ня больше никто не верит. Ме-
ня никто не боится. Это ко-
нец», – волк готов зарыдать 
от отчаяния. Что сделал бы на 
месте мальчика каждый? Ко-
нечно же, привел бы волка к 
себе, спрятал от родителей в 
шкафу, накормил (шоколад-
ками, раз мяса нет, а кошачьи 

консервы волки не едят) и на-
учил, как надо пугать детей. 
Герой книги так и делает: го-
товит волку сюрпризы, взве-
шивает, выслушивает его при-
знания и всячески поддержи-
вает... А для чего еще нужны 
друзья?!

«ШоКолАДнАЯ войнА» 
(18+) 

РоБеРт КоРМье

Четырнадцатилетний Джер-
ри Рено всего-то и сделал, что 
отказался продавать шоколад-
ные конфеты, которыми по 
традиции торговали все уче-
ники школы. Но с этого нача-
лась настоящая война. Вой-
на, в которую втянулись пре-
подаватели, ученики и тайное 
школьное общество Стражей. 
Как обычные подростки прев-
ращаются в толпу и до чего 
могут дойти в травле белой 
вороны? Где находится грань 
между бездействием и соуча-
стием в жестокости? Чем за-
кончится шоколадная война 
и удастся ли Джерри отстоять 
себя и свой выбор?

«ЧАРлИ И ШоКолАДнАЯ 
фАБРИКА» (6+) 
РоАльД ДАль

Классическая детская сказ-
ка, ставшая культовой. Чарли 
Баккет, бедный мальчик, на-
ходит золотой билет, позволя-
ющий посетить знаменитую 
шоколадную фабрику мисте-
ра Вилли Вонки. Это увлека-
тельное путешествие напол-
нено волшебством и приклю-
чениями.

«о ЧеМ МеЧтАет 
ШоКолАДнИЦА?» (16+) 

стефАнИ лоУРенс

Роман, продолжающий 
историю героини из рома-
на Джоанн Харрис «Шоколад» 
(16+). Лора Монтесано, дочь 
Виенн, продолжает семейную 
традицию приготовления шо-
колада, но сталкивается с но-
выми испытаниями и роман-
тическими переживаниями.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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К 125-летию со дня рождения писателя
Тихон Захарович Семушкин (26.06.1900-06.05.1970)

т. з. семушкин – русский 
советский писатель-проза-
ик, сценарист, член союза 
писателей сссР. В 1924 г. от-
правился на Чукотский полу-
остров в составе экспедиции, 
целью которой являлась лик-
видация американской кон-
цессии «Гудзон-бей компа-
нии». В дальнейшем неод-
нократно принимал учас-
тие в экспедициях на Чукот-
ку. В 1928 г. был организато-
ром и директором первой 
школы-интерната для чукот-
ских детей в селе Лаврентия, 
уполномоченным Далькрай- 
исполкома по Чукотскому 
району.

Занимался вопросами про-
свещения народов Крайнего 
Севера в Комитете националь-
ностей Наркомпроса, под ру-
ководством В.Г. Богораза-Тана 
участвовал в создании чукот-
ской письменности. Автор по-
лучивших известность пове-
сти «Чукотка» (12+) и романа 
«Алитет уходит в горы» (12+) 
(1947-1948), за который был 
удостоен Сталинской премии 
второй степени. Роман был 
экранизирован режиссером 
М. Донским.

Более подробно биография 
писателя дана в статье Оле-
га Савина в биобиблиографи-
ческом справочнике, где ста-
тья о жизненном пути Т. З. Се-
мушкина завершается слова-
ми: «Умер в 1970 году, не за-
кончив работы над романом 
«Пробуждение океана» (12+). 
(В календарях за 2015 и 2020 
гг. соответственно, информа-
ция о незавершенных литера-

турных произведениях писа-
теля отсутствует вовсе).

Однако в сохранившихся 
документах Магаданского об-
ластного книжного издатель-
ства я обнаружил переписку 
дочери Т.З. Семушкина Лидии 
Тихоновны Мильской с А.А. 
Пчелкиным, А.В. Мифтахут-
диновым и В.И. Першиным, 
из которой следует, что суще-
ствует еще один незакончен-
ный роман – «Остров в обла-
ках» (12+). Из содержания пи-
сем видно, что рукопись это-
го романа, совершив «путеше-
ствие» в Магадан, вернулась 
в Москву к писателю Влади-
миру Христофорову. Прав-
да, дальнейшее ее местона-
хождение неизвестно. Итак, 
представляю читателю пись-
ма из короткой переписки Л.Т. 
Мильской с писателями Мага-
дана:

3.ХI.1985
Уважаемый Анатолий 

Александрович!
Р. М. Рагтытваль написа-

ла мне, что Магаданское от-
деление ССП и журнал «На Се-
вере Дальнем» (12+) заинтере-
совались неоконченным рома-
ном моего отца Т.З. Семушкина 
«Остров в облаках». В соответ-
ствии с ее рекомендацией посы-
лаю Вам одновременно рукопись 
романа. Отец работал над ним 
до февраля 1970 г., когда он слег и 
больше не вставал. Написано 177 
стр., кот. составляют почти 
полностью 1 часть романа. О 
дальнейшем развитии сюжет-
ных линий он мне подробно рас-
сказывал, и я могла бы написать 
небольшую справку для «врезки» 

(история замысла, дальнейшие 
судьбы героев, завершение, etс). В 
рукописи нет одной страницы 
(18 с.), но это легко исправить, 
вычеркнув одну фразу и вставив 
другую чисто редакционным пу-
тем. Карандашная стилисти-
ческая правка сделана мной при 
жизни отца и им одобрена.

Этот экземпляр – единст-
венный, кот. у меня сохранился, 
поэтому очень прошу Вас, если 
публикация не состоится, вер-
нуть его мне.

Буду Вам признательна, если 
Вы сообщите мне о Вашем впе-
чатлении, судьбе этого фраг-
мента.

Примите мои поздравления с 
наступающими праздниками.

С уважением, Л. Мильская (Се-
мушкина)

27.11.85 г. Исх. № 136 
107087, Москва

ул. садовая спасская
дом 21, кв. 82

Мильской л.т.
Уважаемая Лидия Тихоновна!
С благодарностью сообща-

ем, что рукопись неоконченно-
го романа Т. З. СЕМУШКИНА 
«Остров в облаках» нами получе-
на и передана на отзыв члену СП  
СССР, члену редколлегии альма-
наха «На Севере Дальнем» А.В. 
Мифтахутдинову. Его мнение 
мы сообщим Вам незамедли-
тельно.

С уважением!
Ответственный се-

кретарь Магаданской
писательской органи-

зации А.А. Пчелкин.
*

24.01.86 г. Исх. № 6
Здравствуйте, Лидия Тихо-

новна!
Я должен был рецензиро-

вать рукопись Тихона Захарови-
ча «Остров в облаках», но в это 
время мне <Магаданское книж-
ное> издательство поручило ру-
копись «Пробуждение океана», 
поэтому, посоветовавшись в пи-
сательской организации, мы пе-
редали «Остров в облаках» чу-
котскому писателю Владимиру 
Христофорову (ныне проживает 
в г. Москве). Поскольку он один из 
ведущих специалистов по исто-
рии о. Врангеля, и мы всегда сове-
туемся с ним по всем вопросам, 
связанным с островом.

Работу он закончил, и рецен-
зию мы высылаем.

Моя рецензия вместе со вто-
рой рукописью находится в изда-
тельстве.

С уважением,  
А. Мифтахутдинов.

*
Рукописи романа Т.З. Се-

мушкина «Пробуждение оке-
ана» среди документов изда-
тельства не оказалось. Очень 
жаль, но не оказалось и рецен-
зии В. Христофорова на роман 

Т. Семушкина «Остров в об-
лаках». А на основании пись-
ма Л.Т. Мильской судить о со-
держании этого романа невоз-
можно.

С текстом внутренней ре-
цензии А. Мифтахутдинова на 
незавершенный роман «Про-
буждение океана» я предлагаю 
ознакомиться.

т. сеМУШКИн. 
ПРоБУЖДенИе оКеАнА. 

РоМАн. 21 лИст.

внутренняя рецензия.
Для большинства читателей, 

не говоря уже о литераторах, 
материалы из архива писате-
ля, его неопубликованные про-
изведения, заметки, наброски, 
материалы с рабочего стола 
всегда интересны. По отноше-
нию к Семушкину особо заин-
тересованный читатель, нерав-
нодушный читатель – это чи-
татель северный. Понятно по-
этому, с каким любопытством 
читал я рукопись, с каким ин-
тересом следил за мыслью и 
словом, за теми ситуациями, 
которые возникали в романе.

Конечно же, прототипы уга-
дываются сразу. Главный ге-
рой романа капитан Невзо-
ров – это капитан Г. П. Ми-
ловзоров, а пароход «Монгу-
гай» – это пароход «Ставро-
поль». И речь в произведении 
идет о реальном рейсе «Став-
рополя» в 1923 году к устью Ко-
лымы – первом при советской 
власти.

Очевидно, автор избрал фор-
му романа, чтобы быть бо-
лее раскованным в интерпре-
тации событий, чем это воз-
можно было бы при докумен-
тальном повествовании. Хо-
тя большинство фактов рома-
на были в действительности. 
Но тут ничего удивительно-
го нет. Вспомним, что Алитет, 
к примеру, – реально сущест-
вовавшее лицо. Однако на мой 
в свое время телеграфный за-
прос (см. повесть «По следам 
Алитета») Т. Семушкин теле-
графом же ответил, что в ро-
мане Алитет – лицо собира-
тельное, образ литературный.

Таким образом, в обоих ро-
манах видим сплав докумен-
тального и вымышленного, это 
авторский прием, и этот при-
ем имеет право на существо-
вание.

Однако же, оперируя доку-
ментальными фактами, автор 
допускает много ошибок и не-
точностей, а это не может не 
огорчать. Приведу лишь не-
сколько.

Так, на с. 158-159 автор непра-
вильно объясняет происхожде-
ние названия бухты Провиде-
ния.

На с. 174 автор называет Нор-

деншельда норвежцем. Нор-
деншельд, однако, швед.

На с. 194 капитан Невзоров 
говорит:

– все идет нормально. на-
ши предшественники в 1912 
году на пароходе «Колыма» 
проходили здесь по две ми-
ли в сутки.

Однако если коснуться исто-
рии колымских рейсов из Вла-
дивостока, то хронологически 
они выглядят так:

1911 год – «Колыма» дости-
гла устья Колымы.

1912 – «Котик» сделал то же.
1913 – тот же «Котик», но уже 

под названием «Ставрополь» 
повторил рейс.

Как видим, в 1912 году «Ко-
лыма» не была в тех водах, о 
которых говорит Невзоров, 
по воле автора. (См. об этом  
М. Вяхирева «В краю пурги и 
льдов» (12+). Л., Гидрометео-
издат, 1985; А. Дубравин «Ко-
лымский рейс парохода «Став-
рополь» (12+). Магадан, 1983).

Со с. 333 и далее автор назы-
вает остол тормозом. Никог-
да чукчи и русские-колымча-
не остол тормозом не называ-
ли, это уж совсем неприлич-
но для тундровика. Как и нет 
имени Рахтынга – есть чукот-
ское имя Рахтына.

Все эти далеко не мело-
чи придется учесть редакто-
ру (если возникнет необходи-
мость издать роман) и прове-
рять каждый факт из истории 
северного мореплавания и во-
обще освоения Арктики. Про-
верять и перепроверять, что-
бы не нанести ущерба автор-
скому имени.

В главе 18 (часть 2) лекция 
Фортунатова – наивный при-
ем дать читателю информа-
цию в популярном изложе-
нии об истории освоения Арк-
тики. Можно было бы это спо-
койно и не стесняясь сделать 
в предисловии, а не олитера-
туривать.

Неясность с нумерацией ча-
стей. На с. 161 – часть III. и на 
с. 276 – тоже часть III. Возмож-
но, четвертая?

Дальше. Судно давно нахо-
дится в плавании, и только на 
с. 378 (!) появляется кот. Кот на 
борту судна – это интересно. 
Вот только странно – где же 
он был до этого времени?

Автор пишет о жизни кол-
лектива судна, зазимовавше-
го во льдах. Небольшого кол-
лектива. Нам интересны все 
люди. Если автор их обознача-
ет – значит, должны быть имя 
и профессия. Но когда появля-
ются на минуту «толстый ма-
трос» и «рябоватый матрос» – 
сразу понимаешь, что автор 
внес в роман прием из како-
го-то другого жанра, автору 

Тихон Захарович Семушкин
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память

невдомек, что в романе так не 
делают.

На с. 422 шутки неудачные, 
натянутые.

На с. 462 чокаются, поминая. 
По русскому обычаю, когда по-
минают погибших или усоп-
ших, никогда не чокаются.

На с. 477 совсем не к месту 
употреблено слово «сублимиро-
вать» – получается нелепость.

Прежде чем говорить о лите-
ратурных достоинствах и не-
достатках, я приведу образчик 
стиля (с. 479 – последний аб-
зац):

«Мысль о встрече с Шугаевым 
завладела ей полностью. Перед 
ней стоял образ белокурого мо-
лодого человека с таким распо-
лагающим добродушным ли-
цом».

Комментировать отрывок, я 
думаю, не надо, поскольку вид-
но тут и неумение передать 
чувство, и банальность мышле-
ния, и стилистика плохих опу-
сов прошлого века.

В своем сопроводительном 
письме Лидия Тихоновна Миль-
ская рекомендует сократить ро-
ман за счет эпизодов с учите-
лем Шугаевым и доверчивой 
журналисткой. Со вторым мож-
но согласиться, хотя эпизод не 
мешает. А вот с первым согла-
ситься нельзя, эпизод оставить 
надо, так как: во-первых, он ин-
тересен, а во-вторых, соответст-
вует положению дел. Описывае-
мые факты были в действитель-
ности. Вот что пишет по этому 
поводу М. Вяхирев в книге «В 
краю пурги и льдов» (12+):

«В сентябре 1923 года, возвра-
щаясь во Владивосток из первого 
организованного советской влас-
тью рейса на Колыму, пароход 
«Ставрополь» остановился у мы-
са Северного. Здесь капитан па-

рохода П.Г. Миловзоров по пору-
чению Владивостокской морской 
обсерватории дал задание одному 
из жителей Рыркайпия записы-
вать сведения о состоянии льдов 
в пределах видимости». (С. 10).

У Семушкина в романе как 
раз этим и занимается учитель 
Шугаев.

Перейдем к главному – к ли-
тературно-художественным 
достоинствам произведения. 
Этот уровень низок. Сохранен 
простодушный наив предыду-
щих произведений, в частности 
«Алитета…». Но если литератур-
но-художественные недостат-
ки «Алитета…» окупались акту-
альностью темы и яркой соци-
альностью проблематики, то в 
этом романе его слабость ни-
чем не оправдана.

Думаю, автор сам считал ро-
ман незавершенным, т.к. линия 
с японцем вообще дана только 
для занимательности и закан-
чивается весьма странно.

Роман можно издать, а мож-
но и не издавать. Дело в том, что 
нового к имени автора он не до-
бавит, а навредить при публика-
ции в таком виде может здоро-
во.

Издательство, которое отва-
жится выпустить в свет эту ру-
копись, мне думается, должно 
исходить из следующего:

– оговорить, что роман не за-
вершен и взят из архива неза-
конченным и недоработанным 
автором;

– непременно издание снаб-
дить предисловием, из которого 
было бы ясно, что литературные 
недостатки рукописи типичны 
для литературы того времени, а 
кроме того, дать в предисловии 
вообще весь творческий путь 
автора и осветить литературные 
тенденции тех лет;

– резко сократить рукопись за 
счет вставных ненужных эпи-
зодов и кусков, которые просто 
неинтересны;

– тщательно проверить все 
имена и даты по истории освое-
ния Арктики. Возможно, всплы-
вет еще что-то, не замеченное 
рецензентом.

Таким образом, сейчас речь 
идет не о том, чтобы «вытянуть» 
роман, что-то переделать или 
переписать за автора (на что, 
кстати, никто не имеет права), 
а речь идет о чутком, заботли-
вом редактировании, сохране-
нии авторского почерка и в то 
же время о беспощадном сокра-
щении, что, я думаю, было бы 
одобрено и самим автором (да 
простится мне эта смелость).

Альберт Мифтахутдинов,
член союза писателей сссР

*
Мне показалось, что недоче-

ты, указанные Альбертом Миф-
тахутдиновым в этой внутрен-
ней рецензии, все легко устрани-
мы при соответствующей работе 
редактора. И дело, наверное, не в 
них, а в вердикте, данном всему 
литературно-художественному 
уровню романа в целом: «Этот 
уровень низок».

Тут уж и добавить нечего…
Публикации фрагмента нео-

конченного романа Т. Семуш-
кина «Пробуждение океана» в 
альманахе «На Севере Дальнем» 
предшествовала переписка Вла-
димира Ивановича Першина с Л. 
Т. Мильской:

29.01.90 г. Исх. № 54 
Мильской л.т.

107078, Москва,
ул. садовая-спас-

ская, 21, кв. 82
Уважаемая Лидия Тихоновна!
Наше столь затянувшееся мол-

чание по поводу рукописи Ваше-
го отца объясняется отнюдь не 
равнодушием или небрежением. Не 
так-то просто решать судьбу не-
оконченного сочинения Тихона Се-
мушкина!

После прочтения рукописи в из-
дательстве мы передали ее в об-
ластную писательскую организа-
цию. На ней «мучились» (в хорошем 
смысле) сначала Альберт Мифта-
хутдинов, затем Владилен Леон-
тьев. Очень мы надеялись, что они 
доведут рукопись до «кондиции», 
но… В. В. Леонтьев скончался, а А.В. 
Мифтахутдинов, что называется, 
«охладел». Увы, с уходом из жизни 
В.В. Леонтьева на Северо-Востоке 
кончилось подвижничество, мис-
сионерство Семушкинского толка.

Редактор Т. К. Моргунова в сво-
ем заключении, которое я прила-
гаю, четко сформулировала наше 
окончательное мнение о романе 
«Пробуждение океана». Быть мо-
жет, Вы не разделите его (да и на-
верняка не разделите!), но, согласи-
тесь, к какому-то берегу нам надо 
приставать. Нам очень не хоте-
лось разрушать доброкачествен-
ную модель читательского воспри-
ятия творчества Вашего отца.

Просим Вашего разрешения на 
публикацию фрагмента романа во 
втором выпуске альманаха «На Се-
вере Дальнем», целиком посвящен-

ном 60-летию Чукотки. Имена Се-
мушкина и Рытхэу украсят этот 
выпуск.

После получения Вашего разре-
шения и перепечатки фрагмента 
романа рукопись вышлем Вам.

С уважением, главный ре-
дактор В.И. Першин.

*
т. з. семушкин. Роман 

«Пробуждение океана». 21 а. л.
Рукопись из литературного ар-

хива патриарха северной прозы Т. 
З. Семушкина интересна уже по-
тому, что это рукопись Семуш-
кина, ведь в каждом его произведе-
нии нашла отражение уникальная 
биография этого писателя, про-
жившего исторически перелом-
ный период рядом и вместе с чу-
котским народом. И хотя Чукот-
ка 20-х годов не является главной 
темой романа, повествующего об 
этапном для арктического мор-
ского судоходства колымском рей-
се парохода «Ставрополь» (в рома-
не «монгугай») в 1923 году, однако 
наиболее сильные страницы этого 
произведения – те, что рассказы-
вают о контактах экипажа суд-
на с населением Чукотского побе-
режья на различных этапах рейда. 
В этих сценах, эпизодах – и инте-
реснейшие подробности тради-
ционного бытового уклада жите-
лей прибрежных районов Чукотки, 
и постоянно врывающиеся в этот 
уклад черты нового образа жиз-
ни. Причем, несмотря на скром-
ность, а порой и скудность язы-
ковой стороны повествования, 
благодаря доскональному знанию 
автором мельчайших деталей и 
подробностей, характеризующих 
место и время, простое нанизы-
вание примет рождает порази-
тельный эффект достоверности.

Однако романом в строгом 
смысле этого слова рукопись эту 
назвать трудно. Автор, видимо, 
находился на той стадии рабо-
ты над произведением, когда ма-
териал уже полностью собран, но 
не сформирован окончательно, 
не загнан в строгую композици-
онную схему, являющуюся непре-
менным условием существования 
того романа, в жанре которого 
работал Семушкин.

В очевидное противоречие, раз-
рушающее роман, вступают 
стилистика предельной доска-
занности, некая замотивирован-
ность (столь свойственная оте-
чественной прозе крупного жан-
ра десятилетия три-четыре на-
зад), с одной стороны, и скорого-
ворка финала, обрыв или недоста-
точная проработанность неко-
торых сюжетных линий (роман 
Инясиной с Шугаевым, шпионская 
линия, прибытие в Ленинград для 
обучения студентов – предста-
вителей коренных народов Севера 
и т.д.), обилие случайных, необя-
зательных эпизодов, сбивающих 
ритм повествования, – с другой 
стороны.

Решая судьбу рукописи, следу-
ет дать ответ на несколько во-
просов:

Отвечает ли этот роман за-
конам жанра, в котором напи-
сан? На мой взгляд – нет. Это 
хороший, добротный материал, 

но еще не роман.
Способно ли это произведение 

прибавить что-либо существен-
ное к литературной репутации 
автора или хотя бы подтвер-
дить ее? Безусловно, нет.

Кому будет интересна эта 
книга, каков ее предполагаемый 
адрес? Мне представляется, что 
читатель, профессионально ин-
тересующийся историей Чукот-
ки. Массовый читатель вряд ли 
увлечется этим объемным про-
изведением. Таким образом, адре-
сатом книги была бы довольно уз-
кая читательская группа, для ко-
торой не роман как таковой, а 
исторически точная деталь Се-
мушкина являлась бы при чтении 
самоцелью.

И наконец, будучи издано сегод-
ня, произведение Семушкина ав-
томатически попадает в разряд 
«возвращенной литературы», но 
выдержит ли оно соседство с те-
ми произведениями давних и не-
давних лет, которые сегодня при-
ходят к читателю? Думаю, что 
на фоне текущего литературно-
го потока незавершенный роман 
Семушкина выглядит анахрониз-
мом, он не отвечает тем высо-
чайшим художественным крите-
риям, которые вновь вернулись в 
нашу литературу вместе с «воз-
вращенной прозой».

В силу этих причин издание не-
законченного романа Семушки-
на считаю неоправданным. Хотя 
сегмент романа из той его ча-
сти, где описана зимовка «Мон-
гугая» у чукотских берегов, пред-
ставляется возможным опубли-
ковать в номере альманаха «На 
Севере Дальнем», посвященном 
юбилею Чукотского автономного 
округа, или в коллективном сбор-
нике, посвященном этой же да-
те.

Редактор Т. К. Моргунова.
*

22.02.90 г. Исх. № 
100 Мильской л.т.

107078, Москва,
ул. садовая-спас-

ская, 21, кв. 82
Уважаемая Лидия Тихоновна!
У нас к Вам большая просьба – 

предоставить нам на время фо-
тографию Тихона Захаровича 
Семушкина. По получении мы ее 
фоторепродуцируем и немедлен-
но вернем Вам.

Заранее признателен.
с уважением, главный 
редактор в.И. Першин.

*
Публикация произведения 

Т.З. Семушкина «Пробуждение 
океана» все-таки состоялась – 
фрагмент романа был напеча-
тан во второй книжке альма-
наха «На Севере Дальнем» за 
1990 год.

*
В 2017 году на здании Цент-

ра образования села Лаврентия 
силами Общественного совета 
по сохранению историческо-
го наследия Дальнего Востока 
(Хабаровск) была открыта ме-
мориальная доска, посвящен-
ная памяти Тихона Захаровича 
Семушкина.

сергей сущанский
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Вы посмотрите, 
что творится!
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
фельДШеРы 

сМоГУт ИсПолнЯть 
оБЯзАнностИ вРАЧей

Фельдшеры и акушеры при 
нехватке специалистов или 
их временном отсутствии 
смогут исполнять обязаннос-
ти некоторых врачей. Об этом 
РИА Новости сообщила член 
комитета Госдумы по охране 
здоровья Вероника Власова.

Напомним, в апреле ми-
нистр здравоохранения Ми-
хаил Мурашко подписал при-
каз, согласно которому, сред-
нему медперсоналу – фель-
дшерам и акушерам – разре-
шат выполнять обязанности 
участковых врачей, терапев-
тов, педиатров и акушеров-
гинекологов. Делегировать 
им такие полномочия дол-
жен будет руководитель мед- 
учреждения, который также 
обязан следить за качеством 
оказываемой медпомощи, со-
общает «РГ».

Власова отметила, что при-
каз министерства здравоох-
ранения России вступит в си-
лу с 1 сентября 2025 года.

По ее словам, это решение 
закреплено на федеральном 
уровне и направлено на по-
вышение доступности меди-
цинской помощи, особенно в 
небольших населенных пун-
ктах и сельской местности.

лИМИты нА выДАЧУ 
АвтоКРеДИтов

Банк России с 1 июля вво-
дит для банков с универсаль-
ной лицензией и микрофи-
нансовых организаций (МФО) 
макропруденциальные ли-
миты на автокредиты и по-
требительские кредиты под 
залог транспортного средст-
ва; соответствующее решение 
совета директоров Центро-
банка было опубликовано в 
апреле. Установленные огра-
ничения не повлияют на воз-
можность взять кредит для 
тех, кто приобретает авто, со-
общает «РГ».

Как рассказали в ЦБ, ми-
крофинансовые организации, 
как и банки, активно наращи-
вали выдачу займов с обеспе-
чением в виде залога транс-
портного средства, в том чи-
сле для снижения регулятор-
ной нагрузки. При этом боль-
шая часть таких займов (58 %) 
выдается гражданам с пока-
зателем долговой нагрузки 
более 50 %.

В связи с этим регулятор 

установил одинаковые зна-
чения макропруденциаль-
ных лимитов по целевым ав-
токредитам и нецелевым по-
требительским кредитам под 
залог транспортного средст-
ва.

«Это ограничение установ-
лено с запасом для целевых 
автокредитов и не повлияет 
на возможность получить та-
кой кредит для граждан, при-
обретающих автомобили», – 
подчеркнули в ЦБ.

ШтРАфы ДлЯ ИП

Штрафы для предпринима-
телей, которые не уведоми-
ли о начале своей деятельнос-
ти госорганы, выросли до 60 
тысяч рублей. Закон об этом 
вступил в силу с 27 июня 2025 
года. Он был принят еще в де-
кабре прошлого года и увели-
чивает не только суммы взы-
скания, но и срок давности 
для привлечения к ответст-
венности тех, кто его не со-
блюдает.

Изменения внесены в ко-
декс об административных 
правонарушения, поясняет 
«РГ» корпоративный юрист, 
эксперт по безопасности биз-
неса Юлия Бондаренко.

По ее словам, существует 
много разных видов деятель-
ности, о начале и прекраще-
нии которых необходимо со-
общать в Роспотребнадзор, 
Роструд и другие ведомства. 
Например, предприниматели 
должны уведомлять госорга-
ны об открытии гостиниц, па-
рикмахерских, кафе или запу-
ске производства мебели.

Штрафы за неуведомление 
об этих видах деятельности 
предусматривались и ранее, 
говорит юрист, однако теперь 
наказание стало строже.

Так, максимальная сумма 
взыскания теперь составляет 
60 тысяч рублей. На столько 
могут оштрафовать организа-
цию, если аналогичное нару-
шение было допущено ранее.

За первое неуведомление 
индивидуальному предпри-
нимателю или должностно-
му лицу выпишут штраф в 
сумме от 7 до 12 тысяч ру-
блей, ранее он составлял от 3 
до 5 тысяч рублей. Компании 
придется заплатить от 24 до 
48 тысяч рублей вместо ми-
нимальных 10 тысяч и мак-
симальных 20 тысяч рублей, 
на которые ее могли оштра-
фовать раньше.

Редакция «вМ»

Угнал восемь машин, чтобы 
не покупать авиабилеты

Что удивило из мира новостей за неделю
Целе устремленно сти 

некоторых людей мож-
но только позавидовать. В 
какой бы ситуации они ни 
оказались, обязательно най-
дут выход. Разумеется, ува-
жение и восхищение вызы-
вают только те случаи, ког-
да это не противоречит за-
кону.

Так, в Китае мужчина уг-
нал восемь автомобилей во 
время путешествия, чтобы 
не платить за авиабилеты 
домой, сообщает Газета.Ru.

Житель Поднебесной от-
правился в путешествие по 
стране. Но, находясь в од-
ной из провинций, столк-
нулся с нехваткой денег на 

обратную дорогу. Правда, 
это его не остановило, вме-
сто покупки билетов на са-
молет или поезд, чтобы до-
браться домой, он решил 
угнать машину. Но одного 
автомобиля оказалось недо-
статочно, и он угнал их во-
семь. В итоге незадачливого 
угонщика задержали.

Какие новости, сосед?
Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что во влади-
востоке обрушился детский 
аттракцион, пострадал ре-
бенок, туристов на сахали-
не сопроводила акула, ее 
сняли в паре метров от лод-
ки, в южно-сахалинске спа-
сли выпавшую из окна 12-го 
этажа собаку и в Приморье 
будут штрафовать родите-
лей, чьи дети окажутся у во-
ды без присмотра.

оБРУШИлсЯ ДетсКИй 
АттРАКЦИон

Во Владивостоке на Спор-
тивной набережной обру-
шился детский аттракцион. 
Пострадал ребенок, который 
получил ушиб головы, сооб-
щает «РГ».

Как сообщает прокуратура 
Приморского края, уже уста-
новлено, что ответственные 
лица ненадлежащим образом 
обслуживали и эксплуатиро-
вали оборудование. Ведомст-
во намерено проверить все 
аттракционы в парке.

Возбуждено дело по пункту 
«б» части 2 статьи 238 УК РФ 
(оказание услуг, не отвечаю-
щих требованиям безопасно-

сти жизни и предназначен-
ных для детей в возрасте до 
шести лет).

АКУлА – соПРовоЖДенИе

Акула сопроводила лодку 
с туристами на Сахалине по 
пути на маяк Анива. Кадры 
опубликовала одна из тур-
компаний в соцсетях, сооб-
щает «РГ».

На них можно разглядеть 
хищника в практически про-
зрачной воде, в нескольких 
метрах от лодки. Агрессии в 
сторону туристов проявлено 
не было.

Как выяснилось, это сельде-
вая акула. Они считаются од-
ними из наиболее быстрых, 
но серьезной угрозы для че-
ловека не представляют.

В компании уточнили, что 
туристы в этих краях также 
встречали косаток и дельфи-
нов.

сПАслИ соБАКУ

В Южно-Сахалинске собака 
выпала с 12-го этажа и при-
землилась в корзину от кон-
диционера. Очевидцы выло-
жили в соцсетях соответству-
ющее видео, сообщает «РГ».

Жители вызвали спасате-
лей, а до их приезда на вся-
кий случай растянули под ок-
ном полотно, чтобы поймать 
животное.

На кадрах можно увидеть 
сам момент падения, а затем 
на видео показано, как спаса-
тели вызволили собаку.

По словам хозяйки, кото-
рые приводит Baza, в момент 
падения собака была в квар-
тире одна.

Владелица животного до-
бавила, что в комнате было 
разбито окно, которое, веро-
ятно, выбило сильным поры-
вом ветра. Скорее всего, пес 
испугался резкого звука и вы-
прыгнул.

Собаку уже осмотрели вете-
ринары, у нее нет серьезных 
травм.

ШтРАфы ДлЯ РоДИтелей
За первые недели лета в 

Приморском крае утону-
ли пятеро детей. Власти ре-
гиона приняли решение на-
чать штрафовать родителей 
и опекунов детей младше 14 
лет, которые будут обнаруже-
ны у водоемов без надзора со 
стороны взрослых, сообща-
ет «РГ» со ссылкой на пресс-
службу правительства регио-
на.

Так, для обычных граждан 
предусмотрено наказание в 
виде предупреждения или 
штрафа от трех до пяти ты-
сяч рублей. А вот должност-
ные лица заплатят больше – 
от пяти до десяти тысяч.

Кроме того, законом уста-
новлено, что дети до семи 
лет могут находиться в воде 
только в спасательных сред-
ствах (это может быть жи-
лет или нарукавники), даже в 
присутствии взрослых.

Ф
о
то

: 
F

re
e

p
ik

.c
o

m



313 июля
2025 года

ВМ
№ 27
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внИМАнИе! АДРес ГосУслУГ – 
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У вАс выМоГАют взЯтКУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

Безопасное лето
в рамках акции «Без-

опасное лето» на закрытии 
летней площадки в

МАоУ «Гимназия 30» 
воспитатель Центра вре-
менного содержания для 
несовершеннолетних пра-
вонарушителей УМвД ре-
гиона Алена Эрнст провела 
профилактическую беседу 
с учащимися.

Почти 60 ребят в возрасте 
от 7 до 16 лет узнали об уго-
ловной и административ-
ной ответственности несо-
вершеннолетних, о том, ка-
кие поступки имеют пра-
вовые последствия и как на 
первый взгляд невинная ша-
лость может повлиять на 
дальнейшую судьбу.

В диалоге с капитаном 

полиции дети и подрост-
ки продемонстрировали ос-
ведомленность в вопросах 
действующего законода-
тельства, а также подкован-
ность в сфере безопасности.

Почему нельзя исполь-
зовать скутеры и питбай-
ки, не имея прав? Действи-
тельно ли, проявляя беспеч-
ность, можно лишиться сво-
его имущества? Чем опасен 
поджог травы?

Юные участники меро-
приятия получили исчер-
пывающие ответы на эти и 
другие вопросы и завери-
ли полицейских, что обяза-
тельно будут внимательны-
ми, осторожными и законо-
послушными.

Арина Кириллова

Госуслуги – это просто!

сотрудники управле-
ния Госавтоинспекции 
УМвД России по Мага-
данской области прове-
ли акцию «Госуслуги – 
это просто!».

Начальник межрайон-
ного регистрационно-эк-
заменационного отде-
ла управления Госавто-
инспекции УМВД России 
по Магаданской области 
Владимир Дрозд расска-
зал о том, что жители и 

гости областного центра 
обращаются в подразде-
ление, в основном, за ре-
гистрацией транспортных 
средств, а также выдачей 
и заменой водительских 
удостоверений.

«Благодаря предвари-
тельной записи на пор-
тале «Госуслуги», гражда-
не при посещении подра-
зделения тратят мини-
мальное количество вре-
мени, а, находясь непо-

средственно в МРЭО, мо-
гут ознакомиться с полез-
ной информацией по ли-
нии обеспечения безопас-
ности дорожного движе-
ния», – подчеркнул под-
полковник полиции.

В ходе мероприятия 
Владимир Дрозд проде-
монстрировал, как рабо-
тает электронная очередь, 
и проконсультировал не-
которых посетителей по 
вопросам сдачи экзаме-
на на право управления 
транспортными средства-
ми и замены водительско-
го удостоверения.

Подполковник полиции 
также проинформировал 
граждан о том, что с пол-
ным перечнем государ-
ственных услуг, которые 
предоставляются подра-
зделениями региональной 
Госавтоинспекции, а так-
же алгоритмом получе-
ния каждой из них можно 
ознакомиться на офици-
альном сайте региональ-
ного Управления внутрен-
них дел Магаданской об-
ласти: 49.мвд.рф.

Антон Петухов

Не шуми!

с начала года полицей-
ские Колымы составили 
свыше 230 администра-
тивных протоколов за на-
рушение покоя граждан.

Чаще всего магаданцы 
шумели в выходные и но-
чью.

Напоминаем, что ответ-
ственность предусмотре-
на за громкую музыку, кри-
ки, брань, стук, игру на му-
зыкальных инструментах, 
шумный топот, пение, по-
влекшие нарушение тиши-
ны и покоя граждан, в ра-
бочие дни – с 21:00 до 07:00 
часов утра; в выходные – с 
21:00 до 11:00 часов.

Проводить ремонтные, 
строительные и монтажные 
работы, нарушающие тиши-
ну, можно с 09:00 до 19:00 

часов в рабочие дни, а в вы-
ходные и нерабочие празд-
ничные дни в период с 12:00 
до 19:00 часов.

За нарушение требований 
статьи 3.1. (нарушение ти-
шины и покоя граждан) За-
коном Магаданской обла-
сти №583-ОЗ от 15.03.2005 го-
да «Об административных 
правонарушениях в Мага-
данской области» предус-
мотрен штраф в размере от 
пятисот до тысячи рублей.

Если подобные действия 
совершаются неоднократно, 
то влекут за собой штраф в 
размере до пяти тысяч ру-
блей на граждан, до 30 ты-
сяч рублей – на должност-
ных лиц и до 100 тысяч – 
на юридических.

Максим Дедов

Пытался купить снегоход

в дежурную часть
оМвД России по горо-

ду Магадану обратился 
52-летний житель посел-
ка ола с заявлением по 
факту дистанционного 
мошенничества.

Заявитель сообщил по-
лицейским, что планиро-
вал приобрести снегоход. 
В апреле текущего года он 
нашел в интернете подхо-
дящее предложение, свя-

зался с продавцом, обсу-
дил условия оплаты и до-
ставки, после чего внес 
предоплату.

Долгожданный товар 
мужчина так и не полу-
чил.

Возбуждено уголовное 
дело по признакам пре-
ступления, предусмо-
тренного частью 3 статьи 
159 УК РФ (мошенничест-
во).

Уважаемые граждане!
Совершая покупки в ин-

тернете, необходимо быть 
бдительными. Требования 
о полной предоплате за 
товар должны вас насто-
рожить.

Выбирайте безопасный 
способ осуществления 
сделок купли-продажи. 
По возможности избегай-
те дистанционной опла-
ты за товар, используя де-
нежный расчет в момент 
передачи товара покупа-
телю.

Никогда не перечисляй-
те деньги на электронные 
кошельки, банковские 
счета и номера мобиль-
ных телефонов.

Если вас просят опла-
тить товар таким спосо-
бом, высока вероятность 
того, что вы столкнулись 
с мошенниками.

Анна Болотина

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

Молодежный фестиваль «М.Джем» (6+) прошел в сквере «70 лет Магадану».

Сотрудники Детско-юношеского центра чтения и Библиотеки-филиала № 1 провели 
игру-рассуждение «Магадан. Версия 8.5» (6+) для учащихся МОГАОУ «Инженерная школа»

Для ребят летнего оздоровительного лагеря «Соколенок» провели игровой микс

Память павших героев почтили в День ветеранов боевых действий в Магадане В центре «Подвиг» состоялись торжественные проводы 
призывников в ряды Вооруженных Сил Российской Федерации
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